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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 559 
- без перепечаток 411 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Возвращение Ковальчука 

 
Илья Ковальчук примет решение по продолжению карьеры в течение двух 
недель (ТАСС) 
Олимпийский чемпион отметил, что будет общаться с главным тренером 
"Спартака" о возможном возвращении на лед 

перейти к статье 

Ковальчук рассказал, когда примет решение о продолжении карьеры (Р-
Спорт) 
Ковальчук заявил, что примет решение о продолжении карьеры в течение двух 
недель 

перейти к статье 

Возвращение Ковальчука будет плюсом для КХЛ, считает Каменский (Р-
Спорт) 
Каменский заявил, что возвращение Ковальчука будет плюсом для КХЛ 

перейти к статье 

Коньков: Ковальчуку отведут роль играющего тренера, он пригодится 
"Спартаку" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
возможный переход нападающего Ильи Ковальчукав "Спартак". 

перейти к статье 

Плющев рассказал, в чем возвращение Ковальчука поможет "Спартаку" 
(Р-Спорт) 
Плющев: возвращение Ковальчука придаст шарм игре "Спартака" 

перейти к статье 

Кожевников оценил шансы 40-летнего Ковальчука заиграть за "Спартак" 
(Р-Спорт) 
Кожевников считает, что Ковальчук поможет "Спартаку" в случае возвращения 

перейти к статье 

Ковальчук мог бы использовать свой авторитет в раздевалке "Спартака", 
считает Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид Вайсфельд 
заявил в эфире "Матч ТВ", что авторитет олимпийского чемпиона Ильи 
Ковальчука может помочь " Спартаку " в раздевалке. 

перейти к статье 



 

Ковальчук возвращается в большой хоккей? Он планирует играть за 
"Спартак" спустя 22 года (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Легенда Квебека-2008 пропустила два последних сезона, но официально не 
говорила об окончании карьеры. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Дело голкипера Федотова не вошло в повестку конгресса IIHF (Р-Спорт) 
Тардиф заявил, что дело Федотова не будет обсуждаться на конгрессе IIHF 

перейти к статье 

Пашков: в КХЛ календарь с неясными целями, в регулярке не хватает 
спортивных стимулов (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков рассказал о большом количестве 
"проходных" игр в календаре КХЛ и оценил игру московского "Динамо" в 
текущем сезоне. 

перейти к статье 

Вайсфельд назвал команду, которая больше всех удивляет его в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд ответил на вопрос, какая команда КХЛ удивляет его больше всех. 

перейти к статье 

Пакетт: КХЛ лучше Швейцарии, более похожа на Северную Америку 
(Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт рассказал об игре в КХЛ и 
сравнил лигу со Швейцарской. 

перейти к статье 

"Затыкаешь уши рублями". В Финляндии жестко раскритиковали 
Пулккинена из-за отъезда в КХЛ (Чемпионат.com) 
Журналист Антти Веннстрем жестко раскритиковал финского нападающего 
Теэму Пулккинена. Форвард подписал контракт с "Куньлунь Ред Стар".  

перейти к статье 

Мичков забил и сделал передачу в матче со СКА. 18-летний форвард 
набрал 9 очков в 8 играх за "Сочи" (Sports.ru) 
Матвей Мичков забросил шайбу в ворота СКА.  

перейти к статье 

Якупов набрал очки в 5 матчах подряд - повторение личного рекорда. У 
форварда 10 баллов в 12 матчах за "Нефтехимик" (Sports.ru) 
Наиль Якупов повторил личный рекорд по серии с набранными очками.  

перейти к статье 

"Лада" победила "Салават", набрав очки в рекордном 11-м матче подряд. 
Команда Козлова проиграла 4 из 5 последних игр (Sports.ru) 
"Лада" продлила серию с набранными очками до 11 игр.  

перейти к статье 

Какова посещаемость КХЛ в сезоне-2023/2024, что происходит с 
посещаемостью в КХЛ (Чемпионат.com) 



 

В сентябре 2022-го арены печалили многочисленными пустыми местами - но 
ситуация стала намного лучше. 

перейти к статье 

Сентябрьская посещаемость матчей КХЛ стала лучшей с 2019 года 
(Чемпионат.com) 
Средняя посещаемость матчей КХЛ в сентябре, первом месяце сезона-
2023/2024, составила 6162 зрителя.  

перейти к статье 

КХЛ назвала лучших хоккеистов четвертой недели сезона‑2023/24 (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ назвала лучших хоккеистов четвертой недели сезона‑2023/24  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сбавивший "Авангард", разочаровывающий "Барыс", уверенный в себе 
"Локомотив" (Live Sport (livesport.ru)) 
Прошлая игровая неделя заострила внимание на проблемах клубов Восточной 
конференции, форменный спад которых повлиял на промежуточное турнирное, 
в то время как на Западе появился еще один кандидат на первое место. 

перейти к статье 

Прогресс "Лады" и "Сочи", неравные составы "Авангарда", бомбардиры 
"Барыса" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В самом конце месяца челябинцы наконец сняли проклятье, не позволявшее 
им выигрывать третьи периоды; "Магнитка", потерпев три поражения, 
сохранила за собой первое место на Востоке; Понтус Оберг и Борна Рендулич 
сделали по хет-трику, а ярославцы продемонстрировали потрясающую 
реализацию.  

перейти к статье 

Итоги сентября в КХЛ, кто сильнее всего провалился, Шулак, Паскуале, 
Лайпсик, "Витязь", Окулов (Чемпионат.com) 
Среди них один из главных героев чемпионского ЦСКА, трое иностранцев и 
даже один клуб целиком. 

перейти к статье 

"Лада" напоминает "Адмирал" прошлого сезона. У команд схожие черты 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Успех у клубов строится на одинаковых принципах.  

перейти к статье 

"В России чувствую себя как дома. Сочи - отличное место, чтобы 
показать, на что я способен". Интервью хорвата из КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Форвард ХК "Сочи" Борна Рендулич - о возвращении в Россию, игре со 
звездами "Колорадо", советах молодым и многом другом.  

перейти к статье 

Паскуале выдает ужасный сезон в "Барысе": ноль побед, остался вне 
заявки на выезд (Allhockey (allhockey.ru)) 
Канадец превратился из лучшего вратаря в худшего.  



 

перейти к статье 

Форвард "Амура": отговорки про часовые пояса - не для меня. Я знал, 
куда еду (Чемпионат.com) 
Нападающий хабаровского "Амура" Дмитрий Шевченко прокомментировал 
длительные перелеты клуба. 

перейти к статье 

Фактор Войнова и трансферы под Билла: что не так с защитой "Ак Барса" 
и как ее усилить (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Большое количество пропущенных шайб "Ак Барса" на старте сезона - лишь 
верхушка айсберга проблем.  

перейти к статье 

Вайсфельд - о 10 матчах Радулова без голов: это не проблема, он играет 
очень полезно (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказался о 10-матчевой безголевой серии капитана "Ак Барса" 
Александра Радулова. 

перейти к статье 

Владимир Крикунов высказался о 10-матчевой безголевой серии 
Радулова (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов рассказал про 10-
матчевую безголевую серию капитана "Ак Барса" Александра Радулова. 

перейти к статье 

Радулов не забивает в десяти матчах и много удаляется. Стоит ли бить 
тревогу? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Разбираемся в спаде капитана "Ак Барса". 

перейти к статье 

Зарплата Ларионова в "Торпедо" - 17 миллионов рублей в год (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", зарплата главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова - 
17 миллионов рублей в год. 

перейти к статье 

Шевченко - о зарплате Ларионова: "Это позорище для "Торпедо" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист "Спорт-Экспресса" Алексей Шевченко высказался о зарплате 
главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова.  

перейти к статье 

Пашков: первые шаги Ларионова-тренера впечатляют, он готовился к 
профессии не один год (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков рассказал о работе Игоря Ларионова 
на посту главного тренера "Торпедо". 

перейти к статье 

Игорь Ларионов: "Рад тому, что Скотти Боумэн находит возможность 
следить за "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер Игорь Ларионов, чье "Торпедо" завершило сентябрь на первом 
месте в таблице КХЛ, дал интервью "Матч ТВ".  



 

перейти к статье 

Кожевников - о Тамбиеве: "Не понимаю, что этот человек делает в 
"Адмирале" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что и з-за 
агентов многие опытные российские тренеры не работают в КХЛ.  

перейти к статье 

Кожевников: СКА попрет дальше, Ротенберг прибавляет как тренер и 
набирается опыта (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился 
ожиданиями от игры СКА в ближайших матчах. 

перейти к статье 

Кожевников: Козлову тяжело выживать в системе "Салавата", селекция на 
очень слабом уровне (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал о работе 
Виктора Козлова на посту главного тренера "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

Агент: Гальченюк всем доволен в России, ему нужно было время на 
адаптацию в КХЛ (Советский спорт) 
Американец постепенно привыкает к новым реалиям. 

перейти к статье 

Мичков стал кошмаром для Ротенберга. "Сочи" в яркой голевой 
перестрелке обыграл СКА (Советский спорт) 
Матвей набрал три очка в матче против бывшей команды. 

перейти к статье 

СКА проиграл "фарму"! Мичков ушел три недели назад, а сегодня - гол и 
две передачи (Sports.ru/tribuna) 
Ждем новых трансферов из "Сочи".  

перейти к статье 

Месть бывших. Мичков и Бердин помогли "Сочи" обыграть СКА впервые 
за шесть лет! (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Сенсация на юге. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг прокомментировал поражение СКА в матче с "Сочи" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение в матче с 
"Сочи" (4:5). 

перейти к статье 

Ротенберг назвал игру в матче "Сочи" - СКА "хоккеем будущего" 
(Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение своей 
команды от "Сочи" (4:5) в матче регулярного чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Рябыкин: мечта Серебрякова почтии сбылась, от него будут ждать 
подвигов на новом уровне (Чемпионат.com) 



 

Известный хоккейный тренер Дмитрий Рябыкин прокомментировал возможный 
переход Никиты Серебрякова в СКА. 

перейти к статье 

Артюхин: обмен между СКА и "Адмиралом" из категории "вин-вин" 
(Чемпионат.com) 
Бывший хоккеист КХЛ и НХЛ Евгений Артюхин дал оценку грядущему обмену 
между СКА и "Адмиралом". 

перейти к статье 

Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов не играет за СКА с 12 сентября. 
У форварда 0 очков за месяц - с учетом матчей в ВХЛ и МХЛ (Sports.ru) 
Иван Демидов не набрал ни одного очка в сентябре.  

перейти к статье 

"Салават" закрыл последнюю легионерскую позицию. В Уфу едет 
защитник, но не атакующий (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Что нужно знать о Николя Мелоше? 

перейти к статье 

"Это не команда "бей-беги". Кудашов назвал главные достоинства 
"Куньлуня" в сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
победу в матче с "Куньлунь Ред Стар" (3:2). 

перейти к статье 

Седрик Пакетт рассказал, что его бесило во время игры в КХЛ за минское 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт рассказал, что ему не 
нравилось во время игры в КХЛ за минское "Динамо". 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Ткачев должен стать таким лидером как Гусев или 
Радулов" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах сентября для родного "Динамо" и КХЛ - тренер и вратарь сборной 
СССР, олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Владимир Крикунов: Квартальнов затащит минское "Динамо" в плей-офф 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Экс-наставник сборных Беларуси и России Владимир Крикунов оценил старт 
минского "Динамо" в КХЛ и выразил уверенность, что "зубры" выйдут в плей-
офф. 

перейти к статье 

"Говорим ребятам: до 12 ночи отмечаем, а завтра новый рабочий день" - 
Федоров о разгроме "Витязя" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после уверенной победы над "Витязем" 
в Фонбет Чемпионате КХЛ заявил, что хоккеисты могут отмечать победу до 
полуночи, а на следующий день нужно снова начинать работать. 

перейти к статье 



 

"Витязь" в ближайшее время объявит об отставке Завьялова (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", в ближайшее время Александр Завьялов покинет пост 
главного тренера "Витязя".  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"В первый раз такое вижу!" В КХЛ случилось самое необычное удаление 
сезона (Чемпионат.com) 
В эти минуты на стадионе "Мегаспорт" в Москве проходит очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местный "Спартак" принимает ярославский "Локомотив".  

перейти к статье 

Форвард "Лады" получил две минуты за неспортивное поведение, ударив 
клюшкой по стеклу (Чемпионат.com) 
В эти минуты на стадионе "Лада-Арена" в Тольятти проходит очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местная "Лада" принимает уфимский "Салават Юлаев".  

перейти к статье 

СДК 
 

Лидер "Куньлуня" Ип подвергнут денежному штрафу за начало драки в 
матче с "Авангардом" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Брэндон Ип оштрафован за начало драки в 
матче с "Авангардом".  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Вратарь Кульбаков продлил контракт с "Торпедо" до 2026 года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", белорусский вратарь Иван Кульбаков подписал с 
"Торпедо" новый контракт на улучшенных условиях сроком на три года.  

перейти к статье 

Серебряков перейдет в СКА в обмен на Иванова, Бучельникова и 
денежную компенсацию (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", переход голкипера "Адмирала" Никиты Серебрякова в 
СКА может быть официально объявлен в ближайшее время. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В отношении защитника "Снежных Барсов" Романа Большедворского 
отменили дисциплинарное наказание (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Молот" - 
"Снежные Барсы", состоявшегося 1 октября 2023 года.  

перейти к статье 



 

Иван Гаврилов зажигает в "Спартаке", белорусская "Чайка". 17 белорусов 
сыграли за российские команды в МХЛ в сентябре (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Девять хоккеистов дебютировали в лиге.  

перейти к статье 

Матч "Тайфун" - "Крылья Советов" 21 октября перенесен на 8:00 мск 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
МХЛ сообщает о переносе времени начала матча:  

перейти к статье 

Лучшие игроки четвертой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков четвертой недели OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Два клуба системы СКА проиграли оба матча командам системы "Сочи" за 
день. "Капитан" победил СКА-1946 в МХЛ (Sports.ru) 
Команды системы СКА проиграли два матча клубам системы "Сочи".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Я соскучилась по сезону, по играм, по ЖХЛ". Оксана Митрофанова о 
статусе лучшего бомбардира Лиги после первых туров (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В новом выпуске "Алло, ЖХЛ" нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова 
рассказала о мощном начале сезона, личной статистике и сотом голе.  

перейти к статье 

Лучшие игроки сентября (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL. KHL. RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в сентябре.  

перейти к статье 

Перенос места и времени проведения матчей в Санкт-Петербурге и 
Нижнем Новгороде (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе места и времени проведения 
матчей.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 
Член совета IIHF Буре снова примет участие в конгрессе организации 
удаленно (ТАСС) 
Конгресс пройдет с 5 по 6 октября в Португалии 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

Генменеджер "Коламбуса" рассказал о состоянии травмированного 
вратаря Тарасова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Голкипер "Коламбуса" Даниил Тарасов получил повреждение на тренировке и 
пропустил две недели сборов. 

перейти к статье 

"Лос-Анджелес" выставил Мальцева на драфт-отказов. Им интересовался 
"Ак Барс" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий системы "Лос-Анджелеса" Михаил Мальцев пройдет процедуру 
драфта-отказов. 

перейти к статье 

Кого из россиян отправили в АХЛ из НХЛ перед сезоном-2023/2024, 
Подколзин, Тринеев, Аскаров, Свечков, Мальцев, Афанасьев 
(Чемпионат.com) 
Для одних это только первые шаги за океаном, для других - последняя 
возможность показать себя. 

перейти к статье 

Многих русских игроков годами не пускают в НХЛ. Почему это 
происходит? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Михаил Мальцев выставлен на драфт отказов, Василий Подколзин, Ярослав 
Аскаров и многие другие отправлены в фарм-клубы.  

перейти к статье 

Бывших звезд СКА задвинули в НХЛ. Россияне просто оказались не 
нужны своим клубам. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вчера стало известно сразу о двух неприятных новостях про бывших игроков 
СКА.  

перейти к статье 

Арену "Кузнецких металлургов" продолжают проверять (Sport-42.ru) 
Вслед за инспектором из ВХЛ арену "Кузнецких металлургов" имени Короленко 
посетил и представитель Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Гашек - о скандальном интервью Задорова: насколько его слова 
поверхностны (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек на своей странице в "Твиттере" поделился мнением о ситуации с 
российским рэпером Ligalize, настоящее имя которого Андрей Меньшиков.  

перейти к статье 

Главный тренер "Коламбуса": Воронков разнесет НХЛ, в один момент он 
станет зверем в лиге (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Коламбус Блю Джекетс" Паскаль Венсан оценил прогресс 
российского нападающего Дмитрия Воронкова во время его первого 
тренировочного сбора в НХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Александр Медведев сравнил матч в Медиалиге с игрой в хоккей с 
Путиным (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 



 

Руководитель "Зенита" признался, что ему понравилось как играть с 
президентом России в хоккей, так и с медиакомандой "сине-бело-голубых" в 
футбол 

перейти к статье 

Культ тренировок, отказ от алкоголя и сеансы в криосауне. Секреты 
молодости легенды хоккея Яромира Ягра (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Играет даже в 51 

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Возвращение Ковальчука 
 

Илья Ковальчук примет решение по продолжению карьеры в течение двух 
недель (ТАСС, Москва, 2 октября 2023) 
Чемпион Олимпийских игр по хоккею, трехкратный обладатель Кубка Гагарина 
Илья Ковальчук пока что не завершил спортивную карьеру, решение по 
контракту будет в течение двух недель. Об этом он рассказал ТАСС.  
"Официально карьеру не завершал. Последний матч - точно не моя тема. Если 
выходить, то нужно играть, помогать команде. Будем общаться в первую 
очередь с главным тренером "Спартака" Алексеем Жамновым, чтобы понять, 
какие есть задачи и интересы, чтобы это в первую очередь принесло пользу 
команде. Решение по контракту будет в течение двух недель", - сказал 
Ковальчук.  
Последним клубом Ковальчука был омский "Авангард", с которым он выиграл 
Кубок Гагарина в 2021 году. В 2021-22 годах Ковальчук был генменеджером 
сборной России, в том числе и на Олимпийских играх в Пекине, где россияне 
завоевали серебряные медали.  

https://tass.ru/sport/18891349 
Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Ковальчук рассказал, когда примет решение о продолжении карьеры (Р-
Спорт, Москва, 2 октября 2023) 
Олимпийский чемпион Илья Ковальчук заявил РИА Новости, что решение о 
возможном продолжении игровой карьеры и подписании контракта с 
московским клубом Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" будет 
принято в течение двух недель.  
Ковальчуку 40 лет, его последним клубом был омский "Авангард", который он 
покинул в 2021 году.  
"Этот вопрос давно со мной. Надо пообщаться с Алексеем Юрьевичем 
(Жамновым), встретиться, обсудить все детали. Если это и произойдет, то, 
понятно, это будет одна команда. Надо взвесить все за и против, у меня давно 
не было соревновательной практики, хотя я постоянно тренируюсь. Займет 
некоторое время, чтобы подготовить себя и помочь команде. Думаю, пройдет 
пара недель максимум - и будет решение", - сказал Ковальчук.  
Он начинал свою взрослую карьеру в составе "Спартака", откуда в 2001 году 
уехал в Национальную хоккейную лигу. Форвард является олимпийским 
чемпионом Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в составе сборной России, 
также он трижды завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук неоднократно 
возвращался в Россию, но больше не выступал за "Спартак", а играл за 
казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский СКА и "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231002/khokkey-1899910093.html 
Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 
• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/18891349
https://sport24.ru/hockey/news-583303-kovalchuk-rasskazal-kogda-primet-resheniye-o-prodolzhenii-karyery-v-spartake
https://rsport.ria.ru/20231002/khokkey-1899910093.html
https://allhockey.ru/news/show/491514-Il_ya_Koval_chuk_rasskazal_kogda_primet_reshenie_o_prodolzhenii_kar_ery
https://www.sports.ru/hockey/1115514963-kovalchuk-o-prodolzhenii-karery-nado-poobshhatsya-s-zhamnovym-obsudit-.html


 

Возвращение Ковальчука будет плюсом для КХЛ, считает Каменский (Р-
Спорт, Москва, 2 октября 2023) 
Возможное возвращение олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука будет 
огромным плюсом для Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил РИА 
Новости советник председателя наблюдательного совета московского 
"Спартака" Валерий Каменский.  
Ранее Ковальчук заявил РИА Новости, что решение о возможном продолжении 
игровой карьеры и подписании контракта со "Спартаком" будет принято в 
течение двух недель.  
"Илья - легендарный хоккеист, большой мастер. Он профессионал и знает себя 
и свою форму, поэтому все будет зависеть только от него. Главное, чтобы он 
верил в свои силы. Если он вернется, это, конечно, будет огромным плюсом 
для лиги и для команды", - сказал Каменский.  
"Илья - коренной спартаковец, который, естественно, любит побеждать. Такой 
игрок, как он, будет усилением для любой команды. В случае чего он сможет 
помочь "Спартаку", - добавил собеседник агентства.  
Ковальчуку 40 лет, его последним клубом был омский "Авангард", который он 
покинул в 2021 году. Нападающий начинал свою взрослую карьеру в составе 
"Спартака", откуда в 2001 году уехал в Национальную хоккейную лигу. Форвард 
является олимпийским чемпионом Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в 
составе сборной России, также он трижды завоевывал Кубок Гагарина. 
Ковальчук неоднократно возвращался в Россию, но больше не выступал за 
"Спартак", а играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", 
петербургский СКА и "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231002/ilya_kovalchuk-1900032834.html 
Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Коньков: Ковальчуку отведут роль играющего тренера, он пригодится 
"Спартаку" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
возможный переход нападающего Ильи Ковальчукав "Спартак". 
"Я считаю, что Илья со своим опытом пригодится "Спартаку". Он знает, как ей 
помочь. Понятно, что у него полтора года не было игровой практики, но ему 
отведут роль играющего тренера, человека, который может быть лидером и 
старшим в раздевалке, который будет направлять молодежь. Ковальчук 
работал на Олимпиаде с штабом Жамнова, проблем с подписанием контракта 
возникнуть не должно. Насколько это все серьезно - покажет время. Ковальчук 
может помочь в плане усиления менталитета, а если говорить об усилении 
команды по игре, то тут все сложнее. Паузу без игровой практики и возраст 
нужно учитывать. Все прекрасно понимают, на какую роль в "Спартак" может 
прийти Ковальчук", - сказал Коньков.  

https://allhockey.ru/news/show/491530-
Kon_kov_Koval_chuku_otvedut_rol_igrajuschego_trenera_on_prigoditsya_Spartaku 

К заголовкам сообщений 
Плющев рассказал, в чем возвращение Ковальчука поможет "Спартаку" 
(Р-Спорт, Москва, 2 октября 2023) 

https://rsport.ria.ru/20231002/ilya_kovalchuk-1900032834.html
https://www.sports.ru/hockey/1115515916-valerij-kamenskij-vozvrashhenie-kovalchuka-budet-ogromnym-plyusom.html
https://allhockey.ru/news/show/491530-Kon_kov_Koval_chuku_otvedut_rol_igrajuschego_trenera_on_prigoditsya_Spartaku
https://allhockey.ru/news/show/491530-Kon_kov_Koval_chuku_otvedut_rol_igrajuschego_trenera_on_prigoditsya_Spartaku


 

Возможное возобновление карьеры олимпийским чемпионом Ильей 
Ковальчуком поможет московскому клубу Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Спартак" и придаст шарм игре команды, заявил РИА Новости 
заслуженный тренер России Владимир Плющев.  
Ранее 40-летний Ковальчук заявил РИА Новости, что решение о возможном 
продолжении игровой карьеры и подписании контракта со "Спартаком" будет 
принято в течение двух недель.  
"Ковальчук, конечно, поможет "Спартаку". Все-таки это игрок с большой буквы. 
К тому же он спартаковский человек, думаю, что он придаст определенный 
шарм игре команды. Так же, как он в свое время придал шарм "ястребам" 
(омскому "Авангарду"). Возраст? Насколько я знаю, Илья следит за своим 
состоянием здоровья и особенно не отличается какими-то моментами 
злоупотребления. Если он считает, что в состоянии, значит сможет помочь. 
Посмотрим. Конечно, без предсезонки будет сложно, но такой опыт у него есть. 
Он точно так же вошел в "Авангард", - сказал Плющев.  
Последним клубом Ковальчука был "Авангард", который он покинул в 2021 году. 
Нападающий начинал взрослую карьеру в составе "Спартака", откуда в 2001 
году уехал в Национальную хоккейную лигу. Форвард является олимпийским 
чемпионом Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в составе сборной России, 
также он трижды завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук неоднократно 
возвращался в Россию, но больше не выступал за "Спартак", а играл за 
казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский СКА и "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231002/spartak-1900046548.html 

К заголовкам сообщений 
Кожевников оценил шансы 40-летнего Ковальчука заиграть за "Спартак" 
(Р-Спорт, Москва, 2 октября 2023) 
Олимпийский чемпион Илья Ковальчук сможет помочь московскому хоккейному 
клубу "Спартак", если решит продолжить карьеру, заявил РИА Новости 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  
Ранее Ковальчук заявил, что решение о возможном продолжении игровой 
карьеры и подписании контракта со "Спартаком" будет принято в течение двух 
недель.  
"Илья находится в хорошей форме. Думаю, вероятность, что он может 
продолжить свою карьеру, очень высокая. Илья поможет и "Спартаку", и любой 
другой команде, потому что он как наставник и играющий тренер. Подобное мы 
видели от него в "Авангарде". Хорошо, что он готов для этого", - сказал 
Кожевников.  
"У нас сейчас люди и в 60 лет играют, поэтому здесь возраст не имеет 
значения. Главное его намерение. Я буду рад увидеть его на льду, приятно 
посмотреть на мастера", - добавил собеседник агентства.  
Ковальчуку 40 лет, его последним клубом был омский "Авангард", который он 
покинул в 2021 году. Он начинал свою взрослую карьеру в составе "Спартака", 
откуда в 2001 году уехал в Национальную хоккейную лигу. Форвард является 
олимпийским чемпионом Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в составе 
сборной России, также он трижды завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук 
неоднократно возвращался в Россию, но больше не выступал за "Спартак", а 
играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский СКА и 
"Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231002/ilya_kovalchuk-1900022541.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20231002/spartak-1900046548.html
https://rsport.ria.ru/20231002/ilya_kovalchuk-1900022541.html


 

Ковальчук мог бы использовать свой авторитет в раздевалке "Спартака", 
считает Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид Вайсфельд 
заявил в эфире "Матч ТВ", что авторитет олимпийского чемпиона Ильи 
Ковальчука может помочь " Спартаку " в раздевалке. 
Ковальчук - воспитанник "Спартака", последним местом работы 40‑летнего 
хоккеиста была "Авангард", из которого он ушел в 2021 году. О возможном 
приходе игрока в "Спартак" еще до старта сезона говорил главный тренер 
"красно‑белых" Алексей Жамнов. 
 - Подойдет ли Ковальчук "Спартаку"? Сложный вопрос. Понятно, что он 
поможет в раздевалке - это очень авторитетный игрок. Другой вопрос, в какой 
форме он находится. Он пропустил практически два сезона. 
Все говорят, что он очень хорошо тренируется, находится в хорошей форме. Но 
когда ты тренируешься один, это не то же самое, что тренировки с командой, - 
сказал Вайсфельд в программе "Все на Матч!" на "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956780_Kovalchuk_mog_by_ispolzovat_
svoj_avtoritet_v_razdevalke_Spartaka_schitajet_Vajsfeld 

К заголовкам сообщений 
Ковальчук возвращается в большой хоккей? Он планирует играть за 
"Спартак" спустя 22 года (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 
октября 2023) 
Легенда Квебека-2008 пропустила два последних сезона, но официально не 
говорила об окончании карьеры. 
Риск подпортить репутацию 
Илья Ковальчук в последние годы примерил образ человека-загадки. 
Нападающий не объявил об окончании карьеры, хотя не выходил на лед в 
официальных турнирах после сезона-2020/21. Завоеванный с "Авангардом" 
Кубок Гагарина пока закрывает игровой путь героя Квебека-2008. Серебро 
Олимпиады-2022 Ковальчук взял уже в должности генерального менеджера. 
Тем удивительнее звучат слухи о возможном возвращении Ильи Валерьевича в 
большой хоккей после двухлетней паузы. Выглядит перерождение чемпиона 
мира исключительно как красивая история, которая не несет под собой 
большого спортивного смысла. 
Спортсменов нередко называют азартными людьми. В большой карьере, 
особенно если она складывается успешно, нужно вовремя остановиться. Почти 
как в покере, чтобы не потерять заработанное состояние. Трофеев, титулов и 
денег, полученных от контрактов, Илью никто не лишит, но подпортить 
репутацию неудачным возвращением в хоккей очень легко. Ковальчука 
привыкли видеть лидером на льду. Топ-игроком, который ведет команду к 
большим целям, а не отбывает номер и прикрывается заслугами прошлого. 
Способен ли на это хоккеист после длинной паузы - не знает никто. 
Илья Ковальчук в 2001 году. 
Ковальчук заявил коллегам из РИА "Новости", что рассматривает вариант 
подписания контракта со "Спартаком". Это родной клуб нападающего, который 
дал ему дорогу в большой хоккей. Последний матч за красно-белых Илья 
провел в далеком сезоне-2000/01. После чего перешел в "Атланту" и 
отправился покорять НХЛ. Возвращение в команду юности - красивая 
маркетинговая история, которая пойдет на пользу и "Спартаку", и КХЛ. Лиге не 
хватает звезд большой величины для раскрутки проектов. Ковальчук - лицо, 
узнаваемое от Сан-Хосе до Владивостока. Культовая фигура нашего хоккея. С 
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позиции пиара потенциальное возвращение Ильи для России сейчас сравнимо 
с возобновлением карьеры великого канадца Горди Хоу. 
За возвращение в "Спартак" говорят теплые отношения Ковальчука с главным 
тренером Алексеем Жамновым. Вместе они прошли пекинские ковидные 
трудности на Олимпиаде, когда проиграли золотые медали. Не должно 
возникнуть проблем и в раздевалке красно-белых. Авторитет уровня 
Ковальчука идеально дополнит любой коллектив. Достаточно вспомнить, как 
Илья помог "Авангарду" в золотой сезон, став своеобразным мостиком между 
тренерским штабом Боба Хартли и хоккеистами. Умение поднять команду на 
бой и вдохновить партнеров у опытного форварда не отнять. Волнует только, 
справится ли сам Илья с уровнем нынешней КХЛ и сможет ли адаптироваться к 
расширенному до 68 матчей календарю с единственной паузой на Матч звезд и 
Кубок Первого канала. 
Голливудский сценарий не прокатит 
О физической форме нападающего можем судить только по публикациям в 
запрещенной сети. В августе прошлого года Ковальчук рассказывал, что 
занимался с экс-тренером сборной России по ОФП Дмитрием Яшанькиным и 
выполнял нагрузку, которая предполагалась для действующих игроков, в том 
числе из НХЛ. Нынешнее состояние Ильи - загадка. Неизвестно, сколько 
времени потребуется, чтобы вернуть мышечный тонус и приспособиться к 
скоростям на маленьких площадках. Не покидает мысль, что Ковальчук затянул 
с возвращением в "Спартак" как минимум на год. После чемпионства с 
"Авангардом" Илья искал варианты в НХЛ, но не получил достойных 
предложений. В итоге пропустил два сезона - и отложил официальное 
окончание карьеры. 
Ковальчуку найдут место в составе "Спартака", но прежде всего нападающий 
должен определиться, готов ли он к мощной перезагрузке. Истинные мотивы 
возможного возвращения на лед объяснит только сам Илья. Мне же Ковальчук 
больше видится на управленческой должности в клубе, хотя начать можно и с 
тренерского штаба. В успешность возвращения на лед отказываюсь верить, 
каким бы киношным оно ни получилось для всех причастных сторон. Подарить 
"Спартаку" и самому себе новый хеппи-энд, до которого не смогут додуматься в 
Голливуде, в нынешних реалиях будет невероятно сложно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-kovalchuk-reshil-vernutsya-v-
hokkey-budet-igrat-za-spartak-skolko-on-propustil-2129392/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ как организация 

 
Дело голкипера Федотова не вошло в повестку конгресса IIHF (Р-Спорт, 
Москва, 2 октября 2023) 
Дело голкипера московского ЦСКА Ивана Федотова не будет обсуждаться на 
ближайшем полугодовом конгрессе Международной федерации хоккея (IIHF), 
сообщил РИА Новости президент организации Люк Тардиф.  
Конгресс IIHF пройдет с 5 по 7 октября в Португалии. По словам Тардифа, 
данный вопрос не входит в повестку.  
"Обсуждения дела Федотова на конгрессе IIHF не будет. Но делегаты 
проинформированы о дисциплинарном деле. IIHF не объявит о решении 
относительно новых санкций, это сделает дисциплинарный совет IIHF. Мы 
никуда не торопимся, наша позиция не изменилась, и мы будем отстаивать ее. 
Федерация хоккея России (ФХР), Континентальная хоккейная лига (КХЛ) и 
Федотов нарушили правила IIHF, которые касаются уважения уже 
действующего контракта игрока и международных стандартов проведения 
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трансферов, также позволив хоккеисту выступать в срок его дисквалификации", 
- сказал Тардиф.  
Ранее IIHF отказала ЦСКА в регистрации контракта с голкипером на новый 
сезон КХЛ. Хоккеист дисквалифицирован на четыре месяца с 1 сентября, на 
столичный клуб наложен запрет на международные трансферы сроком на год. 
Однако КХЛ допустила Федотова к матчам. После этого IIHF оштрафовала ФХР 
на 5 тысяч швейцарских франков, пригрозив новыми санкциями. В сезоне-
2023/24 Федотов десять раз вошел в заявку ЦСКА на матчи КХЛ, сыграл в семи 
встречах и одержал три победы.  
В 2022 году Федотов после завоевания Кубка Гагарина с ЦСКА подписал 
контракт с клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия 
Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен в воинскую часть для 
прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года зарегистрировала новый 
контракт Федотова с ЦСКА. НХЛ и "Филадельфия" настаивают на том, что 
соглашение вратаря с "Флайерз", заключенное в 2022 году, должно действовать 
в сезоне-2023/24.  

https://rsport.ria.ru/20231002/khokkey-1899839885.html 
Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 
• Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Пашков: в КХЛ календарь с неясными целями, в регулярке не хватает 
спортивных стимулов (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков рассказал о большом количестве 
"проходных" игр в календаре КХЛ и оценил игру московского "Динамо" в 
текущем сезоне. 
"Динамовцы идут хорошо, по крайней мере в очковом плане. Достаточно 
уверенно, но впереди еще много игр, которые ничего не решают. Почему не 
решают? В КХЛ календарь с неясными целями, не всегда хватает спортивных 
стимулов в рамках регулярного чемпионата. У "Динамо" и у других команд есть 
время, чтобы подготовиться к плей-офф и к решающим стадиям турнира. 
Большинство "Динамо" радует, Гусев и Уил нащупали взаимосвязи при игре в 
неравных составах. В итоге у команды добавляется уверенности, а моменты 
реализуются", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5263828-pashkov-v-khl-kalendar-s-
neyasnymi-celyami-v-regulyarke-ne-hvataet-sportivnyh-stimulov.html 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Вайсфельд назвал команду, которая больше всех удивляет его в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд ответил на вопрос, какая команда КХЛ удивляет его больше всех. 
"Кто удивляет после первого месяца в КХЛ? Второй год подряд больше всех 
удивляет "Торпедо". У команды ушел ведущий защитник, никаких известных 
игроков не пришло. Но они играют еще сильнее, чем в прошлом году, очень 
сильное впечатление оставляют. "Спартак" не сказать чтобы удивил, но тоже 
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понравился", - сказал Вайсфельд в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5263886-vajsfeld-nazval-komandu-
kotoraya-udivlyaet-ego-bolshe-vseh-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Пакетт: КХЛ лучше Швейцарии, более похожа на Северную Америку 
(Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт рассказал об игре в КХЛ и 
сравнил лигу со Швейцарской. 
"Не пожалел ли о выборе КХЛ, ведь та же Швейцария комфортнее? Думаю, 
здесь лига лучше, более похожая на Северную Америку. А там большие 
площадки, моей игре они не очень подходят. Так что я решил приехать сюда, 
попробовать. Прошлый сезон прошел хорошо, так что я решил вернуться. 
Москва классная, очень красивый город, много чем можно заняться, много 
хороших ресторанов. Я пока мало что видел, но катаюсь по городу и вижу, 
какой он красивый. Я всем доволен", - сказал Пакетт в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5263718-pakett-khl-luchshe-shvejcarii-
bolee-pohozha-na-severnuyu-ameriku.html 

К заголовкам сообщений 
"Затыкаешь уши рублями". В Финляндии жестко раскритиковали 
Пулккинена из-за отъезда в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 2 октября 2023) 
Журналист Антти Веннстрем жестко раскритиковал финского нападающего 
Теэму Пулккинена. Форвард подписал контракт с "Куньлунь Ред Стар". 
Пулккинен - единственный финн в КХЛ. 
"Надежда Родины превратилась в слепого работника. 
Как личности финские хоккеисты неплохо выдержали морально-этическое 
испытание. Отдельным игрокам потребовалось некоторое время, чтобы 
немедленно переехать в Финляндию, задержка с возвращением Микко 
Лехтонена вызвала некоторые споры, но практически все покинули КХЛ как 
можно скорее. 
Нельзя сказать, что наши игроки, по крайней мере публично, жаждали денег 
КХЛ. Достаньте свой паспорт, поезжайте в Западную Европу, в новое место и 
играйте даже за немного меньшие деньги. Не оставайтесь в КХЛ. 
Теэму Пулккинен - исключение. Талантливый игрок, игравший в НХЛ и за 
сборную, продолжает выступать в КХЛ. Во всяком случае, Теэму понравился 
контракт. Этот парень любит полакомиться деньгами государства. Согласно 
сообщению, опубликованному в пятницу, Пулккинен подписал однолетний 
контракт с клубом КХЛ "Куньлунь Ред Стар". Что особенного в твите КХЛ с 
радостными пожеланиями Пулкки на финском языке: здорово, что финский 
мальчик возвращается. Почти как собственный сын! 
С навыками Пулккинена он бы завоевал место в другом хорошо оплачиваемом 
клубе, как только началась прошлая весна, но сначала он хотел остаться, а 
затем продолжить там играть и дальше. 
Федерация хоккея Финляндии отреагировала на это запретом на вызов в 
сборную. Я был бы не против, если бы несколько хоккеистов также вслух 
высказали свое мнение о действиях Пулккинена. На самом деле, я удивлен 
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тем, что по этому вопросу в эмоциональном спорте и этой области почти ничего 
не сказано. Вам не запрещено судить поступки, добрые братья и сестры. 
Может быть, ты затыкаешь себе уши рублями из чаши КХЛ, Теэму", - приводит 
слова Веннстрема Jatkoaika. 

https://www.championat.com/hockey/news-5264422-zatykaesh-ushi-rublyami-v-
finlyandii-zhyostko-raskritikovali-pulkkinena-iz-za-otezda-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Мичков забил и сделал передачу в матче со СКА. 18-летний форвард 
набрал 9 очков в 8 играх за "Сочи" (Sports.ru, Москва, 2 октября 2023) 
Матвей Мичков забросил шайбу в ворота СКА.  
"Сочи" и СКА проводят в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Нападающий южан Матвей Мичков сравнял счет на пятой минуте первого 
периода с передачи Артура Тянулина. 
Во втором периоде Матвей отметился результативной передачей, став одним 
из соавтором гола Амира Гараева. 
18-летний форвард перешел в "Сочи" из СКА в сентябре на правах аренды. 
За петербуржцев хоккеист провел три игры в сезоне без результативных 
действий. После перехода нападающий набрал 9 (4+5) очков в 8 матчах за 
"Сочи".  

https://www.sports.ru/hockey/1115516140-matvej-michkov-zabil-gol-v-matche-protiv-
ska.html 

К заголовкам сообщений 
Якупов набрал очки в 5 матчах подряд - повторение личного рекорда. У 
форварда 10 баллов в 12 матчах за "Нефтехимик" (Sports.ru, Москва, 2 
октября 2023) 
Наиль Якупов повторил личный рекорд по серии с набранными очками.  
Нападающий "Нефтехимика" записал на свой счет два результативных 
действия в игре Фонбет чемпионата КХЛ против "Металлурга". 
Во втором периоде Наиль Якупов отметился заброшенной шайбой, а в третьем 
отрезке игры сделал голевую передачу. 
Таким образом, форвард продлил результативную серию до пяти матчей - это 
повторение личного рекорда игрока, установленного в сезоне-2012/13. 
Якупов набрал 10 (5+5) очков в 12 матчах за нижнекамцев в нынешнем сезоне.  

https://www.sports.ru/hockey/1115516039-yakupov-nabral-ochki-v-pyati-matchax-
podryad.html 

К заголовкам сообщений 
"Лада" победила "Салават", набрав очки в рекордном 11-м матче подряд. 
Команда Козлова проиграла 4 из 5 последних игр (Sports.ru, Москва, 2 
октября 2023) 
"Лада" продлила серию с набранными очками до 11 игр.  
Команда тренера Олега Браташа обыграла "Салават Юлаев" (3:2) в матче 
Фонбет чемпионата КХЛ. 
Тольяттинская команда набрала очки в 11-м матче подряд, продлив рекордную 
серию в истории клуба в КХЛ. 
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На данный момент "Лада" занимает второе место в таблице Восточной 
конференции, набрав 19 очков в 14 играх. 
"Салават Юлаев", в свою очередь, проиграл четыре из пяти последних матчей,  

https://www.sports.ru/hockey/1115516222-lada-pobedila-salavat-yulaev.html 

К заголовкам сообщений 
Какова посещаемость КХЛ в сезоне-2023/2024, что происходит с 
посещаемостью в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
В сентябре 2022-го арены печалили многочисленными пустыми местами - но 
ситуация стала намного лучше. 
Прошлогодний сентябрь был шоком для КХЛ - и этот шок был вызван 
посещаемостью. Многочисленные арены, которые были построены в России за 
последние 15 лет, пустовали. Стабильный зрительский интерес вызывало 
только обновленное "Торпедо", которое на старте прошлого сезона неизменно 
собирало аншлаги. На цифры большинства остальных команд нельзя было 
смотреть без слез, и такая ситуация год назад заставляла нас делать 
неутешительные выводы. 
Однако прошел год - и посещаемость КХЛ снова вызывает оптимизм. Вполне 
возможно, что все форс-мажоры прошлого года (экономическая неуверенность 
в завтрашнем дне, выросшая миграция) за 12 месяцев были купированы, и 
люди снова готовы оставлять свои деньги в кассах ледовых дворцов. Вот как 
вы ходили на хоккей в первом месяце регулярного сезона-2023/2024. 
За год посещаемость сентябрьских матчей выросла с 4662 до 6162 зрителей. 
Конечно, нельзя не отметить вклад, который внесли в это новые арены. В 
прошлом сезоне "Авангард" не играл на домашнем льду как раз до октября, и 
этот фактор стал одной из причин такой бедовой ситуации сентября-2022. Даже 
после дрянного старта омичей в этой регулярке "G-Drive Арена" пока не 
собирала менее 10 тысяч болельщиков. 
Открытие "Сибирь-Арены" летом сопровождалось многочисленными 
возмущенными откликами болельщиков - билеты распространяли бесплатно, и 
на трибунах появилось немало случайных людей, которые покинули свои места 
еще до окончания игры юниорских сборных России и Беларуси. В сезоне КХЛ 
такого уже не было, и даже немаленькие цены на матч открытия не слишком 
сильно снизили аудиторию "Сибири". Аншлага на все сто процентов, а не на 
99,9% арена пока еще не видела - виной тому может быть ресторан с 
несуразными ценами, который занимает некоторую часть от 10 500 списочных 
мест стадиона. 
Однако по сравнению с прошлым годом зрительскую аудиторию увеличили 
практически все клубы лиги. Посмотрим на "дельту" как в абсолютных, так и в 
относительных показателях. 
Поражает прогресс "Металлурга" - рост более чем в два раза! На старте 
прошлого года на магнитогорских трибунах гуляло эхо, и причин этому 
пытались найти множество: местный болельщик слишком привык к кубковым 
успехам и ходит только весной, главный спонсор команды завалил 
распространение билетов, кто-то даже намекал на то, что местная фан-база 
считает финал-2022 "проданным". Однако после возвращения Андрея Разина, 
который в рекордно короткие сроки поставил команде свежий стиль и стал 
привлекать молодежь, болельщик на трибуны вернулся. Сохранится ли этот 
импульс - посмотрим в дальнейшем. 
Обращает внимание и дальневосточный всплеск. Возвращение аншлагов на 
"Платинум-Арену" может быть вызвано маленьким количеством домашних 
матчей (лишь три) и высоким уровнем соперников в них ("Динамо" и СКА). У 
"Адмирала", впрочем, ситуация с календарем на старте была точно такая же - 

https://www.sports.ru/hockey/1115516222-lada-pobedila-salavat-yulaev.html


 

но там, вполне возможно, сыграли роль и успехи прошлого сезона. "Амуру" 
могли помочь и заявленные летом амбиции, и относительно звездные новички. 
В абсолютных числах лучший результат - у минского "Динамо". У минчан 
далеко не всегда была стопроцентная посещаемость после открытия "Минск-
Арены", в неудачные сезоны она пикировала. Причины прошлогоднего обвала 
тоже можно искать в политической и экономической ситуации, кроме того, фан-
база в прошлом году была откровенно недовольна вялым хоккеем при 
Вудкрофте. Прямо сейчас, правда, ситуация не то чтобы стала сильно лучше. 
В число отстающих попал только "Витязь" - клуб, который уже недавно получил 
от нас порцию заслуженной критики. Но для их спада есть объективные 
показатели. Во-первых, в матче открытия прошлого сезона с "Авангардом" 
официально был объявлен аншлаг, хотя трибуны краснели пустыми местами - 
это взвинтило прошлогоднюю статистику вверх. Во-вторых, "Витязь" провел 
длиннейшую домашнюю девятиматчевую серию, к концу которой болельщики 
могли просто устать. В-третьих, конечно же, наверняка влияют бедовые 
результаты и отсутствие яркой игры. 
Обращает на себя внимание то, что большинство команд уже вернулось на 
уровень докризисного и благостного сентября 2019-го. Многие в сентябре 
успели и превысить показатели того времени ("Ак Барс", "Салават Юлаев", 
"Трактор", дальневосточные клубы), однако до полноценного восстановления 
еще далеко. 
Особняком здесь стоит "Локомотив". В прошлом году некоторые наблюдатели 
стали обращать внимание на странную ситуацию: на некоторые матчи были 
проданы все билеты, визуально на "Арене-2000" свободных мест не было. 
Однако в протоколах стояла цифра, чуть превышающая 7000 человек - и это 
при заявленной вместимости в 9046 зрителей. Запрос в "Локомотив" прояснил 
ситуацию: немало мест занимают вип-ложи и ресторан, плюс какое-то 
количество мест занято "паровозом", местами для врачей и ограждениями для 
фанатов. С учетом этого "Арена-2000" вмещает 7966 зрителей, и именно от 
этой цифры мы отталкивались в расчетах. 
"Арена-2000" 
Все еще вызывает грусть ситуация с московскими стадионами. "Динамо" 
оттолкнулось от прошлогоднего дна, однако играло с хорошими соперниками - 
например, в игре с "Авангардом" немалую часть аудитории составили 
болеющие за Омск зрители. ЦСКА собрал неплохую аудиторию на топ-клубы - и 
только за "Спартак" совсем грустно. Пока непонятно, что так влияет на команду 
с самой большой футбольной фан-базой в городе и с яркой игрой - то ли игра 
на неудобном "Мегаспорте", то ли уход старой маркетинговой команды клуба, 
при которой красно-белые стабильно собирали восемь-девять тысяч, играя еще 
на Автозаводской. 
Сентябрь с его полевыми работами на дачах и последними шашлыками в году 
традиционно был не самым удачным месяцем в плане посещаемости. Это 
значит, что в будущем мы можем надеяться на дальнейший рост показателей.  

https://www.championat.com/hockey/article-5263694-kakova-poseschaemost-khl-v-
sezone-2023-2024-chto-proishodit-s-poseschaemostyu-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 
Сентябрьская посещаемость матчей КХЛ стала лучшей с 2019 года 
(Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Средняя посещаемость матчей КХЛ в сентябре, первом месяце сезона-
2023/2024, составила 6162 зрителя. Это лучший результат с 2019 года. 
В сравнении с прошлым сезоном аудитория матчей увеличилась на 1500 
человек, или на 32,1%. Это был первый регулярный чемпионат КХЛ после 
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сезонов с ковидными ограничениями. В сезоне-2019/2020 средняя 
посещаемость матчей стартового месяца регулярки составила 6745 зрителей. 
Посещаемость не увеличилась только у "Витязя". При сравнении не 
учитывались игры "Авангарда" и "Лады". Тольяттинцы прошлый сезон играли в 
ВХЛ, а омичи сентябрь 2022 года провели полностью на выезде. 
Лучшая домашняя посещаемость на старте сезона - у минского "Динамо" (12 
799 зрителей в пяти матчах), худшая - у "Куньлуня" (1020 в шести матчах). 
Единственный клуб, проведший все игры при 100% заполняемости трибун, - 
"Торпедо" (5500 зрителей в семи играх). 

https://www.championat.com/hockey/news-5263570-sentyabrskaya-poseschaemost-
matchej-khl-stala-luchshej-s-2019-goda.html 

К заголовкам сообщений 
КХЛ назвала лучших хоккеистов четвертой недели сезона‑2023/24 (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Комиссия Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) определила лучших игроков 
четвертой недели Фонбет Чемпионата КХЛ, сообщает сайт лиги. 
Лучшим вратарем признан Артемий Плешков из петербургского СКА. В двух 
матчах недели он помог команде одержать две победы при коэффициенте 
надежности 0,50 и 97,83% отраженных бросков. 
Среди защитников лучшим стал игрок ярославского "Локомотива" Мартин 
Гернат, который в трех матчах недели набрал 5 (2+3) очков при показателе 
полезности "+6". 
Лучшим нападающим признан Райли Барбер из астанинского "Барыса", 
набравший 6 (2+4) очков в трех матчах недели. 
Лучшим новичком выбран форвард нижегородского "Торпедо" Никита 
Артамонов, в активе которого 2 (1+1) очка в трнех матчах недели. В среднем он 
проводил на льду 16 минут и 47 секунд. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956632_KKhL_nazvala_luchshih_khokke
istov_chetvertoj_nedeli_sezona2023_24 

Похожие сообщения (15): 
• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 
• Sport24.ru, Москва, 2 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 2 октября 2023 
• Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 2 октября 2023 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Сбавивший "Авангард", разочаровывающий "Барыс", уверенный в себе 
"Локомотив" (Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Прошлая игровая неделя заострила внимание на проблемах клубов Восточной 
конференции, форменный спад которых повлиял на промежуточное турнирное, 
в то время как на Западе появился еще один кандидат на первое место. Обо 
всем этом говорим в традиционной понедельничной подборке.  
"Авангард" застрял в компании аутсайдеров 
Одним из самых существенных разочарований минувших семи дней оказался 
"Авангард", чья игра в последних матчах - стала глубокой печалью после 
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сильной кампании в дебюте чемпионата. Если на старте сезона команда 
Михаила Кравеца выдала уверенные пять побед в шести встречах, то теперь о 
подобных свершениях в раздевалке могут только вспоминать.  
"Авангард" проиграл 0:6 "Динамо"  
В игре омичей была сломана вся конструкция: от обороны до реализации, 
которая стала катастрофически низкой. Как итог - четыре подряд поражения, 
три из которых не принесли ни одного очка и в них было пропущено по 4+ 
шайбы.  
 Отрицательный цикл "Авангарда" стартовал еще на третьей игровой неделе, а 
на четвертой дополнился двумя разгромами. На "Уральце" команда Кравеца, 
забросив шайбу первой - отличился Денис Венгрыжановский - провела 
отвратительные два периода, в которых получила пять в свои ворота (1:5). Еще 
беспомощнее "Авангард" выглядел на фоне "Динамо" Москва в гостях, ведь там 
реализация и вовсе оказалась на нуле (0:6).  
Ни Райан Спунер, остающийся лучшим бомбардиром нового клуба, ни 
Владимир Ткачев, ни Рид Буше или даже Игорь Гераськин не смогли быстро 
вывести "Авангард" из затянувшегося кризиса, из-за которого команда смазала 
концовку сентября и опустилась на седьмую позицию в Восточной 
конференции, отстав от первой тройки, куда омичи, вероятно, попадут по 
итогам регулярки, на 4 очка.  
Турнирные и, возможно, ментальные страдания "Авангарда" на время 
прекратились в воскресном матче с "Куньлунем" в Мытищах. На катке "Ред 
Стар" гости, ведя 2:0, прозевали возвращение соперника в игру и вынуждены 
были заканчивать начатое в овертайме. За 11 секунд до финальной сирены 
Райан Спунер забросил победную шайбу, напомнив, что в омской команде 
отныне на одного лидера больше (4:3 ОТ).  
"Локомотив" собирается подвинуть "Торпедо" 
В начале нового сезона к "Локомотиву" были небезосновательные претензии: в 
двух стартовых матчах из четырех традиционно неприступная в обороне 
команда Игоря Никитина проиграла, пропустив 10 голов, а в одной из двух 
победных встреч два очка были отняты у "Трактора" с большим трудом в 
овертайме.  
 Тогда тренер "Локомотива" говорил о том, что команда "еще не проснулась", и 
оказался прав. Следующие результаты ярославцев это доказали: семь побед в 
восьми матчах и только в одном (с ЦСКА дома) они получили больше одной 
шайбы. Кажется, характерный стиль наконец-то вернулся.  
"Локомотив" разгромил "Металлург" Мг  
Что касается прошлой недели, то "Локомотив" провел три встречи, победив в 
каждой с форой в 2+ шайбы и забрасывая не меньше трех. Так, поочередно 
ярославцы смяли "Металлург" Мг (4:1), "Автомобилист" (3:1) и "Северсталь" 
(5:0). Два топ-клуба Востока и одна дерзкая команда с хорошей линией 
нападения, да еще и на ее льду - впечатляющий результат для семидневного 
отрезка.  
 На данном этапе сезона в составе "Локомотива" сформировалась хорошая 
группа лидеров, которая балансирует между молодостью и опытом. Первым в 
клубе бомбардиром является Максим Шалунов (4+6), а перспективный новичок 
Ярослав Лихачев идет вторым (5+4), продолжая выдавать неплохие 
персональные результаты. Тройку форвардов дополняет Денис Алексеев (3+5), 
а защитник Мартин Гернат является лучшим ассистентом (2+6).  
Турнирная таблица КХЛ по итогам четвертой игровой недели 
Телеграм КХЛ 
Серия хороших матчей позволила команде Никитина подняться на второе 
место на Западе с 18 очками и второй лучшей по надежности в обороне в 



 

конференции (21 пропущенная шайба), которая уступает только СКА (18). От 
первого "Торпедо" ярославцы отстают всего на один балл при равенстве 
проведенных встреч.  
Проблемы "Металлурга" Мг по-прежнему никуда не делись 
Максималистская команда Андрея Разина сохраняет лидерскую позицию в 
Восточной конференции, но ее игра едва ли соответствует турнирному 
положению, которое остается идеальным во многом благодаря промахам 
прямых конкурентов.  
"Металлург" Мг проиграл "Куньлуню"  
"Металлург" Мг все еще первый с 19 очками после 13 матчей, а его атакующие 
спецбригады выдают третий лучший показатель результативности на Востоке. 
Но главным ночным кошмаром, преследующим команду на постоянной основе, 
является игра на своей половине площадки. "Магнитка" продолжает много 
пропускать. 32 шайбы - это один из худших показателей среди топ-клубов 
Восточной конференции, если не говорить об очевидных аутсайдерах вроде 
"Нефтехимика", "Амура" или "Адмирала".  
 Егор Яковлев и Макар Хабаров остаются первым выбором "Металлурга" Мг в 
оборонительных звеньях, вторую пару чаще составляют Григорий Дронов и 
Даниил Гололобов. При этом на прошлой неделе Андрей Разин 
поэкспериментировал с вратарями.  
В частности, в игре с "Локомотивом", в которой "Металлург" Мг был разгромлен 
(1:4), Артема Загидулина сменил Илья Набоков, который вышел в старте в 
следующем матче - матче с "Куньлунем", закончившимся поражением 
"Магнитки" в серии буллитов (2:3 Б). За три периода 20-летний голкипер 
отразил 33 броска (90.48%). А в победной встрече с "Салаватом Юлаевым" эта 
позиция традиционно была закреплена за Артемом, который благодаря 32 
спасениям выдал первый в сезоне "сухарь".  
Планам "Барыса" мешает его игра в обороне 
Похожую проблему испытывает "Барыс". Да, команда не бьется за лидерство, 
да и вряд ли бы могла в нынешних реалиях, но попасть в пятерку сильнейших 
на Востоке она способна, если устранит главную уязвимость - игру у своих 
ворот.  
 Имея вторую самую сильную атаку в конференции - с лидером гонки 
бомбардиров КХЛ Райли Барбером (6+12), главным по ассистам Давидом 
Скленичкой (1+13) и другим легионером премиум-класса Понтусом Обергом 
(8+3) - "Барыс" довольствуется лишь десятой позицией на Востоке с 10 очками, 
36 заброшенными и 40 пропущенными шайбами.  
Хуже в обороне в конференции играет только "Нефтехимик" (45), а во всем 
чемпионате - "Куньлунь" (41), "Северсталь" (4:1) и "Витязь" (4:1). И как в 
ситуации с "Металлургом" Мг, у "Барыса" на прошлой неделе были 
перестановки в воротах. После тяжелейшей победы, переросшей по факту в 
результативную бойню, над "Нефтехимиком" (6:5 ОТ) вместо Эдварда Паскуаля 
(38 сэйвов - 84.85%) на катке появился Андрей Шутов.  
 Но казахский вратарь не уберег "Барыс" от двух поражений - от "Адмирала" 
(2:3 Б) и "Сибири" (1:2), хотя и пропустил меньше, и в целом выдал лучший 
процент спасений (96% в среднем).  
"Северсталь" - в безрезультатной погоне за топ-8 
Пока СКА набирает форму, которая соответствовала бы его статусу одного из 
главных претендентов на Кубок Гагарина, ЦСКА выдает то победные, то 
неудачные матчи, а "Сочи", "Динамо" и "Спартак" играют с переменчивым 
успехом, "Северсталь" остается одной из самых загадочных команд западной 
половины лиги.  



 

 Она старается поддерживать атакующий игровой стиль, однако, как и у многих 
в данной подборке, ключевым фактором, не дающим "Северстали" 
продвинуться выше, является большое количество пропущенных, дополненное 
травмами хоккеистов. Если в среднем за матч череповчане забрасывают 3.27 
шайбы за игру, то в свои ворота они получают 3.72 гола. В 11 встречах команда 
Дмитрия Козырева пропустила 41 шайбу. Ее показатель в обороне входит в 
четверку худших во всем чемпионате.  
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К заголовкам сообщений 
Прогресс "Лады" и "Сочи", неравные составы "Авангарда", бомбардиры 
"Барыса" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 октября 
2023) 
В самом конце месяца челябинцы наконец сняли проклятье, не позволявшее 
им выигрывать третьи периоды; "Магнитка", потерпев три поражения, 
сохранила за собой первое место на Востоке; Понтус Оберг и Борна Рендулич 
сделали по хет-трику, а ярославцы продемонстрировали потрясающую 
реализацию. Обзор наиболее значимых событий прошедшей недели.  
Клубный рекорд  
Изначально новость о возвращении "Лады" в КХЛ некоторыми была встречена 
скептично. Довольно уверенно проведенная предсезонка мало кого из 
скептиков впечатлила, поскольку она как бы "не считается". Зато три домашних 
поражения на старте чемпионата - с тремя заброшенными шайбами и десятью 
пропущенными - скептицизм закрепили. Самих тольяттинцев эти неудачи не 
смутили: никаких резких движений они предпринимать не стали, и выдали 
серию из десяти матчей с набираемыми очками, семь из которых выиграли. А 
такого с ними за все время выступления в КХЛ не было вообще никогда. И 
серия эта пока продолжается.  
Сентябрь "Лада" завершила тремя матчами с овертаймами, при этом в двух 
первых по итогу основного времени было 0:0. Оба "нулевых" волжане в итоге 
проиграли, но третий выиграли - и вышли на второе место Востока (пока в 
воскресенье их не догнал "Ак Барс").  
С "Сочи" не соскучиться  
Другой предполагаемый аутсайдеров, "Сочи", начал чемпионат похоже - с трех 
поражений в четырех матчах. После этого южане выдали впечатляющую серию 
из шести побед. Шестыми во вторник пали спартаковцы, а в четверг "Сочи" 
ждало испытание чемпионами. Чемпионы к этому времени выглядели очень 
даже бледно: одна победа в четырех играх, да и счета как на подбор: трижды 
2:1 или 1:2, плюс 1:3. То есть, согласно с актуальным положением дел, 
фаворитом - и достаточно уверенным - был "Сочи". Фаворит был бит - и тоже 
более чем уверенно - 7:1.  
Затем сочинцы отправились в гости к другому фавориту - "Торпедо", 
возглавляющему турнирную таблицу и выдающему не только отличные 
результаты, но и сам по себе яркий хоккей. И снова перевернули все с ног на 
голову, победив нижегородцев, до этого дома не проигрывавших, 5:2. А Борна 
Рендулич сделал хет-трик.  
Еще два разгрома  
Воспользовавшись осечкой "Торпедо", в погоню устремились "Локомотив" и 
московское "Динамо" - и, вслед за ЦСКА, тоже выдали по разгрому. Особенно 
грандиозным получился вынос москвичами "Авангарда" 6:0. Омичи, осознавая 
особенную опасность от спецбригады реализации большинства "Динамо", 
полтора периода благоразумно воздерживались от фолов. Но, пропустив 
дважды в равных составах, то ли перенервничали, то ли решили, что терять 
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уже нечего, и за десять с небольшим минут схлопотали восемь (!) удалений. 
Это обернулось еще четырьмя голами - "издалека" это похоже на 50-
процентную реализацию, но поскольку штрафы пересекались друг с другом, 
фактический процент значительно выше.  
Ну а ярославцы разгромили в гостях "Северсталь" 5:0. Правда, до 56-й минуты 
счет был более скромным - всего 2:0, и одна шайба из трех оставшихся была 
заброшена в пустые ворота.  
Удачное удаление  
У омичей были неприятности, связанные не только со своими удалениями, но и 
с чужими тоже. Перед поездкой в Москву они играли в Екатеринбурге, и, 
уступая там 1:3, заработали численное преимущество, но на отложенном 
штрафе закатили шайбу в собственные ворота. А поскольку последним игроком 
"Автомобилиста", коснувшимся ее, был нарушивший правила Александр 
Севостьянов, он попал в протокол одновременно и как удаленный на 43-й 
минуте матча, и как автор гола в это же самое время. Это второй такой случай 
в истории КХЛ.  
Этим курьезным голом дело не ограничилось. Не прошло и минуты, как омичи 
пропустили, уже играя в большинстве - и 1:3 превратилось в 1:5. Михаил 
Кравец взял запрос, тот не подтвердился: тем самым остаток большинства у 
"Авангарда" сгорел, а затем и превратился в меньшинство. Но спецбригада 
"Автомобилиста" не настолько грозна, как у московского "Динамо", поэтому еще 
больше ситуация не ухудшилась. Таким образом фол Севостьянова принес его 
команде две заброшенные шайбы (а вполне могло бы быть и три).  
Три гола с трех бросков  
Перед "Северсталью" "Локомотив" на прошлой неделе обыграл "Автомобилист" 
и "Металлург". Магнитогорцы тогда (да и сейчас, собственно) возглавляли 
Восточную конференцию, и встреча с ними была особенно сложной. До 
середины третьего периода ярославцы вели 1:0, и за неполные десять минут 
не нанесли ни одного броска в створ. За следующие десять минут нанесли три - 
и все три попали.  
Для магнитогорцев поражение в Ярославле стало вторым подряд, затем они 
проиграли еще и в Мытищах, но, как говорилось выше, все равно сохранили за 
собой первое место Востока. А затем и закрепили его "сухой" победой в Уфе.  
Доброматч  
Матч "Салавата Юлаева" и "Металлурга" проходил под эгидой 
благотворительной акции "Доброшрифт", в котором спортивный результат в 
какой-то степени отходил на второй план.  
Что же касается результата, то магнитогорцы выиграли 1:0 - и это был уже 
третий случай "футбольного" счета за неделю.  
День "сухарей"  
Уфимскую атаку "засушил" Артем Загидулин, отразивший 28 бросков, а через 
пару часов то же самое сделали Константин Волков во встрече с "Авангардом" 
(также 28 бросков) и Янис Калниньш с "Куньлунем" (35). А других матчей в тот 
день и не было.  
Отметим и Артемия Плешкова. Неделю назад он, дебютировав за СКА, выдал 
"сухую" серию продолжительностью в 111 минут. Она прервалась в самом 
начале встречи с "Адмиралом", и поскольку больше дальневосточники Артемию 
забить не смогли, сразу же началась новая. Продлилась она в Новосибирске, и 
сейчас составляет уже 118 минут и 15 секунд. Если сегодня в Сочи Плешков не 
пропустит в первые 22 с половиной минуты, то выйдет по продолжительности 
"сухой" серии на первое место в сезоне.  
Снайпер Яшкин, распасовщик Голдобин, фиаско Разина в Череповце, восемь 
шайб "Барыса" 



 

Горячая десятка  
Бомбардиры "Барыса"  
Звание лучшего бомбардира недели разделили набравшие по шесть очков 
астанчане Райли Барбер (2+4) и Давид Скленичка (0+6), при этом 
результативная серия защитника Скленички продолжается уже семь матчей. 
Еще один хоккеист "Барыса", Понтус Оберг, стал автором хет-трика. Помимо 
трех шайб в ворота "Нефтехимика" Оберг набрал 1+1 в игре с "Адмиралом", и 
вместе с Барбером и Скленичкой оккупировал вершину списка лучших 
бомбардиров недели.  
Несмотря на эти индивидуальные успехи, "Барыс" два матча из трех проиграл, 
и по состоянию на понедельник находится за пределами зоны плей-офф.  
Челябинская порча  
В самом первом матче регулярки "Трактор" выиграл у "Лады" 2:1, благодаря 
двум безответным голам в третьем периоде. И после этого на челябинцев 
будто порчу навели: на протяжении целых одиннадцати матчей им в лучшем 
случае удавалось откатать отдельно взятый третий отрезок вничью (четыре 
раза), но чаще они его проигрывали (семь). Снять эту порчу удалось только в 
последний день сентября Семену Дер-Аргучинцеву, который забил гол 
"Спартаку", и всем его партнерам, которые от "Спартака" не пропустили.  
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К заголовкам сообщений 
Итоги сентября в КХЛ, кто сильнее всего провалился, Шулак, Паскуале, 
Лайпсик, "Витязь", Окулов (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Среди них один из главных героев чемпионского ЦСКА, трое иностранцев и 
даже один клуб целиком. 
Позади остался первый месяц регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/2024, 
и его характерным итогом стала целая серия непредсказуемых результатов и 
повышенная плотность в турнирной таблице. С самой лучшей стороны себя 
проявляют столь бюджетные клубы, как "Торпедо", "Сочи", "Лада" и "Спартак". 
Московское "Динамо", "Локомотив" и "Магнитка" на данный момент 
демонстрируют заметный прогресс в своей игре в сравнении с прошлым 
сезоном. 
Постепенно разобралась со стартовыми проблемами и "Сибирь" под 
руководством Дэвида Немировски. Достойно бьется и "Куньлунь Ред Стар", в 
последние годы успевший зарекомендовать себя в статусе одного из главных 
аутсайдеров КХЛ. Но не обошлось и без тех, кто по-настоящему все еще не 
включился в чемпионат и пока что относится к списку разочарований 
нынешнего сезона. Среди них как отдельные хоккеисты, так и целый клуб. 
"Витязь" - 2 победы в 12 матчах, 5 очков и последнее место в таблице 
Наиболее очевидные сложности в сентябре с организацией игры испытал 
хоккейный клуб "Витязь". Сенсационная смена главного тренера в межсезонье 
удивила многих экспертов и журналистов. После лучшего сезона в истории 
клуба в Балашихе не стали продлевать контракт с Вячеславом Буцаевым, 
приняв решение о его замене на Александра Завьялова. 53-летний специалист 
ранее никогда в жизни не работал главным тренером, и дебютный сезон в такой 
роли не задался для специалиста с самого межсезонья. 
Когда мы говорим о причинах плачевного результата "Витязя", надо четко 
понимать, что по своим финансовым возможностям этот клуб далеко не СКА и 
даже не "Спартак". И потеря главной звезды для такой команды является 
страшным ударом. Ключевой форвард подмосковного клуба Скотт Уилсон 
получил тяжелую травму абсолютно нелепым образом на предсезонке, 
столкнувшись с лайнсменом в контрольном матче с "Динамо". С тех пор 
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забросивший 22 шайбы в прошлом сезоне Уилсон не провел ни одного матча, и 
все повалилось как карточный домик. Сразу же рассыпалась наигрывавшаяся 
связка с Дереком Бараком, а без Уилсона новичок КХЛ пока выглядит 
посторонним элементом в лиге. Затух и Станислав Яровой, который также 
наигрывался в ведущем сочетании. 
Хватает в "Витязе" и других травмированных. В какой-то момент тренерский 
штаб подмосковного клуба разом не мог рассчитывать на семерых игроков 
основного состава. Как итог - восьмиматчевая серия поражений в сентябре и 
уверенное последнее место в турнирной таблице КХЛ. Пока что именно 
"Витязь" является главным аутсайдером сезона КХЛ. Но, возможно, 
постепенное возвращение травмированных поможет Завьялову 
стабилизировать игру своей команды. 
з. Либор Шулак ("Авангард"), 3 (1+2) очка в 11 матчах 
К остальным представителям списка разочарований есть куда более 
предметные вопросы, так как объективных причин для их столь посредственной 
игры перед началом сезона не просматривалось. Например, 29-летний новичок 
"Авангарда" Либор Шулак в прошлом сезоне стал одним из главных открытий 
сезона КХЛ в составе "Адмирала". Чешский хоккеист выдал потрясающий 
регулярный чемпионат, набрав 40 (13+27) очков в 67 матчах. У своих ворот 
Шулак никогда не отличался повышенной надежностью, но на чужой синей 
линии он выглядел максимально уверенно. 
Казалось, после перехода в "Авангард" Либор продолжит штамповать 
результативные действия хотя бы при игре в большинстве, ведь класс его 
партнеров в омском клубе выгодно отличается от уровня хоккеистов, 
выступавших во Владивостоке. Но игра у Шулака в сентябре не пошла. Свой 
единственный гол Либор забил при помощи счастливого рикошета от игрока 
"Барыса". В остальном же чех уже потерял место в первой бригаде 
большинства, где тот же Семен Чистяков во вчерашнем матче с "Куньлунем" 
смотрелся куда интереснее дорогостоящего легионера. 
в. Эдди Паскуале ("Барыс"), 1 победа в 7 матчах, 87,3% отраженных бросков, 
коэффициент надежности - 4,06 
Показатели 32-летнего голкипера приведены выше, и это тот самый случай, 
когда статистика говорит лучше всяких слов. В межсезонье Андрей Скабелка 
вернул канадского вратаря в "Барыс", веря, что Паскуале закроет пост первого 
номера клуба на безальтернативной основе. Руководство казахстанского клуба 
не поскупилось на контракт с голкипером, сделав Паскуале одним из самых 
дорогих вратарей в КХЛ, если не вообще самым. По информации коллег из 
"Спорт-экспресса", зарплата Паскуале в этом сезоне составила около 65 
миллионов рублей в год. 
Однако опытный вратарь оказался вообще не готов к официальным матчам. 
Паскуале проваливал одну игру за другой, а апогеем падения канадского 
вратаря стал гостевой матч с "Нефтехимиком" (6:5 ОТ), где он пропустил пять 
шайб за 50 минут и был заменен на Андрея Шутова. После провального 
выступления в Нижнекамске Эдди оказался выведен из основного состава 
команды. Сейчас "Барыс" отправился в трехматчевую поездку по Западной 
конференции, а Паскуале остался в Астане набирать форму по 
индивидуальной программе. 
н. Брендан Лайпсик (СКА), 3 (1+2) очка в 10 матчах 
Еще один бывший хоккеист магнитогорского "Металлурга" также на данный 
момент проваливается после перехода в межсезонье. 29-летний канадский 
нападающий, находящийся в процедуре оформления российского гражданства, 
неплохо начал сезон в сочетании с Владимиром Алистровым. В трех матчах со 
старта регулярки Лайпсик набрал 3 (1+2) очка, после чего как отрезало. 



 

Брендан выдал семиматчевую серию без набранных очков, а самым ярким 
эпизодом с его участием стало активное употребление нецензурных выражений 
в адрес судейской бригады в домашнем матче с "Сибирью". 
Справедливости ради, стоит заметить, что в середине сентября весь СКА 
переживал непростые времена. В какой-то момент армейский клуб проиграл 
пять матчей кряду, однако после смены капитана началась победная серия. В 
последних встречах многие игроки СКА заиграли заметно лучше. Многие, но не 
Лайпсик. Игровое время Брендана сначала снизилось до 11 минут в матче с 
"Адмиралом", а затем канадский нападающий и вовсе оказался в ротации. 
н. Марат Хайруллин (СКА), 2 (1+1) очка в 9 матчах 
Действующая четырехматчевая победная серия СКА началась с того момента, 
как армейский клуб сменил капитана. Вместо Марата Хайруллина эти 
обязанности стал исполнять Александр Кадейкин. Для 27-летнего воспитанника 
"Нефтехимика" этот сезон пока является сплошным разочарованием. В 
прошлом году Марат поднял планку ожиданий от своей игры на максимальный 
уровень, став одним их лучших игроков СКА. В 65 матчах он забросил 28 шайб 
и набрал 54 очка. 
Но в этом сезоне у Хайруллина игра не идет. Он забил победный гол в ворота 
"Динамо" (2:1) в первом матче чемпионата, после чего в восьми встречах 
отметился лишь одной результативной передачей. Один из наиболее 
дорогостоящих игроков СКА уже несколько раз оставался вне заявки, а в 
гостевом матче с "Сибирью" форварду ко всем его бедам еще и дико не 
повезло. После броска Александра Никишина шайба угодила Марату в 
челюсть, и матч для него был завершен досрочно. 
н. Константин Окулов (ЦСКА), 4 (1+3) очка в 12 матчах 
Непривычно видеть в таком списке и кого-то из игроков ЦСКА. Однако первый 
месяц нового сезона команде Сергея Федорова откровенно не удался. 
Обладатель двух последних Кубков Гагарина с трудом заставляет себя 
настраиваться на проходные матчи регулярки, и Константину Окулову этот 
процесс дается едва ли не труднее, чем всем его партнерам. 28-летний 
форвард ЦСКА набрал 4 (1+3) очка в 12 матчах, причем в первых 11 играх он 
не забросил ни одной шайбы, а свой единственный гол в сезоне он забил в 
ворота "Сочи" (7:1) при счете 5:0. 
"С Окуловым вообще все понятно. Это супер-, гиперталантливый хоккеист, 
который не может себя заставить. Почему средние игроки выходят на высокий 
уровень? Вот я знаю, что слабее другого, и выпрыгиваю из штанов, чтобы хотя 
бы сравняться с его уровнем. А когда я на голову выше... 
Это вот как раньше, почему игроки пили, куролесили, дурака валяли? Потому 
что у всех была зарплата 100 рублей, хоть ты в 10 раз больше забиваешь. Чего 
им напрягаться, вот они и квасят. Что я вижу со стороны? Мне очень нравится 
Окулов, но он просто эксплуатирует свой талант", - сказал об Окулове в эфире 
"СЭ" известный функционер и эксперт Леонид Вайсфельд.  

https://www.championat.com/hockey/article-5263436-itogi-sentyabrya-v-khl-kto-
silnee-vsego-provalilsya-shulak-paskuale-lajpsik-vityaz-okulov.html 

К заголовкам сообщений 
"Лада" напоминает "Адмирал" прошлого сезона. У команд схожие черты 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Успех у клубов строится на одинаковых принципах.  
Сказать, что "Лада" выдает неожиданный старт - ничего не сказать. Команда из 
Тольятти ворвалась в КХЛ вопреки ожиданиям многих. Клуб не просто 
выполнил все условия возвращения в главную хоккейную лигу страны, но и 
идет на втором месте Востока. Шикарно? Да вообще идеально. 
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Но не покидает чувство, что в прошлом сезоне мы все это видели. Правда в 
исполнении другой команды - "Адмирала". Клуб Тамбиева в прошлом году 
навел суету. В этом чемпионате настало время другой команды - "Лады". Так 
чем же команды похожи? 
Первый фактор: игра вратарей 
Никита Серебряков в прошлом сезоне стал лучшим голкипером в лиге. Многие 
отмечали игру "Адмирала", причем ставили вратаря команды из Владивостока, 
как ключевую фигуру. Он оставлял "Моряков" в игре, он придавал импульс 
полевым хоккеистам своими спасениями. Отражать огромное количество 
бросков в матчах регулярного чемпионата и плей-офф для Серебрякова стало 
обычным делом. При этом и сменщики Никиты смотрелись достойно. 
У "Лады" построение вратарской линии один в один. Есть безоговорочный 
первый номер - Владислав Подъяпольский. Причем он выдает очень хорошую 
статистику - мало пропускает. Но и сменщик - Трушков, которому отводится 
меньшее количество игр в сезоне, тоже не проваливается.  
Что "Адмирал" в прошлом году, что "Лада" в этом сезоне сделали ставку на 
одного голкипера, которые своей игрой дают команде результат.  
Второй фактор: легионеры 
Здесь, конечно, стоит отнести фактор с натяжкой, так как у Владивостока было 
пять легионеров в прошлом сезоне, а с этого в заявке на матч может быть 
только три хоккеиста не с российским паспортом. Однако Червени, Вильямс, 
Шулак и Криштоф были основными лидерами "Адмирала". Особенно Либор, 
который включался в нужные моменты. В большей степени ставка на 
легионеров у "Моряков" сыграла. 
У "Лады" есть недавно натурализованный Сафин, приехал в расположение 
клуба Росандич, который набрал 2 (0+2) очка в 4 матчах. И самое главное - 
Джозефс и Космачук. Оба - лидеры, которые дают результат в атаке. Так что в 
Тольятти в этом сезоне угадали с легионерами не хуже, чем в прошлом сезоне 
"Адмирал" со своими иностранцами.  
Третий фактор: система игры  
"Лада" в этом году и "Адмирал" в прошлом строятся от оборонительной тактики. 
Но самое важное, что в двух случаях хоккеисты доверились тренерскому штабу 
и стали единым целым. Тольятти и Владивосток имеют общий принцип работы: 
терпят, выжидают моменты и забрасывают на одну шайбу больше. Им не нужно 
доминировать, но главное - действовать тактически грамотно, плюс не 
проигрывать единоборства.  
"Адмирал" строился по остаточному принципу. Тамбиев брал проверенных под 
свою модель игроков. У Браташа то же самое. Некоторых хоккеистов "Лады" 
летом уже "списали", они оказались ненужными, но при грамотном внедрении в 
тактику игроки доказали, что еще умеют приносить результат.  
Четвертый фактор: статистика 
Здесь тоже есть интересный момент. "Лада" набирает очки в 11 матче кряду. 
После трех поражений в основное время кряду на старте сезоне, в остальных 
встречах они набирали баллы. В прошлом году у "Адмирала" была серия из 12 
матчей подряд с набранными очками, а еще пять побед кряду. Чувствуете 
схожесть? 
На данный момент "Лада" в 11 из 14 встреч набирала минимум один балл. Это 
78,57% от количества игр. А кто в прошлом сезоне цеплялся до последнего за 
то, чтобы набрать очки? Правильно - это "Адмирал". Команда из Владивостока 
в чемпионате-2022/2023 набирала минимум один балл в 42 играх "регулярки", 
уступив в основное только в 26 встречах - 61,76% (у "Лады" даже лучше). 
Особенно удавались "Морякам" серии буллитов.  



 

Так что "Лада" нынешней версии и "Адмирал" прошлого сезона имеют очень 
много сходств. Ставка на одного основного вратаря, которые тащат и ловят 
огромное количество бросков. Идентичное построение команды по 
оборонительному принципу. Плюс сработала ставка на легионеров. И даже в 
плане серий и набранных баллов команды имеют схожести. Факторы успеха 
"Лады" и "Адмирала" прошлого сезона идентичны. 

https://allhockey.ru/article/show/491563-
Lada_napominaet_Admiral_proshlogo_sezona_U_komand_shozhie_cherty 

К заголовкам сообщений 
"В России чувствую себя как дома. Сочи - отличное место, чтобы 
показать, на что я способен". Интервью хорвата из КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Форвард ХК "Сочи" Борна Рендулич - о возвращении в Россию, игре со 
звездами "Колорадо", советах молодым и многом другом.  
Начало сезона для "Сочи" явно удалось - южане приятно удивляют своей игрой, 
побеждают признанных грандов ("Ак Барс" и "Локомотив" не дадут соврать) и 
уверенно занимают четвертое место на Западе. Герой интервью - один из 
главных творцов этого, пусть и локального, но все же успеха - хорватский 
форвард Борна Рендулич. 
В России помнят Борну по игре за подмосковный "Витязь", тогда в период с 
2017 по 2019 год больше чем за 80 матчей Рендулич набрал всего 42 очка. 
Прямо скажем, не самая впечатляющая статистика для легионера, однако 
Борна сдаваться не привык и решил вернуться в КХЛ. Подписался на сезон в 
"Сочи", и, нужно отметить, возвращение получается более чем удачным: его 
звено - с Криштофом и Завгородним, а сам Рендулич перевыполняет 
гроссмейстерский график - очко за игру (14 баллов в 12 матчах). 
После разгромного поражения со счетом 1:7 от ЦСКА Борна без раздумий 
ответил на все вопросы. Конечно, было видно, что он раздосадован, но не 
сомневался, что в следующей игре все будет иначе. И оказался прав! Как итог - 
хет-трик Рендулича (первый хорватский хет-трик в истории КХЛ) и победа  
 - Почему приняли решение продолжить карьеру именно в "Сочи"?  
 - Я играл в Европе последние четыре сезона, и все это время было желание 
вернуться в КХЛ. Мне пришло предложение из Сочи, которое полностью 
устроило. Я решил, что это хорошее место, чтобы еще раз попробовать свои 
силы в КХЛ, постараюсь показать здесь все, на что способен. 
- Можно ли сказать, что Сочи похож на город в вашей родной Хорватии?  
 - Да, у меня на Родине много таких городов на побережье моря. Здесь я 
чувствую себя как дома. Даже не только в Сочи, но и в целом в России. У нас - 
похожие языки, еда. Мне вообще здесь все нравится, в России я никогда не 
испытывал проблем. 
 - Чем, на ваш взгляд, хоккей в России отличается от европейского?  
 - Главное различие - это размеры льда. Конечно, в Европе он больше, и это 
чувствуется. Вообще, сейчас в хоккее появляется все больше молодых ребят, 
это увеличивает темп игры. Хоккей стал намного быстрее, чем пять лет назад. 
 - Назовите звено или партнера, с которым было приятнее всего играть.  
 - За всю карьеру сложно так сразу сказать. Помню, у меня был один хороший 
сезон в "Адлер Мангейм", я тогда забил 27 голов. Со мной играл отличный 
парень Ян-Микаэль Ярвинен. В первый же день мы нашли общий язык на льду 
и прошли вместе весь сезон. Всегда приятно играть с людьми, которые тебя 
понимают. 
 - Вы участвовали в тренировочным лагере "Колорадо". Честно говоря, я думал, 
что назовете кого-то вроде Маккиннона...  
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 - Да, конечно, помню это время. Правда, я тогда был очень молод, мне было 
22. И я особо не задумывался, кто тренируется и играет со мной. На самом 
деле я никогда не пересекался с Маккинноном, зато выходил в звене с О'Райли 
и Ландескогом и даже забрасывал. Конечно, это было круто, но играть с такими 
ребятами очень непросто. Было такое ощущение, что я работал на них, 
приходилось много бегать, бороться за шайбу, открываться и делать другие 
правильные вещи. 
Конечно, когда ты молод, у тебя может не все получаться, главное - 
продолжать работу, поэтому я старался правильно делать все, что от меня 
зависит, и не задумываться над перспективами, у меня была цель - я очень 
хотел попасть в НХЛ. 
- Вы наверняка слышали историю Брэндона Козуна, который подписал 
просмотровый контракт с "Колорадо"?  
 - Да, я об этом знаю. Такие ситуации случаются. Думаю, причина в том, что 
некоторые игроки просто хотят остаться дома, у них нет желания возвращаться 
в Европу, они ищут здесь новые вызовы и находят их в НХЛ. У таких 
смельчаков действительно может получиться, можно просто приехать в 
тренировочный лагерь и ждать шанса, а вдруг что-то случится и с тобой 
подпишут контракт. Вдруг тебя кто-то заметит, для этого не нужно стоять за 
кулисами, нужно выходить на сцену. 
"В КАЖДОМ МАТЧЕ "СОЧИ" ДОЛЖЕН ИГРАТЬ КАК ОДНО ЦЕЛОЕ, ЗДЕСЬ ВСЕ 
ДЕЛАЮТ СВОЮ РАБОТУ ПРАВИЛЬНО"  
 - Раскройте секрет своей результативности, помню ваши голы за "Витязь", как 
вам удается до сих пор заставать врасплох вратарей и забрасывать шайбы?  
 - Так сразу и не ответишь, обычно голы приходят сами собой, если ты хорош 
на льду, то можешь забрасывать потрясающие шайбы. Иногда бывает, что игра 
не идет, но главное - не опускать руки, и все получится. 
 - Прошлые несколько сезонов для "Сочи" сложились не очень удачно, команда 
не попадала в плей-офф. В этом году "леопарды" впечатляюще начали 
чемпионат, в чем причина?  
 - Здесь все делают свою работу правильно и на высоком уровне, в этом году в 
команде собрались отличные игроки, мы хорошо провели предсезонку. В "Сочи" 
работает новый тренерский штаб, можно сказать, что это другая, новая 
команда. Я думаю, что главное - играть как единое целое в каждом матче, тогда 
победы будут за нами, и мы обязательно добьемся выполнения всех 
поставленных задач. 
 - В команде - много молодежи, недавно в "Сочи" вернулся Матвей Мичков. Как 
думаете, молодые игроки сильно влияют на результат?  
 - Они всегда играют до последнего. Да, конечно, есть ошибки, которые надо 
исправлять, но главное - на этом не зацикливаться, ребятам надо прибавлять 
от игры к игре. Молодые игроки очень помогают нашей команде. 
- Последний по порядку, но не последний по значимости вопрос: осталась ли у 
вас мечта все же пробиться в НХЛ или время уже упущено и вы смирились?  
 - НХЛ - мечта любого хоккеиста, она не может просто взять и пройти. 
Наверное, всегда в глубине души буду думать об этом. Но мне 31, я уже был 
там, и знаете, я кое-чего добился в хоккее, и теперь у меня, возможно, другие 
приоритеты в жизни, чем просто идти в НХЛ. Но...никогда не говори никогда, 
верно? Поэтому, кто знает. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956641_V_Rossii_chuvstvuju_seba_kak
_doma_Sochi__otlichnoje_mesto_chtoby_pokazat_na_chto_ja_sposoben_Intervju_k
horvata_iz_KKhL 
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Паскуале выдает ужасный сезон в "Барысе": ноль побед, остался вне 
заявки на выезд (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Канадец превратился из лучшего вратаря в худшего.  
Эдди Паскуале считался топовым вратарем в КХЛ. Голкипер приехал в лигу в 
сезоне-2019/2020 как раз в казахстанский "Барыс". Дальше был один из лучших 
отрезков в карьере в "Локомотиве", а после двух сезонов в Ярославле вратарь 
отправился в Магнитогорск. За четыре сезона процент отраженных бросков не 
падал ниже 91,32%. А самый худший коэффициент надежности составлял 2,32 
пропущенных шайб в среднем за матч. Это хорошие цифры.  
В сезоне-2020/2021 Паскуале был признан лучшим вратарем КХЛ. Но планку 
голкипер держать не смог. И вот в сезоне-2023/2024 Эдвард вернулся в 
"Барыс". Причем на солидный для казахстанского клуба контракт. По 
информации "Спорт-Экспресс", сумма соглашения в этом чемпионате 
составляет у Паскуале 65 миллионов рублей. Это самый высокооплачиваемый 
игрок казахстанской команды. Но от Паскуале нет надежности. Более того, 
временами он больше вредит, чем помогает "Барысу" в борьбе за плей-офф. 
На данный момент у голкипера всего 87,3% отраженных бросков. Основным 
вратарем у казахстанской команды справедливо стал Шутов, который вытеснил 
Паскуале. При этом у Эдварда до сих пор нет побед в регулярном чемпионате. 
Ноль в этой графе и пять поражений. Очевидно, что тренерский штаб 
изначально делал ставку на канадца, так как у него большой контракт. Плюс на 
старте чемпионата он сыграл больше встреч, чем Шутов.  
Однако постепенно тенденция начала меняться. Дошло до того, что вратаря не 
взяли на выездную серию, которая стартует второго октября. Вместо Эдварда 
летят Бояркин и Кудимов. Ситуация плачевная. Во-первых, "Барыс" не может 
быть уверен во вратаре, который пропускает очень много, а самое главное - не 
приносит побед команде. Во-вторых, "Барыс" попал в тяжелую ситуацию, когда 
основной вратарь не тащит, так еще и не оправдывает средства, вложенные в 
него. 
Если получится у сменщика Шутова на этом выезде проявить себя, то команда 
из Казахстана будет перед выбором: расторгать канадского голкипера или нет. 
С одной стороны, это выгодно для "Барыса", так как там существует внутренний 
лимит на легионеров. Следовательно, можно потратить позицию иностранца на 
еще одного полевого, если найдут его по ходу сезона. С другой стороны, 
"Барыс" хотел укрепиться стабильным первым номером, а в итоге все та же 
связка - Шутов-Бояркин. При этом, возможно, оставление Паскуале вне заявки 
на выезд - это специальный ход, чтобы дать мотивацию игроку. Легионерские 
позиции во многих командах закрыты, поэтому вероятность обмена игрока 
минимальная. Тем более, на таком солидном контракте. 
Что делать в данной ситуации "Барысу" - вопрос сложный. В идеале, чтобы 
Паскуале вернулся на свой уровень. Но держать игрока, который не одержал ни 
одной победы, который не просто не совершает сверх спасений, но и не ловит 
рабочие броски, при его сумме контракта - абсолютно невыгодно. Расторжение 
соглашения с Паскуале будет логичным решением в случае, если "Барысу" 
удастся провести хорошо выезд без Эдди. Так что на рынке в скором времени 
может появиться вратарь-легионер. Правда не факт, что он будет востребован. 
Особенно с нынешними цифрами в соглашении. 

https://allhockey.ru/article/show/491511-
Paskuale_vydaet_uzhasnyj_sezon_v_Baryse_nol_pobed_ostalsya_vne_zayavki_na
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Форвард "Амура": отговорки про часовые пояса - не для меня. Я знал, 
куда еду (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Нападающий хабаровского "Амура" Дмитрий Шевченко прокомментировал 
длительные перелеты клуба. 
"Привык к смене часовых поясов? Уже нормально. Проблемы были только в 
первый день. Но там надо было только обжиться, головная боль была в этом. 
Отговорки про часовые пояса - это не для меня. Я знал, куда еду. Насильно 
подписывать контракт меня никто не заставлял. 
Во время полетов в основном слушаю какие-то подкасты, смотрю сериалы. Во 
время выездных серий мы между городами летаем полтора-два часа. Особо 
ничего не делаешь. В Хабаровск мы летали всего один раз, из Новосибирска. 
Это часов пять. Чуть-чуть фильм посмотрел, часик поспал. Не могу сказать, что 
я какими-то сверхъестественными вещами занимаюсь". 

https://www.championat.com/hockey/news-5263736-forvard-amura-otgovorki-pro-
chasovye-poyasa-ne-dlya-menya-ya-znal-kuda-edu.html 

К заголовкам сообщений 
Фактор Войнова и трансферы под Билла: что не так с защитой "Ак Барса" 
и как ее усилить (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 2 октября 2023) 
Большое количество пропущенных шайб "Ак Барса" на старте сезона - лишь 
верхушка айсберга проблем. Копнув глубже, можно увидеть, что команда 
Билялетдинова много позволяет соперникам в своей зоне, а вратари "барсов" 
находятся под большой нагрузкой. В чем основная причина трудностей в 
защите "Ак Барса" и как их исправить - в материале "ТИ-Спорт".  
"Ак Барс" позволяет наносить слишком много бросков 
Проблемы в оборонительной линии "Ак Барса" на сегодняшний день видны 
невооруженным глазом. И надо признать, что отсутствие травмированного 
Вячеслава Войнова здесь играет далеко не последнюю роль. В 10 стартовых 
матчах сезона казанцы пропустили 23 шайбы. А вместе с играми против 
"Торпедо" и "Амура" пропущенных уже 28. 
Если сравнивать год к году, то в минувшем сезоне со звездным защитником в 
составе казанцы пропустили за первые 10 игр лишь 15 шайб. Например, в 
сентябре 2022-го "барсы" не позволили забросить ни разу "Салавату Юлаеву". 
И это с учетом того, что в "Ак Барсе" Олега Знарка тогда царили раздрай и 
полная неразбериха. Выходит, что популярный тезис о сверхоборонительном 
хоккее Зинэтулы Билялетдинова - это миф? 
Совсем недавно мы писали, что одна из причин провального старта - 
неуверенная игра Тимура Билялова. По основным показателям - коэффициенту 
надежности и отраженным броскам - он не входит даже в топ-15 всех вратарей 
КХЛ. 
Однако сваливать всю вину исключительно на голкипера не стоит. Все в тех же 
10 матчах защита "Ак Барса" допустила у своих ворот 252 броска (больше 25 в 
среднем за игру). Далеко не тот показатель, которым может похвастать топовая 
команда с качественной оборонительной линией. 
Дело только в отсутствии Войнова? 
Немало критических замечаний получил год назад Войнов. Однако при нем "Ак 
Барс" на старте прошлого сезона так много не пропускал. Да и в целом 
Вячеслав неплохо помогал атаке и при розыгрышах большинства. В прошлом 
сезоне в 79 играх он набрал 30 очков. Сейчас бы его диспетчерские качества 
сильно пригодились забуксовавшим нападающим. 
Но Войнов получил травму лишь в сентябре. Как обстояли дела с обороной "Ак 
Барса" на предсезонке и в матче с ЦСКА? Возьмем отрезок из тех же десяти 
матчей - получаем 21 пропущенный гол за 10 игр при звездном защитнике в 
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составе. Отсюда можем сделать вывод - оборона "Ак Барса" стала проседать 
вне зависимости от наличия или отсутствия в команде Войнова. 
Если обратиться к статистике по блокированным броскам, то за первые 10 игр 
нового сезона казанцы "подставлялись" под шайбу всего 145 раз (меньше 15 за 
матч), оставляя эту работу на вратарей. 
Сложив два подсчета - количество нанесенных и блокированных бросков, мы 
видим довольно внушительный разрыв. Защитниками пресекается лишь 
каждый четвертый бросок. Очень большая нагрузка ложится на вратарей. 
Оборона "Ак Барса" нуждается в укреплении 
Таким образом, мы вновь приходим к старой и уже набившей оскомину 
проблеме. Отсутствие надежных и опытных защитников, способных как 
ложиться под шайбы, так и играть на опережение. Классическим игроком такого 
типа, например, является Дамир Шарипзянов из "Авангарда". Татарин снискал 
любовь болельщиков из Омска именно за счет самоотверженности и отсутствия 
боязни блокировать шайбы своим телом. 
В похожей манере в "Ак Барсе" действовал Альберт Яруллин, который был 
способен и накрыть шайбу и бросить от синей линии. Нечто подобное 
показывал в моменте в Казани и Михаил Сидоров, ныне выступающий в 
нижнекамском "Нефтехимике". 
Вывод один. C той конфигурацией оборонительной линии, какая есть у "Ак 
Барса" сейчас, рассчитывать на итоговый успех невозможно. Первый отрезок 
сезона показал, что план с упором на сильную атаку и бразильскую философию 
(вы забьете нам сколько сможете, а мы - сколько захотим) не работает. Даже 
после возвращения в строй Войнова "Ак Барсу" для цельности необходим 
качественный и опытный "домосед". Однако, судя по всему, работа в этом 
направлении поставлена на паузу. 
Генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин на предсезонной пресс-
конференции намекал, что какой-либо острой необходимости в усилении 
защиты нет. Появится возможность - возьмем, нет - спешить не будем. 
Примерно такой посыл звучал от генменеджера "барсов". Вероятно, и место 
под потенциальное возвращение Дмитрия Воронкова бережется. 
Прямо сейчас "Ак Барс" - разбалансированная команда с огромным креном на 
атаку и сверхлегкую оборону. С таким дисбалансом рассчитывать на Кубок 
смысла нет. 
В предсезонке с Войновым в составе "Ак Барс" шайб 19 голов за 9 матчей. Без 
него за стартовые 10 игр казанцы пропустили 23 шайбы. 
199 бросков нанесли соперники по воротам Билялова за 8 матчей. Цифры не 
для команды, которую принято считать оборонительной. 

https://www.tatar-inform.ru/news/faktor-voinova-i-transfery-pod-billa-cto-ne-tak-s-
zashhitoi-ak-barsa-i-kak-ee-usilit-5921452 

К заголовкам сообщений 
Вайсфельд - о 10 матчах Радулова без голов: это не проблема, он играет 
очень полезно (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказался о 10-матчевой безголевой серии капитана "Ак Барса" 
Александра Радулова. 
"Радулов не забивает 10 матчей? Это не проблема, он играет хорошо. Он все 
равно играет очень полезно, выполняет большой объем работы. Мне кажется, в 
"Ак Барсе" по этому поводу нет никакого беспокойства", - сказал Вайсфельд в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.tatar-inform.ru/news/faktor-voinova-i-transfery-pod-billa-cto-ne-tak-s-zashhitoi-ak-barsa-i-kak-ee-usilit-5921452
https://www.tatar-inform.ru/news/faktor-voinova-i-transfery-pod-billa-cto-ne-tak-s-zashhitoi-ak-barsa-i-kak-ee-usilit-5921452


 

https://www.championat.com/hockey/news-5263882-vajsfeld-o-10-matchah-
radulova-bez-golov-eto-ne-problema-on-igraet-ochen-polezno.html 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Владимир Крикунов высказался о 10-матчевой безголевой серии 
Радулова (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов рассказал про 10-
матчевую безголевую серию капитана "Ак Барса" Александра Радулова. 
"Любой хоккеист переживает, когда не забивает, психует где-то. Возможно, 
сочетания не те в звеньях. Может, настроиться не может. Влияет ли возраст на 
результативность Александра? Ему уже 37 лет, моложе он не становится, 
поэтому скорость, быстрая реакция идет на спад. 
Не надо удивляться, что у него пока две шайбы в КХЛ. Но он забьет, скоро 
войдет в свое игровое состояние, и шайбы пойдут. Зря его убрали от 
Кагарлицкого, у меня в "Динамо" он со всеми мог сыграться. Стоит ли к 
молодым хоккеистам перевести Радулова? Возможно. Он любого заставит 
играть, возьмет своим опытом. Нужна одна шайба, и голы пойдут". 

https://www.championat.com/hockey/news-5263850-vladimir-krikunov-vyskazalsya-
o-10-matchevoj-bezgolevoj-serii-radulova.html 

К заголовкам сообщений 
Радулов не забивает в десяти матчах и много удаляется. Стоит ли бить 
тревогу? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 октября 
2023) 
Разбираемся в спаде капитана "Ак Барса". 
На старте сезона Александр Радулов не может забить 10 матчей подряд - в 
последний раз он забивал месяц назад. К тому же, у лидера казанской команды 
14 минут штрафного времени - это худший показатель среди нападающих. В 
недавнем матче с "Торпедо" именно удаление Александра реализовала 
нижегородская команда в овертайме. 
Так что впору говорить о спаде в игре Радулова. "БИЗНЕС Online" - о том, что 
мешает Александру и как на его неудачи смотрят в клубе. 
В прошлом сезоне у Радулова была серия без голов из 11-ти матчей, а 
Билялетдинов говорит, что он переживает 
Радулов шикарно начал новой сезон. В стартовых двух играх против ЦСКА и 
"Трактора" капитан "барсов" набрал сразу 4 (2+2) очка. Очки Радулов набирает 
стабильно - в последних 10-ти играх на его счету восемь результативных 
передач. Он, к слову, второй бомбардир команды с 12 (2+10) очками. Однако за 
последний месяц нападающий ни разу не забил. Если брать исключительно 
гонку снайперов команды, то Радулов здесь только на седьмом месте, 
пропустив вперед себя, например, Илью Сафонова, который в последней игре 
против "Амура" оформил дубль. 
Нынешняя ситуация с Радуловым заставляет главного тренера "барсов" 
Зинэтулу Билялетдинова не только постоянно искать новых партнеров для 
него, но и поддерживать своего капитана в прессе. Билялетдинову стабильно 
задают вопросы об отсутствии голов у Александра. Радулов сам приучил, что 
на льду он - максималист и безоговорочный лидер, поэтому и требования к 
нему всегда будут выше, чем к другим. Тренер уверен, что в ближайшем 
будущем все наладится. "Он старается, у него желание большое. Переживает, 
он игрок такого уровня. Александр хочет забивать и любит это делать. Это дает 

https://www.championat.com/hockey/news-5263882-vajsfeld-o-10-matchah-radulova-bez-golov-eto-ne-problema-on-igraet-ochen-polezno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5263882-vajsfeld-o-10-matchah-radulova-bez-golov-eto-ne-problema-on-igraet-ochen-polezno.html
https://allhockey.ru/news/show/491527-Vajsfel_d_o_bezgolevoj_serii_Radulova_eto_ne_problema_on_igraet_ochen_polezno
https://www.championat.com/hockey/news-5263850-vladimir-krikunov-vyskazalsya-o-10-matchevoj-bezgolevoj-serii-radulova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5263850-vladimir-krikunov-vyskazalsya-o-10-matchevoj-bezgolevoj-serii-radulova.html


 

ему определенные эмоции. Сейчас он на правильном пути, работает и 
трудится, он будет забивать", - сказал Билялетдинов на последней пресс-
конференции. 
Во многих матчах на старте сезона у капитана большое количество потерь. 
Особенно это бросается в глаза при игре в большинстве. Радулов стабильно 
много играет во время реализации лишнего, практически все атаки идут через 
него или же он заводит шайбу в чужую зону. И с этим есть проблемы в 
последнее время: Радулов часто теряет шайбу или отдает неточные передачи. 
К этому же можно отнести и 14 минут штрафного времени капитана - больше 
никто никто среди нападающих не удаляется. 
"Безголевая серия Радулова - это временно, - высказал мнение экс-тренер 
"Авангарда" Федор Канарейкин в разговоре с "БИЗНЕС Online". - При этом 
ничего необычного в 10-матчевой безголевой серии Радулова нет. Когда-то не 
хватает фарта, не лучшее настроение или самочувствие. Бывает, что ты 
профессионал, все правильно делаешь, но мешают нюансы. В любом случае, 
игрок должен переваривать все трудности. Конечно же, забивать надо, от 
Радулова все ждут голов. "Ак Барс" в это межсезонье подписал новых игроков, 
которые пока что только вливаются в состав. Все они приходили на лидерские 
роли, одну из которых в Казани занимает Радулов. Поэтому сейчас в команде 
идет распределение ролей между сильнейшими хоккеистами, и Александр в 
этом тоже участвует". 
Отъезд Воронкова и другие факторы, которые влияют на игру Радулова 
Спад в игре Радулова возник не на ровном месте. Во-первых, серьезно 
сказывается на игре капитана "Ак Барса" отсутствие постоянных партнеров. В 
12-ти матчах нынешнего сезона Радулов выходил в пяти разных сочетаниях. 
Билялетдинов ищет варианты для своего лидера, но оптимального пока так и 
не нашел. 
Большую часть нынешнего сезона Александр провел в двух игровых 
сочетаниях: начинал с Кириллом Петровым и Ильей Сафоновым и провел с 
ними четыре игры, а продолжил в звене со Станиславом Галиевым и Кириллом 
Семеновым, с которыми сыграл так же четыре матча. Еще в трех играх 
Радулову и Сафонову помогали Дамир Жафяров и Евгений Свечников. А в 
последнем матче против "Амура" Билялетдинов и вовсе собрал суперзвездное 
звено, в котором к Радулову поставил Яшкина и Шипачева. Правда, ничего 
хорошего из этого не вышло - звездная тройка не набрала очков, а Радулов 
нанес всего один бросок в створ ворот. "Будем ли мы их дальше наигрывать в 
этом сочетании? Мы подумаем", - сказал после игры Билялетдинов.  
В прошлом сезоне у Радулова была еще более длинная серия без голов - он не 
мог забить на протяжении 11-ти матчей подряд. Потом нападающего прорвало - 
он завершил регулярный чемпионат в статусе лучшего бомбардира команды и 
вошел в топ-3 самых результативных игроков всей лиги. Важно отметить, что в 
нужный момент Билялетдинов тогда нашел партнеров для Радулова. Он 
поставил к нему двух молодых и габаритных форвардов - Сафонова и Дмитрия 
Воронкова. Возрастной лидер "барсов" неожиданно нашел общий язык с ними, 
и эта тройка нападения весь сезон была лидирующей в "Ак Барсе". Благодаря 
Радулову Сафонов провел свой лучший сезон, став по итогам регулярного 
чемпионата третьим бомбардиром команды. А Воронков забил рекордные для 
себя 26 голов за регулярку и плей-офф. 
Первая тройка нападения "Ак Барса" во многом брала физической помощью - 
все трое носились по льду как заведенные и за счет прессинга "выгрызали" 
шайбу, создавали моменты возле чужих ворот. Сафонов в роли центра 
проделывал большой объем черновой работы, а Воронков мог не только 



 

побиться, но и вовремя отдать или забить с передач Радулова. Кажется, что 
именно отъезд этого нападающего серьезно ударил по Радулову. 
Воронков, напомним, летом подписал контракт с "Коламбусом", а заменить его 
в первом звене оказалось задачей не из простых. Изначально планировалось, 
что его место может занять не менее габаритный Евгений Свечников. Однако 
на старте сезона новичок "барсов" выглядел неважно, а затем и вовсе 
травмировался. Радулов, как рассказывают источники нашего издания, в 
первых матчах раздражался и злился из-за отсутствия оптимальных партнеров 
для него. Да, был Сафонов, но не хватало третьего игрока в их звене. 
Позже Александр успокоился, но проблема до сих пор никуда не делась. 
Возможно, самому Радулов стоит выдохнуть и понять, что на данный момент 
заменить Воронкова просто некем. Нужно играть с теми, кто есть. Радулов 
никогда в своей карьере не был зависим от партнеров, наоборот, именно 
благодаря нему раскрывались другие хоккеисты. Сейчас ему стоит вспомнить 
об этом. 
При этом "БИЗНЕС Online" стало известно, что на эмоциональном состоянии 
игрока сейчас сказываются не только игровые проблемы. В жизни лидера "Ак 
Барса" появились проблемы личного характера. Так что в казанском клубе 
сейчас спокойно реагируют на игровые проблемы Радулова. Его поддерживает 
не только Билялетдинов, но и руководство клуба. Все уверены, что нынешний 
спад не затянется на весь сезон и Радулов рано или поздно начнет забивать. 
Вдобавок, все понимают, что голы - не ключевой фактор, по которому нужно 
оценивать игру нападающего. Капитан "Ак Барса", в первую очередь, важен для 
нее своим влиянием в эмоциональном плане. Радулов - тот игрок, который в 
нужный момент может завести команду и повести ее за собой, у него огромный 
авторитет в раздевалке, и в том числе через него Билялетдинов транслирует 
свои мысли и идеи остальным игрокам. 
"Хоть Радулов и не забивает, но он в каждом матче показывает свои лидерские 
качества. Радулов - это игрок-наконечник, который хорош на завершающей 
стадии атаки. Конечно, он сам может создать момент, но, будем откровенны, 
каждый нападающий зависим от партнеров. В возрасте Радулова не он должен 
доставлять шайбу в чужую зону, этим должны заняться партнеры. Там 
Александр будет ее получать и находиться в полной сохранности энергии и 
сил. Так ему легче будем работать над завершением атак, а, следовательно, 
забивать", - уверен Канарейкин. 
В "Ак Барсе" же не только на словах доверяют Радулову. В казанском клубе 
планируют еще до конца регулярного чемпионата продлить соглашение со 
своим капитаном. Об этом еще до начала сезона говорил генеральный 
менеджер "барсов" Марат Валиуллин. "Переговоры мы потихоньку ведем с его 
агентом. Саша об этом знает. В любой момент мы можем прийти к общему 
знаменателю". По информации нашего издания, нынешняя ситуация никак не 
отразилась на переговорах. В "Ак Барсе" по-прежнему хотят видеть Радулова в 
составе на ближайшие несколько лет. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288162 

К заголовкам сообщений 
Зарплата Ларионова в "Торпедо" - 17 миллионов рублей в год (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 октября 2023) 
По информации "СЭ", зарплата главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова - 
17 миллионов рублей в год. 
Российский специалист возглавляет команду из Нижнего Новгорода с сезона-
2022/23. Под его руководством "Торпедо" в прошлом сезоне дошло до второго 
раунда плей-офф КХЛ, где уступило в серии петербургскому СКА со счетом 0-4.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288162


 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplata-larionova-v-torpedo-
sostavlyaet-17-millionov-rubley-v-god-2129168/ 

Похожие сообщения (17): 
• Р-Спорт, Москва, 2 октября 2023 

• Московский Комсомолец (nn.mk.ru), Нижний Новгород, 2 октября 2023 
• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 октября 2023 

• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 2 октября 2023 
• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 2 октября 2023 

• В городе N (vgoroden.ru), Нижний Новгород, 2 октября 2023 
• Вести.ru, Москва, 2 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 октября 2023 
• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 октября 2023 

• ИА NewsNN (newsnn.ru), Нижний Новгород, 2 октября 2023 
• Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 2 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 
• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 октября 2023 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Шевченко - о зарплате Ларионова: "Это позорище для "Торпедо" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 октября 2023) 
Журналист "Спорт-Экспресса" Алексей Шевченко высказался о зарплате 
главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова.  
"Зарплата Игоря Ларионова в Торпедо - 17 миллионов. Это позорище для 
клуба. Тренер, который делает результат, который делает зрелище получает 
меньше первогодок без результат. Губернатор, Максим Гафуров - не 
позорьтесь", - написал Шевченко в своем телеграм-канале.  
"Торпедо" возглавляет турнирную таблицу КХЛ. В 12 матчах команда 
Ларионова набрал 19 очков.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288142 

К заголовкам сообщений 
Пашков: первые шаги Ларионова-тренера впечатляют, он готовился к 
профессии не один год (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков рассказал о работе Игоря Ларионова 
на посту главного тренера "Торпедо". 
"Конечно, это неожиданно для многих и для меня в частности. Большая 
редкость, когда бывший спортсмен в возрасте 62 лет вдруг начинает 
заниматься тренерской работой и выдает результат. Первые шаги Ларионова-
тренера впечатляют. Потенциал у Ларионова всегда был, спортивный опыт - 
аналогично, житейского опыта тоже не занимать. Знаю, что Игорь достаточно 
образован для такой работы, он готовился к этой профессии не один год. Не 
случайно все это сейчас выплескивается в результатах команды "Торпедо", - 
сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5263822-pashkov-pervye-shagi-
larionova-trenera-vpechatlyayut-on-gotovilsya-k-professii-ne-odin-god.html 

Похожие сообщения (1): 
• News.sportbox.ru, Москва, 2 октября 2023 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplata-larionova-v-torpedo-sostavlyaet-17-millionov-rubley-v-god-2129168/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplata-larionova-v-torpedo-sostavlyaet-17-millionov-rubley-v-god-2129168/
https://rsport.ria.ru/20231002/igor_larionov-1900049213.html
https://nn.mk.ru/sport/2023/10/02/stala-izvestna-zarplata-glavnogo-trenera-khk-torpedo.html
https://metaratings.ru/news/trener-nizhegorodskogo-torpedo-larionov-poluchaet-17-mln-evro-v-god-290642/
https://vestinn.ru/news/sport/224160/
https://www.sportsdaily.ru/news/larionov-zarabatyvaet-v-torpedo-bolshe-1-milliona-rubley-v-mesyats
https://www.vgoroden.ru/novosti/glavnyy-trener-nizhegorodskogo-hk-torpedo-poluchaet-zarplatu-17-mln-rubley-v-god-id381541
https://www.vesti.ru/article/3579493
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1086005
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/02/larionov/
https://newsnn.ru/news/2023-10-02/nazvana-zarplata-glavnogo-trenera-hk-torpedo-3057240
https://nn.aif.ru/society/17_mln_rubley_v_god_poluchaet_trener_nizhegorodskogo_torpedo_larionov
https://www.sports.ru/hockey/1115514668-zarplata-larionova-v-torpedo-17-mln-rublej-v-god-se.html
https://www.championat.com/hockey/news-5263564-stala-izvestna-zarplata-glavnogo-trenera-igorya-larionova-v-torpedo.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/288142
https://allhockey.ru/news/show/491498-Stala_izvestna_zarplata_glavnogo_trenera_Torpedo_Igorya_Larionova
https://sport.business-gazeta.ru/article/288142
https://www.championat.com/hockey/news-5263822-pashkov-pervye-shagi-larionova-trenera-vpechatlyayut-on-gotovilsya-k-professii-ne-odin-god.html
https://www.championat.com/hockey/news-5263822-pashkov-pervye-shagi-larionova-trenera-vpechatlyayut-on-gotovilsya-k-professii-ne-odin-god.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1956865_Larionov_gotovilsa_k_professii_trenera_ne_odin_god_ne_sluchajno_vse_eto_sejchas_v_rezultatah_Torpedo__Pashkov


 

К заголовкам сообщений 
Игорь Ларионов: "Рад тому, что Скотти Боумэн находит возможность 
следить за "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Главный тренер Игорь Ларионов, чье "Торпедо" завершило сентябрь на первом 
месте в таблице КХЛ, дал интервью "Матч ТВ".  
Игорь Ларионов совершает революцию в нашем хоккее. Его команда - вторая 
по молодости в КХЛ. Средний возраст - 24 года. Моложе только "Северсталь" 
(23,57), где трудится прошлогодний соратник Ларионова - Андрей Козырев. 
Еще "Торпедо" - один из самых негабаритных клубов. Средний вес - 81,94 кг, и 
легче только "Северсталь" (80,73 кг). Средний рост - 183,97 см. Ниже только 
"Автомобилист" (183,77), "Витязь" (183,74), "Спартак" (183,72), минское 
"Динамо" (182,56) и "Северсталь" (178,80). 
Даже такие данные говорят о том, что у Ларионова - очень молодой состав. Но 
при этом "Торпедо" идет на первом месте в таблице чемпионата КХЛ. 
По сообщению в СМИ, зарплата Профессора составляет 17 млн рублей в год. 
Я навел справки - в самом деле, Игорь Ларионов получает такие относительно 
скромные деньги для топ-тренера КХЛ. Но надо понимать, что он подписывал 
двухлетний контракт еще сезон назад, когда был тренером без опыта работы в 
КХЛ. Да и "Торпедо" имел бюджет всего 295 млн рублей при потолке зарплат в 
900 млн. 
Мало кто предполагал, что сотрудничество получится таким эффективным. А 
теперь в "Торпедо" очень хотят сохранить Ларионова - и я не сомневаюсь, что 
он получит более выгодное предложение при новых переговорах. 
После одного из матчей я поговорил с главным тренером "Торпедо" о его 
принципах работы. 
"Хотим вернуть утерянные хоккейные традиции" 
 - "Торпедо" играет в красивый искрометный хоккей. Недавно исполнилось 90 
лет великому Скотти Боумэну - можно ли сказать, что вы передаете ему 
привет? Нижегородцы расписывают комбинации на льду в духе Русской 
Пятерки.  
 - Скотти - человек, который оставляет большой след в хоккее. А красота 
привносит радость в игру. Конечно, мы пытаемся внедрить те моменты из 
Русской Пятерки, о которых вы сказали. Для того, чтобы ребята получали 
удовольствие именно от процесса. 
Результат приятен, когда ты побеждаешь, и команда идет высоко в таблице. Но 
когда ты играешь правильно, тогда ты креативишь и делаешь игру более 
эффективной. 
Безусловно, влияние мэтра игры Боумэна на "Торпедо" есть. И до сих пор он 
находится в полном порядке. Я с ним на днях разговаривал. И я рад тому, что 
Скотти Боумэн находит возможность следить за "Торпедо". 
- Недавно нижегородский клуб подписал контракт с целой хоккейной школой в 
Подольске. Это говорит о том, что молодежь хочет учиться ларионовскому 
стилю?  
 - Наш генеральный менеджер Максим Гафуров рассказывал об этом 
сотрудничестве. Я считаю, что мы работаем и ради того, чтобы вернуть наши 
утерянные хоккейные традиции. И для мальчишек, которые смотрят игру по 
телевизору или живьем приходят на матчи, читают о "Торпедо", мы стараемся 
сделать так, чтобы у них была мечта... 
 - Какая?  
 - Вернуться не в работу и не в рутину, а именно в игру. Это касается и молодых 
тренеров, которые работают с мальчишками. Их педагогика, их влияние на этих 
ребят огромны. Так что мы рады тому, что будем мониторить эту школу. На 
самом деле, оттуда выходят очень хорошие игроки, которые где-то теряются по 



 

выходу из детского возраста, при переходе на молодежный уровень, а потом 
делая шаг во взрослый хоккей. 
Будем смотреть, привлекать ребят. И это даст нам возможность получать 
таланты, которых где-то кто-то не заметит. 
"Наши ребята должны тянуться к таким звездам, как Макдэвид" 
 - НХЛ - лига молодых. Коннор Бедард не провел еще ни одного матча, а уже 
считается большой суперзвездой. Может ли КХЛ стать лигой молодых? Вот вы 
в "Торпедо" не стесняетесь выпускать на лед двух "масочников" - это 17-летние 
Антон Силаев и Никита Артамонов.  
 - Здесь палка о двух концах. Надо сказать, что есть определенный риск, 
который берет на себя тренер или команда. С другой стороны, ты понимаешь, 
что у ребят есть определенный талант. И есть хоккейный интеллект, которым 
они обладают. 
Вы сказали о Силаеве и Артамонове, но мы еще привлечем одного-двух 
игроков из "Чайки", которые нам приглянулись во время летнего сбора. 
Безусловно, хоккей омолаживается. Естественно, надо иметь в составе 
молодых игроков, но рядом с ними должны быть игроки поопытнее, которые 
сумеют помочь им раскрыться. Это то, что делает развитие игрока гораздо 
быстрее, чем держать его на скамейке целый год, другой, третий... В итоге 
парни теряют драгоценное время в развитии. 
А мы стараемся сделать так, чтобы они как можно быстрее становились 
взрослыми. Мы не спешим, но в то же время их подталкиваем к тому, чтобы они 
становились более ответственными и раскованными в своей игре. Потому что 
для них очень важно, когда они получают уверенность и становятся 
хоккеистами, которые ни в чем не уступают, а иногда и превосходят более 
опытных ребят. 
Так что молодежь должна играть, получать место в составе - и мы это делаем 
не потому, что хотим выделиться. А потому, что они - очень хорошие игроки. И 
они дают посыл другим молодым ребятам: "Если мы можем, почему другие не 
могут?" 
 - Скоро стартует сезон НХЛ. Какая интрига вам интереснее всего? Обгонит ли 
Овечкин по голам Гретцки? Станет ли снова крутым "Детройт"? Победит ли 
"Каролина" в плей-офф?  
 - Я пока стараюсь не обращать внимания на то, что происходит в НХЛ. Смотрю 
мимолетом на тренировочные лагеря. Потому что для меня эта история 
знакома, когда идет просмотр разных игроков. Не скажу, что ожидаю сейчас 
что-то феноменальное. 
Если в деталях, то хочется, чтобы "Детройт" уже начал быть "Детройтом", 
который сильно выступал в наши времена. Надеюсь, что генменеджер "Ред 
Уингз" Стиви Айзерман сможет сделать так, чтобы команда начала добавлять и 
выходить в плей-офф. И конечно, изучая команды НХЛ, мы смотрим новые 
тренды и тенденции... 
 - Вы перенимаете в "Торпедо" новинки из НХЛ?  
 - А почему нет? Конечно! Допустим, игра Драйзайтля, Ньюджент-Хопкинса и 
Макдэвида в "Эдмонтоне" всегда мне импонировала. Такие вещи мы будем 
брать оттуда, потому что на самом деле это фантастические игроки. Или тот же 
"Колорадо", где выступают Маккиннон, Ландеског, Рантанен, Макар - на хоккее 
этих людей можно учиться. 
Для нас все двери открыты. И мы пытаемся играть в такой хоккей, чтобы наши 
ребята смотрели на уровень мировых звезд, дотягиваясь до них - чтобы быть 
не хуже, а может, и в чем-то лучше. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956660_Igor_Larionov_Rad_tomu_chto_
Skotti_Boumen_nahodit_vozmozhnost_sledit_za_Torpedo 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956660_Igor_Larionov_Rad_tomu_chto_Skotti_Boumen_nahodit_vozmozhnost_sledit_za_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956660_Igor_Larionov_Rad_tomu_chto_Skotti_Boumen_nahodit_vozmozhnost_sledit_za_Torpedo


 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Кожевников - о Тамбиеве: "Не понимаю, что этот человек делает в 
"Адмирале" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что и з-за 
агентов многие опытные российские тренеры не работают в КХЛ.  
"Очень много хороших специалистов не работает в КХЛ. Светлов, который 
здорово проявлял себя с "Адмиралом", поднимал команду. Теперь на его месте 
другой тренер, я не понимаю, что этот человек (Леонид Тамбиев, главный 
тренер "Адмирала" - Прим. "СЭ") делает в команде. Что у нас тут делает 
иностранец?  
Юрзинов-младший мог кого-то возглавить. Вопрос к руководству, есть завязки 
между агентами, поэтому многие тренеры в КХЛ ходят по кругу. Странно, что 
многих не приглашают никуда. Человек шесть точно есть ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-zayavil-chto-iz-za-
agentov-mnogie-rossiyskie-trenery-ne-rabotayut-v-khl-2129202/ 

К заголовкам сообщений 
Кожевников: СКА попрет дальше, Ротенберг прибавляет как тренер и 
набирается опыта (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился 
ожиданиями от игры СКА в ближайших матчах. 
"СКА попрет дальше, армейцы выдадут еще победную серию, я уверен. 
Конечно, периодически они все равно будут проседать, но надо понимать, что 
любому новому игроку и тренеру нужно время для того, чтобы прижиться в 
команде, построить ее. Всегда и везде необходимо время притереться, в 
спорте же все как в механизме. Роман Ротенберг прибавляет как тренер, он 
набирается опыта. Желание есть, разумность тоже есть, теперь, повторюсь, 
надо набираться опыта и двигаться в заданном направлении", - сказал 
Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5263838-kozhevnikov-ska-popryot-
dalshe-rotenberg-pribavlyaet-kak-trener-i-nabiraetsya-opyta.html 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Кожевников: Козлову тяжело выживать в системе "Салавата", селекция на 
очень слабом уровне (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал о работе 
Виктора Козлова на посту главного тренера "Салавата Юлаева". 
"В "Салавате Юлаеве" подбор игроков неправильный. Главный тренер Виктор 
Козлов - молодец, в такой системе выживать тяжело. Думаю, что ребята в итоге 
притрутся, молодежи там много ставят. Какие-то хоккеисты более талантливые, 
какие-то поменьше. Уфа играет в скучный хоккей? А что вы хотите, если в 
нападении нет таких мастеров, как раньше: шведа Умарка, забивных финнов. 
Сейчас только Хо-Сэнга привозят или Ливо, который никак не доедет до своей 

https://www.sports.ru/hockey/1115515692-larionov-o-tom-perenimaet-li-torpedo-trendy-iz-nxl-konechno-igra-makde.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956705_Torpedo_v_svojej_igre_perenimajet_opyt_Makdevida_i_Drajzajtla_rasskazal_Larionov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-zayavil-chto-iz-za-agentov-mnogie-rossiyskie-trenery-ne-rabotayut-v-khl-2129202/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-zayavil-chto-iz-za-agentov-mnogie-rossiyskie-trenery-ne-rabotayut-v-khl-2129202/
https://www.championat.com/hockey/news-5263838-kozhevnikov-ska-popryot-dalshe-rotenberg-pribavlyaet-kak-trener-i-nabiraetsya-opyta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5263838-kozhevnikov-ska-popryot-dalshe-rotenberg-pribavlyaet-kak-trener-i-nabiraetsya-opyta.html
https://www.sports.ru/hockey/1115515427-aleksandr-kozhevnikov-ska-popret-dalshe-uveren-oni-vydadut-eshhe-pobed.html
https://allhockey.ru/news/show/491523-Kozhevnikov_SKA_popret_dal_she_Rotenberg_pribavlyaet_kak_trener_nabiraetsya_opyta


 

новой команды. Селекция в клубе на очень слабом уровне", - сказал 
Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5263872-kozhevnikov-kozlovu-tyazhelo-
vyzhivat-v-sisteme-salavata-selekciya-na-ochen-slabom-urovne.html 

К заголовкам сообщений 
Агент: Гальченюк всем доволен в России, ему нужно было время на 
адаптацию в КХЛ (Советский спорт, Москва, 2 октября 2023) 
Американец постепенно привыкает к новым реалиям. 
Александр Черных, агент нападающего СКА Алекса Гальченюка, высказался об 
адаптации своего клиента в КХЛ. В конце августа 29-летний американский 
хоккеист белорусского происхождения заключил с питерскими армейцами 
двухлетний контракт.  
"Любому игроку нужно время на адаптацию в другой лиге. Сомнений в уровне 
Алекса не было, но в России совершенно другая игра. Гальченюк многое 
кардинально поменял. 
Можно ожидать, что в скором времени Гальченюк станет одним из лидеров 
СКА? Дай бог, чтобы так и было. Нужно, чтобы и хоккейный бог был на вашей 
стороне. Бывает, что все штанги обстучишь, а забить так и не можешь. 
Надеюсь, что у Алекса все будет хорошо и он покажет результат в СКА. 
На сегодняшний день у него не возникает никаких вопросов по быту. В России 
ему все нравится, он всем доволен".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1086071 

К заголовкам сообщений 
Мичков стал кошмаром для Ротенберга. "Сочи" в яркой голевой 
перестрелке обыграл СКА (Советский спорт, Москва, 2 октября 2023) 
Матвей набрал три очка в матче против бывшей команды. 
Встреча хоккейного клуба "Сочи" и СКА выделялась среди матчей обширной 
программы понедельника в КХЛ сразу по нескольким причинам. Одна из них - 
это положение команд в турнирной таблице. Южане, в прошлом сезоне 
установившие два антирекорда по количеству поражений подряд, этой осенью 
преобразились. По большому счету, за первый месяц регулярного чемпионата, 
у "леопардов" была только одна провальная игра - против ЦСКА в Москве. Клуб 
из Санкт-Петербурга изрядно лихорадило - и к очередной встрече они 
подходили лишь на седьмом месте в конференции. 
Из гадкого утенка в настоящего леопарда. Как "Сочи" стал лидером КХЛ  
Второй, и, пожалуй, главный аспект - это ожидаемый выход на лед против СКА 
Матвея Мичкова. Вторую в карьере отправку молодого форварда в Сочи многие 
восприняли как своего рода ссылку. Да и сам талантливый хоккеист вряд ли 
может радоваться таким вынужденным скитаниям. Так что Матвею в игре 
против невских армейцев было что доказывать. 
Ротенберг сослал главного таланта России в "Сочи". Этот переход оказался 
никому не нужен  
Встреча началась с острых атак гостей. Дважды за первые три минуты игроки 
СКА выскакивали один на один с голкипером сочинцев, Но Михаил Бердин оба 
раза выручил свою команду. И все же петербуржцы добились своего, вновь 
поймав соперника на ошибке. Выход 2 в 1 завершился точным броском Арсения 
Грицюка. 
После этого могло показаться, что "Сочи", как и в матче против ЦСКА, будет 
раздавлен атакующим катком соперника. Но у Мичкова и его партнеров по 
тройке на этот счет были другие планы. На то, чтобы организовать ответную 
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шайбу, у хозяев льда ушло всего 37 секунд. Быстрая атака второго звена 
сочинцев закончилась голом Матвея с передачи Артура Тянулина. В 
дальнейшем счет мог измениться, как в одну, так и в другую сторону. Но на 
первый перерыв команды отправились при равенстве на табло. 
Во втором периоде СКА ожидаемо прибавил. Но Михаил Бердин на последнем 
рубеже ошибок не допускал, несколько раз серьезно выручив свою команду. 
Сочинцы перешли на очевидную игру на контратаках. И дважды добились 
успеха. Вторую шайбу в ворота Артемия Плешкова вновь организовало звено 
Тянулин-Гараев-Мичков. Матвей удержал шайбу в чужой зоне и переадресовал 
ее Артуру, а Амир поставил точку в этой комбинации. 
А затем в дело включилась и четвертая тройка южан. Прорыв Антона 
Сагадеева, подправление Никиты Феоктистова - и на табло уже 3:1 в пользу 
"Сочи". Армейцы попытались сократить отставание еще до сирены на второй 
перерыв, но Бердин не дал этим надеждам гостей сбыться. Так что в третьей 
двадцатиминутке команде Романа Ротенберга предстояло решать очень 
непростую задачу. 
Сразу после возвращения на лед армейцы еще активнее насели на ворота 
Бердина. И смогли во второй раз огорчить блестяще проводившего этот матч 
голкипера соперников. Во многом Василию Глотову помог рикошет от Кирилла 
Рассказова, но гол от этого не утратил своей значимости - сочинцам 
предстояло сложнейшее испытание в оставшееся до сирены время. 
Перелом в матче мог наступить, когда СКА заработал первое в матче 
большинство. Но армейцы не только не сумели отличиться, но и сами 
нарушили правила. Чем в очередной воспользовались Мичков и его партнеры. 
Матвей записал на свой счет вторую в матче результативную передачу, а Амир 
Гараев направил шайбу в сетку. 
Гости не сдались и при помощи еще одного рикошета вновь вернули интригу в 
игру. Роман Ротенберг отправил Плешкова на скамейку почти за три минуты до 
сирены, но закончилось это броском по пустым воротам Кирилла Рассказова. 
Гол Гальченюка за шесть секунд до окончания игры уже ничего не мог 
изменить. 5:4 - хоккейный клуб "Сочи" в феерическом матче вырывает победу у 
СКА. А Матвей Мичков доказывает руководству армейцев, что решение 
расстаться с ним было ошибкой. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1086136 

К заголовкам сообщений 
СКА проиграл "фарму"! Мичков ушел три недели назад, а сегодня - гол и 
две передачи (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 октября 2023) 
Ждем новых трансферов из "Сочи".  
"У нас в СКА очень серьезная здоровая конкуренция. Но Матвей не может быть 
игроком третьего‑четвертого звена. Он должен быть тем форвардом, который 
делает разницу", - с такой речью для "Матч ТВ" Роман Ротенберг в начале 
сентября отправлял юного таланта в новую аренду. 
На тот момент тренер СКА даже не предполагал, что при следующей встрече 
именно "Сочи" Мичкова будет в таблице выше его команды. Форвард набрал 
3+4 в 7 матчах и комфортно устроился во втором звене, пока СКА мучился со 
своим игровым кризисом и неразберихой в составе. 
Матвей, кстати, ту речь услышал - и стал форвардом, который делает разницу. 
По крайней мере, этим вечером. Хотя выделять его одного - неправильно; 
идеально играла вся тройка - с Тянулиным и Гараевым. Именно она сравняла 
счет на 5-й минуте. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1086136


 

Давайте еще раз посмотрим на эту красоту - и чуть помедленнее. Две слепых 
передачи - и гол Мичкова. 
Артур Тянулин идеально сыграл в этом эпизоде, а во втором периоде выписал 
еще одну отличную голевую на Амира Гараева - Мичков сыграл в подыгрыше, 
разогнав атаку, и получил пас в протокол. 
А в решающий момент матча в большинстве именно Матвей дирижировал 
пятеркой на льду. И оцените, что он сделал вместо броска: 
В итоге у Тянулина и Мичкова - по 3 очка, у Гараева - 2, но это голы.  
Матвей - уже третий бомбардир "Сочи", хотя провел на 4-5 матчей меньше 
остальных игроков. Кажется, к концу регулярки он будет соревноваться с 
Рендуличем за лидерство по очкам. Но, конечно, куда важнее, на каком месте в 
тот момент будет "Сочи" 
СКА не был плох, но до идеала далеко 
Армейцы моментами выглядели мощно - запирали игроков "Сочи" в зоне, 
владели шайбой, но, во-первых, соперник был к этому готов, а во-вторых, были 
проблемы с реализацией. Например, не смогли превратить в гол момент 2-в-0, 
когда защитников южан рядом вообще не было. 
Питер все же смог сохранить интригу до последних секунд. Хотя вопросов по их 
игре предостаточно. Вот три случайных факта про армейцев этим вечером: 
● Брэндон Лайпсик, ожидающий российский паспорт, после первого периода 
присел на лавку и больше не выходил, его игровое время за вечер - 3:10; 
● Арсений Грицюк, проходивший подобную процедуру в предыдущих матчах, 
бросал как заведенный - 8 раз в створ (1 гол) и приблизительно столько же 
мимо. Иногда просто напрашивался пас на партнера - но нет. Не исключено, 
что игрок выполнял тренерское задание. 
● А сам Ротенберг зачем-то взял тайм-аут в решающий момент игры, когда 
наевшийся соперник пробросился и не мог меняться - более того, там 
отбивалось звено Мичкова, не специализирующееся на обороне. Вместо того, 
чтобы добить атакующую молодежь "Сочи" свежей пятеркой (в составе хватает 
звезд на несколько спецбригад), СКА дал им отдохнуть - и через 30 секунд 
пропустил, как оказалось, победный гол. 
Бердин - одна из причин успехов "Сочи" 
СКА в итоге забросил 4 шайбы - и можно было бы задать вопрос вратарю 
"Сочи" Михаил Бердину, если б не один нюанс: он сделал при этом 50 сэйвов! 
50! Среди них были и стопроцентные моменты гостей. 
Бердин тащит нынешний "Сочи" - сенсационный скачок команды в том числе и 
его заслуга. При этом цифры не так уж и отличаются от того, что было в 
прошлом сезоне, но только сейчас к вратарю нет никаких вопросов. Если он 
пропустил - значит, по-другому быть не могло.  
"Сочи" набирает 18 очков и остается на 4-м месте конференции - в одной 
победе от лидерства на Западе. 
У СКА пока другие вопросы: 8-е место и 6 очков отставания от того же Мичкова. 
И самое главное в этой ситуации, чтобы свои проблемы Питер не стал решать 
за счет "фарма", из которого периодически забирает лучших игроков. История 
показывает, что от этого не выигрывает ни СКА, ни "Сочи", ни сами хоккеисты. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3193805.html 

К заголовкам сообщений 
Месть бывших. Мичков и Бердин помогли "Сочи" обыграть СКА впервые 
за шесть лет! (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Сенсация на юге. 
Южане, если глядеть на их текущую форму (8 побед в 9 последних матчах), не 
сделали ничего сверхъестественного. Ранее они, например, выигрывали в 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3193805.html


 

Казани и Ярославле. Но на этот раз им пришлось достать из себя больше, чем 
можно было предположить до начала встречи. Армейцы доминировали весь 
матч, но несколько раз провалились в обороне и раз за разом пропускали после 
контратак. Классная коллективная игра в исполнении "Сочи" подарила им 
новый успех, который уже сложно назвать большой сенсацией. С этой 
командой давно пора считаться всем. 
У этой встречи был понятный подтекст. Через СКА за последние годы прошло 
столько игроков, что для половины его соперников матчи становятся 
принципиальными из-за наличия в их составе мотивированных бывших. 
Сегодня "Сочи" очень помогли вратарь Михаил Бердин, отбивший 50 бросков из 
54 и спасший свою команду в самые нужные моменты, и сданный в аренду 
нападающий Матвей Мичков, набравший 3 (1+2) очка. 
По ходу игры невольно напрашивалась мысль, что оба были бы не лишними 
сейчас в составе армейцев. Но менеджменту СКА еще предстоит разобраться с 
тем, как лучше использовать имеющихся в его распоряжении игроков классного 
по меркам КХЛ уровня. По отдельности и в эпизодах их мастерство впечатляет. 
Но о цельной картине речи на данный момент быть не может. Далеко не факт, 
что неизбежный переход из "Адмирала" вратаря Никиты Серебрякова разом 
решит все проблемы. Молодой Артемий Плешков пропустил четыре шайбы, но 
в каждом из этих моментов хоккеисты "Сочи" атаковали из убойных позиций. 
И еще одно наблюдение, свидетельствующее о том, что тренерскому штабу 
СКА предстоит решить еще множество внутренних проблем в игре команды. У 
лучшего бомбардира петербуржцев Владимира Алистрова - 10 очков в 12 
матчах. У не проходившего в состав и по этой причине сданного в аренду 
Мичкова в 8 играх за "Сочи" - тоже 10. Похвалить менеджмент СКА все-таки 
можно. В отличие от, например, "Спартака" в случае с уходом Александра 
Хохлачева, они поступили по-спортивному и не стали запрещать Мичкову 
играть против бывшей команды.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sochi-ska-kak-sygral-michkov-
obzor-matcha-khl-i-video-golov-2-oktyabrya-2023-goda-2129412/ 

К заголовкам сообщений 
Роман Ротенберг прокомментировал поражение СКА в матче с "Сочи" 
(Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение в матче с 
"Сочи" (4:5). 
"Хочу отметить фантастическую атмосферу на арене, почти полные трибуны. 
Для нас непростая игра после перелетов, Дальнего Востока. Нужно время, 
чтобы восстановиться. У нас было достаточно моментов, могли забить больше. 
Не хватило хладнокровия, свежести. Нужно отметить игру вратаря Сочи. 
Поздравляю Сочи с победой, отлично играют. Такой хоккей нам нужен. 
Появляются команды, которые показывают яркий атакующий хоккей. Моменты, 
которые были у Сочи, были опасными. Нам нужно улучшить игру. В третьем 
периоде мы не сдавались, проявили характер, забили "шесть на пять" наконец-
то. У нас все только начинается. Дали отдохнуть ребятам, которые тащили нас 
на Дальнем Востоке. Травму получил сегодня Фальковский, серьезная травма у 
Марата Хайруллина. 
Можно ли назвать сегодняшний матч хоккеем будущего? Однозначно. Когда в 
хоккей играют обе команды, стремятся забить, нет разрушительного хоккея, 
когда одна команда сидит в обороне, это важно. Вы видели это сегодня. 
Помню, в 2017 году мы последний раз проиграли Сочи, тогда было много 
болельщиков у Сочи на трибунах. Сейчас болельщики вернулись. Это значит, 
что мы идем в правильном направлении. Лига развивается, команды 
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развиваются. Появляются молодые звездочки", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5264408-roman-rotenberg-
prokommentiroval-porazhenie-ska-v-matche-s-sochi.html 

К заголовкам сообщений 
Ротенберг назвал игру в матче "Сочи" - СКА "хоккеем будущего" 
(Sport24.ru, Москва, 2 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение своей 
команды от "Сочи" (4:5) в матче регулярного чемпионата КХЛ .  
 - Хочу отметить фантастическую атмосферу на арене - почти полные трибуны. 
Очень благодарны всем болельщикам, особенно нашим, которые приехали 
сюда. Для нас была непростая игра после перелетов, после Дальнего Востока. 
Восстановление всегда требует времени. Нам не хватило свежести, чтобы 
реализовать свои моменты. Их было достаточно, чтобы забить больше голов. 
Будем работать над реализацией - нужно больше хладнокровия. Надо отметить 
и игру вратаря "Сочи". Поздравляю соперника с победой. Они отлично играют, 
такой хоккей нам нужен. В лиге появляются новые команды, которые 
показывают яркий хоккей. Мы сегодня могли реализовать свои моменты, но в 
хоккее если не забиваешь ты - забивают тебе. Сложный матч для нашего 
вратаря. Мы играли почти в одной зоне. Я посмотрел по нашей статистике: мы 
провели 14 минут в зоне атаки, а соперник - 4. При этом у "Сочи" были опасные 
моменты. Нам нужно подтянуть моменты, улучшить нашу игру. Хочу 
поблагодарить команду за третий период - не сдавались, проявили характер, 
наконец-то забили "шесть на пять". Будем работать дальше, будем улучшать 
нашу игру. Все только начинается. Впереди важный следующий матч. Сегодня 
мы дали отдохнуть ребятам, которые тащили нас весь дальневосточный выезд, 
чтобы их не "перекормить". В следующей игре будут изменения в составе - у 
нас есть резервы. К сожалению, есть и травмы. Получил повреждение 
Фальковский, Хайруллин с серьезной травмой. Это часть хоккея. Продолжаем 
работать, вернемся сильнее в следующей игре.  
 - Сегодня была игра на высоких скоростях, много моментов. Можно ли назвать 
это хоккеем будущего?  
 - Однозначно. Важный момент - когда играют обе команды, когда обе команды 
стремятся забить. При этом нет разрушительного хоккея, когда один соперник 
сидит в обороне и старается мешать играть другому. Такую игру вы видели 
сегодня. Помню, когда мы в последний раз проиграли "Сочи" в 2017 году, на 
трибунах в "Большом" было много болельщиков. Сейчас мы видим, что 
болельщики вернулись. Это говорит о том, что мы все идем в правильном 
направлении. Лига развивается, команды развиваются, появляются новые 
яркие коллективы, появляются молодые звездочки, на которых ходят зрители. 
Это важно для всех нас. Желаю "Сочи" удачи в следующих матчах, - цитирует 
Ротенберга пресс-служба СКА.  

https://sport24.ru/hockey/news-583438-rotenberg-nazval-igru-v-matche-sochi-ska-
khokkeyem-budushchego 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 3 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Рябыкин: мечта Серебрякова почтии сбылась, от него будут ждать 
подвигов на новом уровне (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
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Известный хоккейный тренер Дмитрий Рябыкин прокомментировал возможный 
переход Никиты Серебрякова в СКА. 
"Рад за Никиту Серебрякова - его мечта практически сбылась. Он 
действительно очень хотел перейти в СКА. Тут и фактор Юрия Ключникова, с 
которым он работал в "Адмирале", и более высокий статус клуба, и эффект от 
игры за сборную под руководством Романа Ротенберга. Очевидно, что у 
петербуржцев гораздо больше шансов на успех Кубке Гагарина. Теперь Никита 
будет бороться за главный трофей КХЛ, для него это новый вызов. 
При этом и болельщики, и специалисты, и партнеры будут ждать от него 
подвигов на новом уровне. В "Адмирале" он очень высоко поднял планку. К 
тому же в СКА сейчас очень серьезная бригада голкиперов. Молодой Плешков 
показывает отличную игру, есть еще сильные Маттссон и Николаев. Для КХЛ - 
это фантастический состав вратарей. Здесь надо будет с первых тренировок 
проявлять себя по полной программе. Уверен, что такой боец, как Никита, 
справится и будет прогрессировать еще стремительнее. Нужно похвалить и 
"Адмирал", который, во-первых, не стал чинить препятствий игроку, который 
отдал Владивостоку все, что мог, и даже больше, а во-вторых, получил двух 
очень боевых проспектов, которым самое время проявлять себя на уровне 
КХЛ", - сказал Рябыкин "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5264400-ryabykin-mechta-serebryakova-
pochtii-sbylas-ot-nego-budut-zhdat-podvigov-na-novom-urovne.html 

К заголовкам сообщений 
Артюхин: обмен между СКА и "Адмиралом" из категории "вин-вин" 
(Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Бывший хоккеист КХЛ и НХЛ Евгений Артюхин дал оценку грядущему обмену 
между СКА и "Адмиралом". 
"Считаю, что СКА и "Адмирал" готовятся к взаимовыгодному обмену. Как сейчас 
говорят: категория "вин-вин". У Серебрякова в конце этого сезона заканчивался 
контракт - очевидно, что ни одна команда не стала бы отдавать за него своих 
лидеров. Проще уж дождаться конца апреля и забрать бесплатно. Поэтому 
аренда Бучельникова и Иванова - вполне хороший вариант. Это отличные 
молодые игроки, с большой перспективой. Уверен, они дадут шанс 
владивостокцам на то, чтобы выйти в плей-офф и показать хороший результат. 
В явном выигрыше и СКА - получили отличного вратаря, который, как все 
знают, хотел играть в Петербурге, и дали возможность двум талантам из 
клубной системы заматереть на уровне КХЛ. В "Адмирале" Бучельников с 
Ивановым получат много игровой практики. Это всем выгодно", - сказал 
Артюхин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5264406-artyuhin-obmen-mezhdu-ska-i-
admiralom-iz-kategorii-vin-vin.html 

К заголовкам сообщений 
Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов не играет за СКА с 12 сентября. 
У форварда 0 очков за месяц - с учетом матчей в ВХЛ и МХЛ (Sports.ru, 
Москва, 3 октября 2023) 
Иван Демидов не набрал ни одного очка в сентябре.  
17-летний нападающий, считающийся одним из фаворитов драфта НХЛ-2024, 
не принимает участие в матчах за СКА с 12 сентября. 
Хоккеист провел четыре игры в КХЛ в этом сезоне и не отметился 
результативными действиями при среднем игровом времени 07:29. 
После этого форвард сыграл два матча - по одному в МХЛ и ВХЛ. 
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15 сентября Демидов сыграл за СКА-1946 и не набрал очков в игре против МХК 
"Динамо" Санкт-Петербург (2:1 ОТ), нанеся четыре броска по воротам и 
проведя на льду 21:02. 
Следующий матч Демидов провел 1 октября за "СКА-Неву", дебютировав в ВХЛ 
в игре против питерского "Динамо" (5:3). Хоккеист не набрал очков при 
полезности "минус 1", шести бросках и 19:36 игрового времени.  

https://www.sports.ru/hockey/1115516949-odin-iz-favoritov-drafta-nxl-ivan-
demidov.html 

К заголовкам сообщений 
"Салават" закрыл последнюю легионерскую позицию. В Уфу едет 
защитник, но не атакующий (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 2 октября 2023) 
Что нужно знать о Николя Мелоше? 
Спустя месяц после начала регулярного чемпионата КХЛ в "Салавате Юлаеве" 
закончили с формированием состава. До дедлайна в Уфе еще могут 
провернуть обмен, если попадется достойный игрок. Но история с легионерами, 
которых столь долго требовали болельщики, уже завершена. Последним 
иностранцем, пополнившим состав "Салавата", стал защитник Николя Мелош. 
26-летний канадец должен добавить команде баланса, хотя есть перспективы 
роста и в плане его атакующих навыков, которые ему не давали проявить в 
НХЛ. 
О том, какие еще кандидатуры рассматривали в "Салавате", как проходили 
переговоры с Николя, повлияла ли на них политика, сколько он заработает и 
чего ждать от защитника - в материале "БИЗНЕС Online".  
Других кандидатур у "Салавата" не было  
Ринат Баширов намекнул о подписании Мелоша еще 30 сентября. "Мы сужаем 
себе возможности, когда мы говорим об атакующем защитнике. В межсезонье 
поиск такого защитника показал, что опция эта очень сложная. Но не 
исключено, что мы совершим покупку хорошего, добротного, надежного 
защитника с отличным броском", - сказал генеральный директор "Салавата" 
ютуб-каналу "Роман с Хоккеем".  
По информации "БИЗНЕС Online", контракт уфимский клуб с Николя пока не 
заключил, но очень к этому близок. Нет предпосылок, что трансфер сорвется, а 
об окончательном решении может быть объявлено либо уже сегодня, либо со 
дня на день.  
Также понятно, почему в Уфе не стали тянуть с закрытием последней 
легионерской вакансии до дедлайна, который в КХЛ наступит в конце декабря. 
Регулярный чемпионат НХЛ стартует через полторы недели, все команды уже 
активно проводят предсезонку и определились с составами. А значит стал 
окончательно понятен пул доступных хоккеистов, от которых отказались клубы 
лучшей лиги мира. В августе просмотровый контракт с Николя подписал 
"Коламбус". Спустя месяц, 29 сентября, соглашение с канадцем было 
расторгнуто, и тогда уже в финальную стадию переговоров вступил "Салават".  
Как сообщил нашему изданию источник в уфимском клубе, других доступных 
игроков, подходящих под заданные критерии, уже не было. Слишком узкая это 
специализация. Найти нового Филипа Ларсена слишком сложно. Качественный 
защитник, даже без ярких атакующих навыков, и так дефицитная позиция. Она 
была такой и раньше, когда рынок был свободнее, а игроки охотнее ехали в 
Россию. Что и говорить про нынешние времена. Поэтому в Уфе сработали 
сейчас, пока не стало слишком поздно.  
Помешала ли при переговорах политика и сколько получит Мелош?  
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Также известно, насколько тяжело в последнее время "Салавату" давались 
подписания легионеров из-за политических событий. Так, например, ранее 
Баширов сообщал, что, как минимум, один трансфер у клуба сорвался из-за 
мятежа Евгения Пригожина и ЧВК "Вагнер" в июне. Сами игроки перед 
окончательным выбором часто мониторят медиа и исходят от текущей 
повестки, оценивая риски, ведь едут они в незнакомое место.  
Чтобы понять, что их может отпугивать, достаточно лишь зайти на ютуб и 
ввести в поисковике слова "Путин" или "Россия" и убедиться, какую картинку 
формируют на Западе. Но с подписанием Мелоша и ранее Джоша Ливо таких 
проблем не возникло. Это, вероятно, связано с определенной разрядкой 
обстановки. Контрнаступление Украины явно захлебнулось, да и новые дроны 
до Кремля или "Москва-Сити" не долетают.  
Стоит заметить, что последними легионерами, которые пополняли состав 
"Салавата", становились именно канадцы - Джош Хо-Сэнг и Райан Мерфи в 
прошлом сезонt, а теперь Ливо с Мелошем. Хотя эта тенденция заметна в 
целом в КХЛ. Но это связано лишь с большим количеством в Канаде 
качественных игроков, которым нужна работа. В самом уфимском клубе на 
национальность при селекции внимания не обращают, хотя и понимают, что 
Европа для них, в основном, закрыта. Как отметил источник в "Салавате": "Если 
игрок решил продолжить карьеру у нас, то политика для него стоит на 
последнем месте".  
Скачущий курс рубля к доллару тоже сказался на переговорах, но сами игроки 
закладывают его в сумму контракта. Однако оклад Николя за сезон получится 
весьма демократичным - 35 млн рублей, как сообщал "Матч ТВ". Но нужно 
учесть, что первый месяц регулярки КХЛ защитник уже пропустил и, вероятно, 
пропустит большую часть второго, учитывая долгое оформление документов. 
Приезд того же Ливо в Россию в клубе ожидают уже на этой неделе, примерно 
5-6 октября, а объявил о его подписании "Салават" еще 15 сентября. Очевидно, 
что, если меньше сыграл, значит меньше заработал. Но, в любом случае, эта 
сумма больше, чем предлагали Мелошу за игру в АХЛ.  
Что Мелош даст "Салавату"?  
Как уже отмечалось ранее, в Уфе искали защитника с выраженными 
атакующими навыками. И это логично. На данный момент, "Салават" - 
четвертая команда с конца по заброшенным шайбам, уступая лишь 
откровенным аутсайдерам "Нефтехимику", "Амуру" и "Витязу". Также уфимцы 
худшие в лиге по количеству бросков по воротам и вторые с конца по потерям, 
что говорит об их проблемах в создании необходимого пространства в атаке и 
контроле шайбы. Мелош по атакующему функционалу - это, конечно, не Ларсен 
и, возможно, даже не Мерфи. Но и назвать его защитником-домоседом, как того 
же Алексея Василевского или Евгения Бирюкова из нынешнего состава 
"Салавата" нельзя. "Он не такой яркий, как Ларсен, но хорошо держит шайбу на 
синей линии. Спокойный и уверенный в себе", - такую характеристику дали 
Николя в уфимском клубе. 
Среди важных характеристик Мелоша можно отметить его рост (190 см) и 
габариты (96 кг). Прошлый сезон он провел в "Калгари", но играл лишь за 
фарм-клуб в АХЛ и в 64 матчах регулярки набрал 21 (4+17) очко с лучшим для 
его взрослой карьеры показателем полезности +18. В первой же команде 
"Калгари" конкуренция среди защитников была слишком высокой, и он проиграл 
ее тому же Никите Задорову - ныне скандально известному россиянину. А 
перед этим свой единственный полноценный сезон 2021/22 в НХЛ он провел за 
"Сан-Хосе", в 50 матчах набрав 7 (2+5) очков с худшим в карьере показателем 
полезности -17. В прессе это связывали с тем, что Николя получал тяжелые 
оборонительные минуты в третьем-четвертом звеньях и почти не 



 

использовался в нападении, да и в целом вся команда играла неубедительно и 
не вышла в плей-офф. "Если не считать нарушений и случайных ошибок, 
Мелошу придется улучшить свою игру в переходе из обороны в атаку", - писали 
о нем после сезона в Fear The Fin. 
Сам же Николя осенью 2022 года, уже после перехода в "Калгари", рассказал, 
что обладал атакующими навыками на юниорском и молодежном уровнях, но 
вынужденно задвинул их при переходе во взрослый хоккей. "В юниорском 
возрасте я был атакующим парнем, и по началу играл так в АХЛ. Но, когда меня 
обменяли из "Колорадо" в "Сан-Хосе", я увидел, что там нет места для 
атакующего защитника, поэтому изменил свою игру на более силовую и 
оборонительную, став более надежным игроком. Теперь я чувствую, что на 
профессиональном уровне мне больше подходит эта роль", - говорил Мелош 
Calgary Sun.  
The Leafs Nation, отправляя Николя в "Торонто" в межсезонье, давали ему 
следующую характеристику: "Он хорошо катается для игрока таких размеров, 
стабилен в своей игре, мало ошибается в оборонительных решениях и не 
боится играть в силовой хоккей. Он также хорошо умеет выводить из себя 
игроков противника, может проникать им под кожу, готов при необходимости 
сбросить краги".  
Хоккеем Николя начал заниматься с четырех лет, а после прошел через 
юниорскую лигу Канады. О канадце также неплохо отзывались, когда он только 
пришел в НХЛ. Задрафтовало его "Колорадо" в 2015 году во втором раунде под 
40-м номером. "Защитник с плавным катанием, который может набирать очки, 
используя свою силу при ударе, и играть в большинстве. Очень хорошо 
ориентируется на льду и замечает возможные голевые моменты еще до того, 
как они происходят. Очень умен в защите и принимает высокий процент 
решений в свою пользу. На пике своей формы Мелош может стать 
определяющим игру двусторонним защитником", - давал ему характеристику 
перед драфтом скаут Кертис Джо.  
"Обычно молодые защитники, демонстрирующие сильную двустороннюю игру, 
не обладают полным набором навыком. Здесь не так. Это игрок, который силен 
в позиционном хоккее, но также демонстрирует мобильность и хорошую 
физическую форму. Он уже созрел в понимании своей позиции. Он выводит 
нападающих из зоны, правильно используя тайминги. Подбирает многие из этих 
шайб и быстро продвигает их вперед. Читает игру и точен в пасах, создавая 
неожиданные прорывы на другом конце площадки. Может атаковать по флангу, 
чтобы раскрывать пространство, а также разыгрывает и организовывает атаки 
на синей линии", - писал драфт-аналитик Билл Плачек.  
В "Салавате" Мелош вполне может сделать то, что не удалось в НХЛ - 
реализовать свой атакующий потенциал и амбиции.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288150 

К заголовкам сообщений 
"Это не команда "бей-беги". Кудашов назвал главные достоинства 
"Куньлуня" в сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов прокомментировал 
победу в матче с "Куньлунь Ред Стар" (3:2). 
"Очень сложная игра, несмотря на то, что большую часть времени мы 
контролировали ее ход и владели инициативой, производили много бросков, но 
надо похвалить соперника, потому что это очень неуступчивая команда. В 
каждой игре они постоянно проигрывают, но находят в себе силы отыгрываться. 
Хорошо, что сегодня мы довели игру до победы, но в концовке они создали 
много моментов. Они стали терпеливой командой, которая хорошо играет на 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288150


 

контратаках, и, когда они владеют шайбой, это всегда опасно. И вот сегодня 
игра не была исключением, но хорошо, что мы правильно отоборонялись в 
нужный момент и довели игру до конца. 
Быстрый гол расслабил команду? Не думаю, что это была расслабленность. 
Соперник хорошо закрывал линии бросков, поэтому приходилось делать 
диагональные передачи, чтобы выйти на бросок. И еще раз повторюсь, что они 
грамотно оборонялись, съезжались на пятак и там было очень тяжело 
пробиться. Поэтому и казалось, что вроде играем с преимуществом, но мало 
было моментов, когда оказывались прямо перед вратарем. 
В третьем периоде я спустился с лавки, чтобы внести небольшие 
корректировки, потому что там как раз была пауза. И надо было объяснить, а 
лучшей возможности для этого просто нет, поэтому пришлось спуститься. 
Надеюсь, что это помогло. 
Не удивлен такой игрой "Куньлуня", потому что там опытные игроки, которые 
знают, как готовиться. Они экономили энергию на каких-то моментах, у них не 
было лишней беготни. Где надо, они оборонялись, а когда понимали, что им 
надо отыгрываться, то перехватывали шайбу. В сопернике могу много что 
отметить. Это организованная команда, как в обороне, так и в атаке, с хорошим 
контролем шайбы и хорошими исполнителями. У них защитники, может быть, и 
не быстрые, но надежные, которые хорошо играют в атаке. Это не команда 
"бей-беги", которая делает, что хочет, а очень организованная", - передает 
слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5264430-eto-ne-komanda-bej-begi-
kudashov-nazval-glavnye-dostoinstva-kunlunya-v-sezone-khl.html 

К заголовкам сообщений 
Седрик Пакетт рассказал, что его бесило во время игры в КХЛ за минское 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт рассказал, что ему не 
нравилось во время игры в КХЛ за минское "Динамо". 
"В "Тампе" вообще паркуешь машину прямо у самолета и поднимаешься на 
борт. Только на выездах в Канаду надо еще таможню пройти. Конечно, этот 
аспект отличается, но в НХЛ в это вложено много денег. И еда в самолетах 
великолепная, и обслуживание, как в первом классе. Все на совершенно другом 
уровне, но и тут тоже хорошо. 
В России иногда приходиться ждать в аэропорту. В прошлом году в Минске нам 
еще всегда надо было проходить таможню, это неудобно. Здесь выезды проще. 
В прошлом году бывало, что бесило, когда постоянно проходишь таможню. Для 
легионеров это занимает очень много времени. Некоторые дни получались 
очень длинными и выматывающими, но в этом году в России все уже проще", - 
сказал Пакетт в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Елене 
Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5263726-sedrik-pakett-rasskazal-chto-
ego-besilo-vo-vremya-igry-v-khl-za-minskoe-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 
Александр Пашков: "Ткачев должен стать таким лидером как Гусев или 
Радулов" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 октября 2023) 
Об итогах сентября для родного "Динамо" и КХЛ - тренер и вратарь сборной 
СССР, олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  
ПЕРВАЯ ПЯТЕРКА "ДИНАМО" ДЕЛАЕТ РЕЗУЛЬТАТ, НО...  
- Удивлены стартом "Динамо", которое возглавляет Западную конференцию?  
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- Старт бело-голубых вызывает оптимизм - пусть пока и сдержанный. Летом 
говорилось о том, что клуб хорошо провел селекцию, но не было уверенности, 
что это почувствуем уже в сентябре.  
В исполнении "Динамо" уже были хорошие, цельные матчи. Недавние 6:0 с 
Омском - одна из таких игр. Меня она и порадовала, и удивила.  
- Кого отметите?  
- Хочется следить за молодежью, отмечать ее, но пока "Динамо" - это прежде 
всего опытные легионеры плюс Гусев. Вроде бы все знают, как первую пятерку 
"Динамо" закрывать, но она все равно от игры к игре делает результат.  
В чемпионате идет такой конвейер, что индивидуальной работы по лидерам 
соперника пока не наблюдается. Для "Динамо" и болельщиков команды это 
хорошо. Но разрыв между первой пятеркой и остальными чувствуется, здесь 
для нас тревожный момент. Надо развивать, как сейчас модно говорить, 
нижние звенья.  
Это домашняя работа для тренеров на вторую половину чемпионата.  
ЛЕГИОНЕРЫ "АВАНГАРДА" ПОТЕРЯЛИСЬ НА ФОНЕ НАШИХ ЛЕГИОНЕРОВ  
- Не все летом верили в Гусева в "Динамо"...  
- Пока к Никите - никаких вопросов. Играет умно, стабильно, на команду. 
Добавил той хитринки, которой "Динамо" так не хватало. Ну и партнеры у него 
отличные - прежде всего Уил.  
- Выдержит ли Гусев 68-матчевый сезон?  
- У Никиты есть мастерство, этим в Лиге не все могут похвастаться. На нем 
можно выехать, даже попадая в функциональные ямки. При нынешнем уровне 
КХЛ.  
- Чем вас порадовали 6:0 с Омском - понятно. А чем, как вы говорите, удивили?  
- У "Авангарда" приличный состав, но "Динамо" доминировало. Бросилось в 
глаза, что Омск играл без настроения, словно отбывал номер. Удивительно!  
- В чем дело?  
- Учитывая нынешний уровень КХЛ, который далек от высокого, очень многое 
зависит от лидеров. Они делают результат.  
Так вот легионеры "Авангарда" на фоне легионеров "Динамо" просто 
потерялись. На прямых ногах покатался и талантливый Ткачев, это тоже 
бросилось в глаза. Судя по прессе, у него в контракте много нулей, плюс еще и 
премиальные за результативность. И тут такая пассивность...  
КУРЬЯНОВУ НАДО ПРОДОЛЖАТЬ НАВОДИТЬ ПОРЯДОК  
- Причины?  
- Из прошлого сезона, когда "Авангард" одолевали внутренние проблемы, 
команда все-таки вышла с наименьшими потерями. Молодому менеджеру 
Курьянову досталось скромное наследство, но он за это лето все-таки смог 
команду подлатать, в ней есть кем играть.  
Но, судя по матчу с "Динамо", внутри команды какие-то проблемы. Показалось, 
что тренер сам по себе, игроки - сами по себе. Тот же Ткачев должен стать 
таким же лидером, как Радулов или Гусев, выделяться в каждой смене, вести 
за собой, в каких-то эпизодах доминировать.  
- Ему это по силам?  
- Да, талант у Ткачева есть. Но огня в его действиях в Петровском парке не 
увидел. Тренер должен этот огонь разжигать.  
- Для "Динамо" Омск в этом сезоне не конкурент?  
- Если посмотреть на составы, то они примерно одинаковые. Повторюсь, дело в 
лидерах и тренерской работе. Курьянов много лет играл в "Авангарде", потом 
работал там на лавочке, все знает. Если продолжит наводить порядок, то Омск 
сможет бороться за лидерство.  



 

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_tkachev_dolzhen_stat_takim_liderom_kak_guse
v_radulov/ 

К заголовкам сообщений 
Владимир Крикунов: Квартальнов затащит минское "Динамо" в плей-офф 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 октября 2023) 
Экс-наставник сборных Беларуси и России Владимир Крикунов оценил старт 
минского "Динамо" в КХЛ и выразил уверенность, что "зубры" выйдут в плей-
офф. 
 - "Зубры" пока не попадают в плей-офф, однако отставание от восьмерки 
минимально. Как оцените старт? 
 - Думаю, что Квартальнов затащит их в восьмерку. Легионеров там много. 
Молодые ребята, которых он привлек и которые там были... Игроки должны 
привыкнуть к тренеру, к его требованиям, понять, что и как надо делать. Думаю, 
команда будет в зоне плей-офф. Это вопрос времени, на такой-то дистанции. 
Сыграли 10-12 матчей, до конца еще далеко. Минск подтянется и к декабрю уже 
будет в восьмерке. 
 - Как считаете, пошла ли на пользу клубу замена Крэйга Вудкрофта на Дмитрия 
Квартальнова? 
 - Думаю, да. Во-первых, это язык. Дмитрий Вячеславович говорит с ребятами 
на одном языке. А второе - это то, что он исповедует наш, российский, хоккей. 
Он немножко перестроился. Команда стала получше играть. Раньше он 
зацикливался на том, чтобы хоккеисты проводили 30 секунд за смену, не 
больше. Сейчас команда у него играет, и она будет только добавлять. Попадет 
в плей-офф и пошумит там как следует. 
 - Если коротко описать стратегию минского "Динамо", то в команде много 
молодежи и много легионеров, у которых эта самая молодежь и должна 
учиться. Это правильно? 
 - Видимо, правильно. Но, когда ввели санкции, мое предложение заключалось 
в том, чтобы играли без легионеров. Молодежь подтянулась бы. А потом, когда 
сняли бы эти санкции, у нас было бы много готовых ребят. Гляньте на 
"Торпедо". Те хоккеисты, которые пришли, играют очень-очень хорошо. Этот 
процесс пошел бы быстрее. Говорят, уровень упал бы, но в "Торпедо"-то он не 
падает. 
 - Минское "Динамо" за хорошие деньги продало Игоря Мартынова, Владимира 
Алистрова и Сергея Сапего. На их места пришли новые молодые игроки. 
Сейчас зажигает 21-летний Виталий Пинчук, и многие уже задаются вопросом, 
удастся ли его сберечь. Должно ли "Динамо" пытаться сохранять выращенных 
звездочек, или оно обречено быть вечным донором топ-клубов КХЛ? 
 - Из "Динамо" игроки уезжают в Америку, в Россию... Они не легионеры в КХЛ. 
Для сборной хорошо, что эти ребята играют в сильных клубах. 
Я не согласен с тем, что Минск берет много легионеров. Вспомните сборную 
Латвии. В рижское "Динамо" приглашали не больше пяти легионеров. Один раз 
- в последний год - взяли то ли девять, то ли одиннадцать. Местные ребята 
росли с ними, кто-то в Америке играл, кто-то по Европе - в Швеции, Финляндии, 
Швейцарии. Не нужно перегружать. 
Сейчас ошибаются в Казахстане - набрали много легионеров. Там же есть свой 
чемпионат, много ребят можно найти. Другой вопрос, что это долгий процесс. А 
время такое, что, когда результата нет, тренера могут убрать. Оттуда все идет: 
тренеры не хотят потерять работу. Опытный игрок даст сейчас более высокий 
результат, чем молодой и необстрелянный. Но через полгода, если бы у 
тренера был гарантированный контракт и если работать с молодым, этот 
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хоккеист дал бы лучший результат. Эти пацаны догнали бы тех ветеранов, 
которых берут на их места, и потом обогнали бы. Ситуация складывается так, 
что стараются набрать побольше игроков постарше, поопытнее. Молодым 
тяжеловато пробиться. 
Что касается "Динамо", то думаю, что Квартальнов не в восторге от продажи 
молодежи. Сейчас ему нужно набирать новых, готовить, воспитывать. Но это 
идет на пользу всему хоккею. Думаю, в Минске не будут делать 
скоропалительных выводов, и Дмитрию Вячеславовичу дадут поработать. И 
сборная хорошо сыграет, и в "Динамо" он подтянет хоккеистов, так скажем, на 
должный уровень. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/02/vladimir-krikunov-kvartalnov-
zataschit-minskoe-dinamo-v-plej-off/ 

К заголовкам сообщений 
"Говорим ребятам: до 12 ночи отмечаем, а завтра новый рабочий день" - 
Федоров о разгроме "Витязя" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 октября 
2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после уверенной победы над "Витязем" 
в Фонбет Чемпионате КХЛ заявил, что хоккеисты могут отмечать победу до 
полуночи, а на следующий день нужно снова начинать работать. 
В понедельник ЦСКА разгромил "Витязь" со счетом 9:1. 
 - Команду и болельщиков с победой, всем фанатам спасибо за поддержку. 
Думаю, ребята получили удовольствие от игры. Но радоваться рановато, все 
понимают наше положение в таблице. Говорим ребятам: до 12 ночи отмечаем, 
а завтра новый рабочий день, - передает слова Федорова корреспондент "Матч 
ТВ".  
ЦСКА, набрав 13 очков в 13 матчах, идет на шестой строчке турнирной таблицы 
Западной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1956889_Govorim_rebatam_do_12_nochi
_otmechajem_a_zavtra_novyj_rabochij_den__Fedorov_o_razgrome_Vitaza 

К заголовкам сообщений 
"Витязь" в ближайшее время объявит об отставке Завьялова (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Как стало известно "СЭ", в ближайшее время Александр Завьялов покинет пост 
главного тренера "Витязя".  
53-летний специалист возглавил команду 2 мая, до этого проработав в качестве 
ассистента главного тренера. Ранее он был помощником в "Амуре", 
"Нефтехимике", "Тракторе" и "Ак Барсе".  
Сегодня, 2 октября, "Витязь" с разгромным счетом проиграл ЦСКА (1:9) в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. Команда занимает последнее место в турнирной 
таблице "Запада" с 5 очками.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vityaz-v-blizhayshee-vremya-obyavit-
ob-otstavke-zavyalova-2129403/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: судейство 

 
"В первый раз такое вижу!" В КХЛ случилось самое необычное удаление 
сезона (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vityaz-v-blizhayshee-vremya-obyavit-ob-otstavke-zavyalova-2129403/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vityaz-v-blizhayshee-vremya-obyavit-ob-otstavke-zavyalova-2129403/


 

В эти минуты на стадионе "Мегаспорт" в Москве проходит очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местный "Спартак" принимает ярославский "Локомотив". К концу 
второго периода счет 1:0 в пользу хозяев. "Чемпионат" ведет текстовую онлайн-
трансляцию встречи. 
На 11-й минуте матча "Спартак", играя в большинстве, проводил позиционную 
атаку. Нападающий москвичей Максим Цыплаков "дежурил" у пятачка, 
прикрывая обзор вратарю железнодорожников Даниилу Исаеву. В одном из 
моментов форвард начал задом откатываться в сторону и случайно зацепил 
своей формой маску голкипера. Шлем слетел, а судьи остановили игру. В итогу 
Цыплакову выписали двухминутное удаление за блокировку. 
"Там шлем зацепился за майку Цыплакова! Цыплаков вообще ни при чем. Ну 
надо же, я такого вообще никогда [не видел]... В первый раз такое вижу 
вообще!" - смеясь, сказал комментатор матча. 

https://www.championat.com/hockey/news-5264274-v-pervyj-raz-takoe-vizhu-v-khl-
sluchilos-samoe-neobychnoe-udalenie-sezona.html 

К заголовкам сообщений 
Форвард "Лады" получил две минуты за неспортивное поведение, ударив 
клюшкой по стеклу (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
В эти минуты на стадионе "Лада-Арена" в Тольятти проходит очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местная "Лада" принимает уфимский "Салават Юлаев". К началу 
третьего периода счет 1:1. 
На 30-й минуте при равенстве - 0:0 - хоккеисты тольяттинцев убежали в 
контратаку. Нападающий Скотт Космачук подъехав к воротам, потерял шайбу и, 
попытавшись ее отобрать, сбил к ног игрока уфимской команды. Канадский 
форвард получил две минуты за подножку. Космачук остался недоволен этим 
решением и, зайдя в штрафной бокс, ударил клюшкой по стеклу. Нападающему 
"Лады" выписали еще один двухминутный штраф - за "оскорбление судей и 
неспортивное поведение". 

https://www.championat.com/hockey/news-5264184-forvard-lady-poluchil-dve-
minuty-za-nesportivnoe-povedenie-udariv-klyushkoj-po-steklu.html 

К заголовкам сообщений 
СДК 

 
Лидер "Куньлуня" Ип подвергнут денежному штрафу за начало драки в 
матче с "Авангардом" (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Брэндон Ип оштрафован за начало драки в 
матче с "Авангардом". Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод 
встречи, случившийся по завершении второго периода. 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Куньлунь Ред Стар" 
Брэндона Ипа по п.3.4. статьи 28 дисциплинарного регламента КХЛ (признан 
зачинщиком драки) и подвергнуть его денежному штрафу", - говорится в 
сообщении на официальном сайте КХЛ. 
Напомним, вчера, 1 октября, в Мытищах завершился матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Куньлунь Ред 
Стар" принимал "Авангард". Встреча закончилась победой гостей в овертайме 
со счетом 4:3. 

https://www.championat.com/hockey/news-5264274-v-pervyj-raz-takoe-vizhu-v-khl-sluchilos-samoe-neobychnoe-udalenie-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5264274-v-pervyj-raz-takoe-vizhu-v-khl-sluchilos-samoe-neobychnoe-udalenie-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5264184-forvard-lady-poluchil-dve-minuty-za-nesportivnoe-povedenie-udariv-klyushkoj-po-steklu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5264184-forvard-lady-poluchil-dve-minuty-za-nesportivnoe-povedenie-udariv-klyushkoj-po-steklu.html


 

https://www.championat.com/hockey/news-5264054-lider-kunlunya-ip-podvergnut-
denezhnomu-shtrafu-za-nachalo-draki-v-matche-s-avangardom.html 

Похожие сообщения (1): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Трансферы клубов 

 
Вратарь Кульбаков продлил контракт с "Торпедо" до 2026 года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Как стало известно "СЭ", белорусский вратарь Иван Кульбаков подписал с 
"Торпедо" новый контракт на улучшенных условиях сроком на три года. 
Соглашение будет действовать до окончания сезона-2025/26.  
27-летний россиянин стал игроком "Торпедо" летом 2022 года. В этом сезоне 
КХЛ он провел 8 матчей, пропустив 20 голов. "Торпедо" занимает 1-е место в 
Западной к онференции, набрав 19 очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-kulbakov-prodlil-kontrakt-s-
torpedo-do-2026-goda-2129207/ 

Похожие сообщения (15): 
• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 2 октября 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 2 октября 2023 
• Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 октября 2023 
• ГТРК Нижний Новгород, Нижний Новгород, 2 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 2 октября 2023 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 октября 2023 
• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Серебряков перейдет в СКА в обмен на Иванова, Бучельникова и 
денежную компенсацию (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 
октября 2023) 
По информации "СЭ", переход голкипера "Адмирала" Никиты Серебрякова в 
СКА может быть официально объявлен в ближайшее время. 
Дальневосточный клуб получит денежную компенсацию, а также 19-летнего 
вратаря Сергея Иванова и 20-летнего нападающего Дмитрия Бучельникова. 
Никита Серебряков выступает за "Адмирал" с 2021 года. В сезоне-2023/24 27-
летний россиянин принял участие в 6 матчах и отразил 92 процента бросков по 
своим воротам при коэффициенте надежности 2,48.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/serebryakov-pereydet-v-ska-v-obmen-
na-ivanova-buchelnikova-i-denezhnuyu-kompensaciyu-2129312/ 

Похожие сообщения (15): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 3 октября 2023 
• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 октября 2023 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5264054-lider-kunlunya-ip-podvergnut-denezhnomu-shtrafu-za-nachalo-draki-v-matche-s-avangardom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5264054-lider-kunlunya-ip-podvergnut-denezhnomu-shtrafu-za-nachalo-draki-v-matche-s-avangardom.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-kulbakov-prodlil-kontrakt-s-torpedo-do-2026-goda-2129207/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-kulbakov-prodlil-kontrakt-s-torpedo-do-2026-goda-2129207/
https://sportpanorama.by/fans/ivan-kulbakov-prodlil-soglashenie-s-torpedo
https://by.tribuna.com/hockey/1112976507-kulbakov-prodlil-kontrakt-s-torpedo-do-2026-goda/
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/02/kulbakov/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1086027
https://vestinn.ru/news/sport/224162/
https://sport24.ru/hockey/news-583294-kulbakov-prodlil-kontrakt-s-torpedo
https://allhockey.ru/news/show/491512-Torpedo_prodlil_kontrakt_s_golkiperom_Kul_bakovym
https://www.championat.com/hockey/news-5263672-vratar-kulbakov-prodlil-kontrakt-s-torpedo-do-2026-goda.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/02/belorusskij-vratar-podpisal-novyj-kontrakt-s-torpedo-na-uluchshennyh-uslovijah/
https://www.sports.ru/hockey/1115514838-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-kulbakovym-do-2026-goda.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/serebryakov-pereydet-v-ska-v-obmen-na-ivanova-buchelnikova-i-denezhnuyu-kompensaciyu-2129312/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/serebryakov-pereydet-v-ska-v-obmen-na-ivanova-buchelnikova-i-denezhnuyu-kompensaciyu-2129312/
https://allhockey.ru/news/show/491575-Ryabykin_Mechta_Serebryakova_prakticheski_sbylas_uveren_chto_on_spravitsya
https://russian.rt.com/sport/news/1211472-ska-khl-hokkei
https://www.sports.ru/hockey/1115516808-dmitrij-ryabykin-mechta-serebryakova-pochti-sbylas-on-xotel-v-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5264406-artyuhin-obmen-mezhdu-ska-i-admiralom-iz-kategorii-vin-vin.html
https://allhockey.ru/news/show/491532-Anohovskij_Buchel_nikov_i_Ivanov_perejdut_v_Admiral_vmesto_Serebryakova
https://www.sports.ru/hockey/1115515940-buchelnikov-i-ivanov-perejdut-v-admiral-v-arendu.html


 

• ТАСС, Москва, 2 октября 2023 
• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 октября 2023 
• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 2 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

В отношении защитника "Снежных Барсов" Романа Большедворского 
отменили дисциплинарное наказание (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Молот" - 
"Снежные Барсы", состоявшегося 1 октября 2023 года.  
Время - 18:39  
На основании предоставленных материалов принято решение отменить 
наложенное на защитника команды "Снежные Барсы" Романа Большедворского 
наказание по п.4.5 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (малый штраф 
за симуляцию).  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1047358/ 

К заголовкам сообщений 
Иван Гаврилов зажигает в "Спартаке", белорусская "Чайка". 17 белорусов 
сыграли за российские команды в МХЛ в сентябре (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 2 октября 2023) 
Девять хоккеистов дебютировали в лиге.  
Позади первый месяц сезона в чемпионате Молодежной хоккейной лиги, где 
вне "Динамо-Шинника" выступает еще много белорусских игроков. Hockey.by 
подводит итоги сентябрьского отрезка для нашего легионерского десанта в 
российских командах.  
Западная конференция  
Алексей Мазур (2005, з.), "Академия Михайлова": 7 матчей, 1 (0+1) очко, "+1"  
Белорус помогает своей команде занимать лидирующую позицию в Золотом 
дивизионе. В сентябре АКМ провел восемь матчей и потерпел лишь одно 
поражение. В прошлом сезоне команда из Тулы играла в Серебряном 
дивизионе, а теперь является одной из лучших в лиге. Мазур, перебравшийся в 
межсезонье из "Красной Армии", пришелся ко двору в новом коллективе. 
Алексей показывает высокий КПД в обороне, также в его активе есть 
результативная передача в матче против "СКА-Карелии".  
Павел Камко (2004, з.), "Алмаз", 1 матч, 0 очков, "0"  
Ближайшим преследователем АКМ в Золотом дивизионе является "Алмаз". 
Уже третий год за команду выступает защитник Павел Камко. В мае у 
белорусских болельщиков была возможность увидеть этого парня в деле на 
льду "Чижовка-Арены" - он выступал за нашу молодежную сборную в Кубке 
Будущего. В текущем сезоне МХЛ игрок принял участие лишь в одном матче. 
На старте чемпионата в противостоянии с питерским "Динамо" Камко уже во 
второй смене самоотверженно заблокировал бросок соперника и получил 
повреждение. В ближайшее время Павел должен вернуться в строй.  
Иван Гаврилов (2005, н.), МХК "Спартак", 9 матчей, 11 (4+7) очков, "+5"  
Артем Гуменюк (2005, н.), МХК "Спартак", 7 матчей, 2 (1+1) очка, "0"  

https://tass.ru/sport/18893999
https://sport.business-gazeta.ru/article/288154
https://metaratings.ru/news/serebryakova-obmenyayut-v-ska-na-ivanova-buchelnikova-i-denezhnuyu-kompensaciyu-290713/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1086080
https://www.sports.ru/hockey/1115515806-ska-vymenyaet-serebryakova-u-admirala-na-buchelnikova-ivanova-i-denezh.html
https://mhl.khl.ru/news/20090/1047358/


 

Самым результативным белорусским легионером в МХЛ по итогам сентября 
стал нападающий "Спартака" Иван Гаврилов. На счету форварда 11 (4+7) 
очков. Для сравнения в прошлом сезоне он также защищал цвета московского 
клуба и набрал за весь год 22 балла. Такими темпами Гаврилов достигнет 
более высокой планки еще до наступления зимы. Иван является капитаном 
"Спартака", а также лучшим бомбардиром команды.  
За москвичей выступает еще один белорус - форвард Артем Гуменюк. В 
межсезонье он перебрался в Москву из "Амурских тигров" в результате обмена. 
Адаптация в новом коллективе проходит с переменным успехом. В сентябре в 
активе Гуменюка 2 (1+1) очка в семи матчах. "Спартак" располагается на 
четвертом месте в Золотом дивизионе.  
Юрий Руммо (2007, н.), "Красная Армия", 4 матча, 1 (0+1) очко, "-3"  
16-летний форвард из Витебска дебютировал в МХЛ, являясь одним из самых 
молодых игроков команды. Руммо не имеет постоянного место в составе: со 
старта сезона он принял участие в четырех матчах и отметился результативной 
передачей в игре против "Капитана". "Красная Армия" занимает 6-е место в 
Золотом дивизионе. Самое важное для Юрия в предстоящем сезоне - 
адаптироваться на новом для себя уровне.  
Юрий Каратай (2005, з.), МХК "Динамо" Мск, 3 матча, 0 очков, "0"  
Еще один дебютант МХЛ. В прошлом сезоне Каратай здорово проявил себя в 
юниорской сборной Беларуси в высшей лиге, после чего перебрался в столицу 
России. У Юрия были другие варианты продолжения карьеры, но выбор игрока 
пал на "Динамо", где традиционно имеет место серьезная конкуренция за место 
в составе. Со старта сезона хоккеист принял участие в трех матчах. "Бело-
синие" занимают лишь 8-е место в Золотом дивизионе.  
Павел Васютович (2005, н.), "Амурские тигры", 4 матча, 0 очков, "0"  
Нападающий пополнил состав "Амурских тигров" по ходу прошлого сезона. На 
Дальний Восток хоккеист перебрался из сборной U18. В сентябре сыграл за 
команду четыре матча. Обнадеживает, что три из них пришлись на концовку 
месяца - похоже, нападающий вернул себе место в обойме. Осталось 
разжиться первыми набранными баллами в новой лиге. "Амурские тигры" 
занимают 3-е место в Серебряном дивизионе.  
Данила Левошевич (2007, з.), "СКА-Юниор", 2 матча, 0 очков, "+1"  
16-летний защитник из Березы редко получает место в составе "СКА-Юниора", 
но за дебютом в МХЛ дело не стало. В активе Данилы два матча в лиге и 
показатель полезности "+1".  
Святослав Засадский (2005, н.), "Тайфун", 5 матчей, 1 (0+1) очко, "-1"  
Еще один белорус, которому в сентябре представилась возможность 
дебютировать в МХЛ. В прошлом сезоне он поиграл в высшей лиге за Беларусь 
U18 и "Минских зубров", теперь впервые в карьере пробует себя в роли 
легионера. За месяц форвард провел за приморскую команду пять матчей, 
отметился результативной передачей в игре против "Русских витязей". 
"Тайфун" занимает 10-е место в Серебряном дивизионе.  
Восточная конференция  
Егор Карбалевич (2005, з.), "Белые медведи", 4 матча, 1 (1+0) очко, "+1"  
Доминик Миканович (2005, з.), "Белые медведи", 6 матчей, 1 (0+1) очко, "+2"  
"Белые медведи" мощно провели сентябрь - команда выиграла шесть из семи 
матчей. В составе челябинцев дебютировали два белорусских защитника - Егор 
Карбалевич и Доминик Миканович. Оба в прошлом сезоне играли в 
белорусской высшей лиге: первый за сборную U18, второй за "Белсталь". 
Парни быстро освоились на уровне МХЛ, выходят на лед в одной связке и уже 
разжились первыми очками. Карбалевич забил победный гол в матче против 
"Авто", Миканович отдал результативную передачу в поединке с "Мамонтами 



 

Югры". Кстати, Доминик успел набрать аж 29 минут штрафа - львиную долю из 
них (25) во встрече с "Тюменским легионом", в которой поучаствовал в драке на 
последних минутах. "Белые медведи" занимают 3-е место в Золотом 
дивизионе.  
Максим Глинский (2004, з.), "Чайка", 10 матчей, 5 (1+4) очков, "+6"  
Роман Кузнецов (2005, н.), "Чайка", 5 матчей, 0 очков, "-1"  
Даниил Омелюсик (2004, н.), "Чайка", 10 матчей, 5 (1+4) очков, "0"  
Если оставить за скобками "Динамо-Шинник", клубом с наибольшим 
представительством белорусов в МХЛ является нижегородская "Чайка". В 
составе действующего обладателя Кубка Харламова выступают трое 
белорусов. Для Омелюсика это второй сезон в Нижнем, в прошлом он внес 
значимый вклад в завоевание чемпионского титула. В сентябре Даниил не 
опустил заданную планку и провел месяц на хорошем уровне. Гол, который он 
забил в ворота "Спутника", принес его команде победу в овертайме и 
получился потрясающе красивым - Омелюсик в одиночку обыграл двух 
соперников, а затем и голкипера.  
Глинский перебрался к нижегородцам из "Динамо-Шинника", поэтому реалии 
МХЛ для него не в новинку. Первый месяц в "Чайке" защитник провел на 
отлично. В активе Максима 5 (1+5) баллов, и все это при предельно 
самоотверженной игре, которую ценят болельщики. Кузнецов в отличие от 
земляков дебютировал в МХЛ в сентябре 2023-го. Старт чемпионата Роман 
пропустил из-за травмы, поэтому сейчас только осваивается в лиге. "Чайка" 
располагается на 7-м месте в Золотом дивизионе.  
Павел Гаврилович (2005, н.), "Стальные лисы", 8 матчей, 3 (1+2) очка, "-4"  
Алексей Альшевский (2005, н.), "Стальные лисы", 2 матча, 0 очков, "-2"  
Цвета "Стальных лисов" защищают два белорусских форварда. Для 
Гавриловича это второй сезон в Магнитогорске, для Альшевского - первый. 
Разница заметна: обвыкшийся в лиге и команде Павел уверенно начал новый 
чемпионат, отметившись тремя очками. Для сравнения, за весь прошлый сезон 
он набрал всего четыре. Гаврилович набрал 2 (1+1) балла во встрече с 
"Мамонтами Югры". Альшевский пока успел только дебютировать в МХЛ.  
Максим Чуканов (2007, з.), "Спутник", 8 матчей, 1 (0+1) очко, "+1"  
Уроженец Новополоцка проводит дебютный сезон в МХЛ. Ранее 16-летний 
защитник выступал в юношеской российской лиге за "Ак Барс", в межсезонье 
присоединился к "Спутнику" из Альметьевска. Чуканов любит подключаться к 
атакам, периодически у него это здорово получается. В матче против 
"Тюменского легиона" белорус разжился первым результативным баллом в 
лиге. Несмотря на юный возраст, Максим появляется на льду почти во всех 
матчах команды. "Спутник" располагается на 6-й позиции в Серебряном 
дивизионе.  

https://hockey.by/news/sobytie/news258335.html 

К заголовкам сообщений 
Матч "Тайфун" - "Крылья Советов" 21 октября перенесен на 8:00 мск 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 октября 2023) 
МХЛ сообщает о переносе времени начала матча:  
Матч № 274 "Тайфун" - "Крылья Советов", который состоится 21 октября 2023 
года, перенесен с 10:00 на 08:00 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1047356/ 

К заголовкам сообщений 

https://hockey.by/news/sobytie/news258335.html
https://mhl.khl.ru/news/20088/1047356/


 

Лучшие игроки четвертой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков четвертой недели OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Юргис Дубинскас, "Снежные Барсы" 
"Снежные Барсы" за четвертую неделю регулярного чемпионата провели три 
матча Во всех были одержаны победы и во всех ворота защищал Дубинскас. В 
трех играх (185 минут) он пропустил четыре шайбы и оформил один "сухарь" в 
матче против "Тюменского Легиона".  
Соперники нанесли по воротам 19-летнего Дубинскаса 107 бросков, вратарь 
отразил 103 из них (96,3%). Коэффициент надежности − 1,30. "Снежные Барсы" 
после четвертой недели регулярного чемпионата находится на четвертом 
месте "Серебряного" дивизиона Восточной конференции с трехочковым 
отставанием от лидера "Ладьи".  
Лучший защитник  
 Алексей Красничук, МХК "Спартак" 
19-летний игрок обороны провел два матча, в которых забросил одну шайбу (в 
большинстве) и сделал четыре результативные передачи (пять очков), при 
показателе полезности "+5". Он стал лучшим бомбардиром и ассистентом 
среди игроков своего амплуа. Красничук не набрал ни одной минуты штрафа, 
провел один силовой прием, совершил два отбора и нанес пять бросков по 
воротам.  
После четвертой недели МХК "Спартак" расположился на четвертой строчке 
"Золотого" дивизиона Западной конференции, уступая четыре очка 
лидирующей "Академии Михайлова".  
Лучший нападающий  
 Степан Копыльцов, "Алмаз" 
19-летний форвард провел три матча, в которых отметился четырьмя шайбами 
и двумя результативными передачами (шесть очков), при показателе 
полезности "+6" (лучший в МХЛ за неделю). Три гола нападающий забил в 
меньшинстве. Копыльцов заблокировал два броска, провел один силовой 
прием, совершил два отбора и нанес десять бросков по воротам, четыре из 
которых оказались результативными.  
"Алмаз" находится на втором месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции с 17 очками. Столько же у "Академии Михайлова", но тульская 
команда провела на один матч меньше.  
Лучший новичок  
 Иван Казаковцев, МХК "Динамо СПб" 
18-летний нападающий сыграл три матча, в которых забросил две шайбы и 
сделал две результативные передачи (четыре очка), при показателе 
полезности "+3". Лучший бомбардир среди игроков, которые проводят первый 
сезон в МХЛ. Форвард совершил два отбора, один перехват и нанес восемь 
бросков по воротам.  
МХК "Динамо СПб" находится на седьмом месте "Золотого" дивизиона 
Западной конференции и отстает от первой тройки на четыре очка.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1047353/ 

К заголовкам сообщений 
Два клуба системы СКА проиграли оба матча командам системы "Сочи" за 
день. "Капитан" победил СКА-1946 в МХЛ (Sports.ru, Москва, 2 октября 
2023) 
Команды системы СКА проиграли два матча клубам системы "Сочи".  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1047353/


 

СКА под руководством Романа Ротенберга уступил "Сочи" (4:5) в игре Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Также 2 октября СКА-1946 проиграл "Капитану" (2:3) в матче Olimbet 
Молодежной хоккейной лиги. 
"Капитан" является клубом-партнером "Сочи" в МХЛ. 
Команда из Ступино обыграла молодежную команду СКА после того, как 1 
октября "Капитану" засчитали техническое поражение в игре против СКА-1946, 
не. Ее директор запретил сотрудникам выходить на работу.  

https://www.sports.ru/hockey/1115516785-dva-kluba-sistemy-ska-proigrali-oba-
matcha-komandam-sistemy-sochi.html 

К заголовкам сообщений 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Я соскучилась по сезону, по играм, по ЖХЛ". Оксана Митрофанова о 
статусе лучшего бомбардира Лиги после первых туров (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 октября 2023) 
В новом выпуске "Алло, ЖХЛ" нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова 
рассказала о мощном начале сезона, личной статистике и сотом голе.  
- Ожидали такого старта от "Бирюсы"? За счет чего удается быть настолько 
результативными?  
- Конечно, ждала. Мы прошли хорошую предсезонку. У нас были товарищеские 
игры, в которых мы много забивали.  
- Результативное начало сезона становится своеобразной традицией. Годом 
ранее "Бирюса" выиграла семь матчей подряд на старте.  
- Мы даже не заморачиваемся. Так получилось, что мы играли с соперниками-
аутсайдерами. Надеюсь, никого не обидела. Другие встречались с командами 
посильнее. Нам нужно было выходить и выигрывать.  
- Не считаете, что это немного расслабит команду? Все же не самые сильные 
соперники - СКСО и "Белые Медведицы".  
- Нет, это не расслабляет. Тем более в последнем матче "Медведицы2 строили 
нам встряску. Мы выиграли только в серии бросков. Это закаляет дух. Мы 
чувствуем, что можем забивать. Это даже лучше.  
- Почему позволили челябинкам отыграться с 0:2 и довести матч до серии 
бросков?  
- Нам тренер говорил, что игра идет 60 минут. А мы, видимо, уже думали, что 
победили, хотя на табло было всего лишь 2:0. "Медведицы" всегда идут до 
конца. Нас еще Даша Гредзен подтащила во втором периоде. Если бы не она, 
они бы еще раньше отыгрались.  
- Внутри команды обсуждаете, как реагировать на такие моменты?  
- Мы поддержали друг друга, решили, что это будет урок. Поговорили, что 
ничего страшного не произошло. Победа есть победа. Наоборот, еще сильнее 
стали.  
- Во многом успех "Бирюсы" связан с вашей игрой. У вас 17 (8+9) очков. Были 
ли настолько же удачные старты чемпионата?  
- В своих первых сезонах я столько очков за весь год набирала. Но я за этим не 
слежу особо. Когда команда выигрывает - хорошо, когда пятерка забивает - 
еще лучше.  
- В чем секрет?  
- Я соскучилась по сезону, по играм, по ЖХЛ. Очень большой перерыв для 
меня. Очень ждала сентябрь. Когда сезон наступил, я была сильно заряжена, и 
поэтому все так удачно складывается.  

https://www.sports.ru/hockey/1115516785-dva-kluba-sistemy-ska-proigrali-oba-matcha-komandam-sistemy-sochi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115516785-dva-kluba-sistemy-ska-proigrali-oba-matcha-komandam-sistemy-sochi.html


 

- Перед стартом ставили себе какую-то верхнюю планку по голам и очкам?  
- Не ставила, но каждый сезон я хочу, чтобы очков было больше. Было 10, на 
следующий год хочу, чтобы было 20 очков, потом 30 и так далее. Хочется расти 
и показывать себя.  
- Вам осталось 18 шайб до сотого гола в ЖХЛ - хотите в сезоне 2023/2024 эту 
планку пробить?  
- Было бы неплохо. Тем более игр стало больше, больше возможностей. Буду 
идти к этому, чтобы уже была соточка.  
- В сезоне 2022/2023 "Бирюса" была третья, чего ждете от этого чемпионата?  
- Выйти в финал - это первая задача, вторая - взять Кубок.  
- В ком видите главных конкурентов?  
- "Торпедо", "Динамо-Нева", "Агидель". Но сезон только стартовал, и остальные 
могут стрельнуть и начать у всех выигрывать.  
- Ваши следующие матчи с самой молодой командой лиги "7.62". Чего от них 
ждете?  
- Дерзости. Они заряжены молодостью, "кусаются", бегают. Ожидаем тяжелой 
игры, будем настраиваться, готовиться. У нас как раз есть пара дней.  
- Есть понимание, чем отвечать на такой заряд?  
- Опытом. Больше ничем. Надо на их заряд отвечать своим.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046476/ 

К заголовкам сообщений 
Лучшие игроки сентября (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 
октября 2023) 
WHL. KHL. RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в сентябре.  
Лучший вратарь  
Дарья Гредзен, "Бирюса"  
Голкипер сыграла в двух встречах против СКСО и в трех - против "Белых 
Медведиц", провела на площадке 304 минуты 53 секунды, дважды не 
пропустила ни одной шайбы. Гредзен отразила 125 бросков из 131 (это 95.4%), 
коэффициент надежности составил 1.18.  
"Бирюса" с 17 очками находится на первом месте в таблице, не потерпев ни 
одного поражения. Команда потеряла одно очко в третьем матче против "Белых 
Медведиц", когда встреча перешла в серию бросков.  
Лучший защитник  
Мария Баталова, "Агидель"  
Защитник провела все шесть матчей домашней серии против "Динамо-Невы" и 
"Торнадо". Баталова заработала 11 (4+7) очков при показателе полезности "+8". 
Среднее время на льду составило 22 минуты 48 секунд.  
После двух туров "Агидель" располагается на второй строчке турнирной 
таблицы. Команда одержала пять побед и потерпела одно поражение. В активе 
уфимок - 15 очков.  
Лучший нападающий  
Оксана Митрофанова, "Бирюса"  
После шести матчей Митрофанова возглавляет бомбардирскую гонку ЖХЛ. В 
активе нападающего 17 (8+9) очков после двух туров при показателе 
полезности "+13". Хоккеистка проводит на льду в среднем 18 минут за матч.  
Лучший новичок  
Вероника Барцайкина, "Бирюса"  
16-летний нападающий из Красноярска проводит первый сезон в ЖХЛ. За 
шесть матчей хоккеистка набрала 6 (2+4) очков при показателе полезности "+7". 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046476/


 

Она забросила в первом же официальном матче в Лиге в ворота СКСО. 
Среднее время нападающего на льду - 13 минут 26 секунд.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046479/ 

К заголовкам сообщений 
Перенос места и времени проведения матчей в Санкт-Петербурге и 
Нижнем Новгороде (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 октября 
2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе места и времени проведения 
матчей.  
Матч №33 между командами "Динамо-Нева" и "Торнадо", назначенный на 7 
октября, состоится на главной арене СК "Юбилейный".  
Матч №84 между командами "Торпедо" и "7.62", назначенный на 18 октября, 
состоится в 14:00.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046481/ 

К заголовкам сообщений 
 

Федерация хоккея России 
 

Член совета IIHF Буре снова примет участие в конгрессе организации 
удаленно (ТАСС, Москва, 2 октября 2023) 
Представители России, в том числе и член совета Международной федерации 
хоккея (IIHF) Павел Буре, в очередной раз смогут принять участие в 
предстоящем полугодовом конгрессе организации в режиме онлайн. Об этом 
ТАСС сообщили в Федерации хоккея России (ФХР).  
Конгресс пройдет с 5 по 6 октября в Португалии.  
"Российские представители не смогут лично присутствовать на конгрессе и 
могут участвовать в нем в режиме онлайн", - сообщил собеседник агентства.  
В последний раз представители ФХР присутствовали на конгрессе 
международной федерации в конце сентября 2021 года в Санкт-Петербурге, 
тогда на пост президента IIHF был избран Люк Тардиф, сменивший 
руководившего федерацией с 1994 года Рене Фазеля. На том же конгрессе в 
совет IIHF был избран специальный представитель ФХР по международным 
делам Павел Буре. Буре и остальные члены ФХР в конгрессах в 2022 и 2023 
годах участвовали в режиме онлайн.  
Тардиф ранее сообщил, что IIHF проинформирует конгресс о ситуации, 
связанной с ФХР, Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) и вратарем ЦСКА 
Иваном Федотовым, который выступает в матчах чемпионата несмотря на 
наложенную на него IIHF дисквалификацию. Федотов имеет на сезон-2023/24 
контракт с клубом Национальной хоккейной лиги "Филадельфия", срок которого 
был перенесен с прошлого года, так как хоккеист проходил срочную службу в 
армии.  
Ранее IIHF оштрафовала ФХР за выход Федотова на лед в первом матче 
регулярного чемпионата КХЛ с казанским "Ак Барсом" (2:5) на $6,5 тыс. 
Решение по дальнейшим санкциям по отношению к ФХР, игроку и ЦСКА с 
учетом последующих игр Федотова должен вынести дисциплинарный совет 
IIHF.  

https://tass.ru/sport/18894071 

К заголовкам сообщений 

https://whl.khl.ru/news/20046/1046479/
https://whl.khl.ru/news/20048/1046481/
https://tass.ru/sport/18894071
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Генменеджер "Коламбуса" рассказал о состоянии травмированного 
вратаря Тарасова (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
2 октября 2023) 
Голкипер "Коламбуса" Даниил Тарасов получил повреждение на тренировке и 
пропустил две недели сборов. 
В интервью The Athletic генеральный менеджер клуба Ярмо Кекяляйнен 
поделился информацией о его состоянии: 
"Сейчас у нас нет точных сроков по поводу травмы Тарасова, работа над этим 
вопросом еще продолжается. Мы просто хотели убедиться, что нам не 
придется начинать сезон с недостатком качественных вратарей, имеющих опыт 
и способных играть в НХЛ", - сказал Кекяляйнен. 
В прошедшем сезоне голкипер провел 17 матчей, в которых одержал 4 победы. 
Тарасов отразил 89,2% бросков по воротам при коэффициенте надежности 
3,91. 
Даниил выступал в системе "Салавата Юлаева" с 2015-го по 2019 годы и в 
сезоне 2020/21. Он - сын экс-вратаря уфимского клуба Вадима Тарасова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288144 

К заголовкам сообщений 
"Лос-Анджелес" выставил Мальцева на драфт-отказов. Им интересовался 
"Ак Барс" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 
октября 2023) 
Нападающий системы "Лос-Анджелеса" Михаил Мальцев пройдет процедуру 
драфта-отказов. 
Об этом сообщил журналист Крис Джонстон. 
Теперь игрок может присоединиться к фарм-клубу "Лос-Анджелеса" в АХЛ. В 
июле Мальцев подписал с "Кингз" двухсторонний контракт на год. 
Прошлый сезон форвард провел в системе "Колорадо". В НХЛ на его счету 5 
матчей без набранных очков. Также в активе Мальцева 28 игр в АХЛ, в которых 
он набрал 21 (11+10) очко. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288139 

К заголовкам сообщений 
Кого из россиян отправили в АХЛ из НХЛ перед сезоном-2023/2024, 
Подколзин, Тринеев, Аскаров, Свечков, Мальцев, Афанасьев 
(Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Для одних это только первые шаги за океаном, для других - последняя 
возможность показать себя. 
До окончания предсезонки в НХЛ осталось совсем немного времени. Многие 
команды совершают последние приготовления к новому сезону, а их составы 
постепенно приобретают оптимальный вид. Рассказываем, кто из российских 
игроков точно не начнет сезон в НХЛ, поскольку был спущен в АХЛ. 
Илья Николаев ("Калгари") 
22-летний нападающий не получил даже шанса сыграть за "Калгари" во время 
предсезонки. Рассчитывать, что он окажется в НХЛ по ходу сезона, очень 
сложно - воспитанник "Локомотива" в прошлом сезоне играл в ВХЛ и в лиге 
Восточного побережья, так что для начала ему еще только-только предстоит 
заявить о себе в АХЛ, если вообще предоставится такая возможность. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288144
https://sport.business-gazeta.ru/article/288139


 

Даниил Чайка ("Вегас") 
После отъезда Максима Марушева и Ивана Морозова в КХЛ российское 
представительство в системе "Вегаса" значительно сократилось. Один из 
оставшихся - защитник Даниил Чайка, проведший весь прошлый сезон в АХЛ. 
Во время предсезонки он появился на льду в двух матчах, оформил ассист в 
игре с "Сан-Хосе", однако больше ничем полезным отметиться не сумел. 
Занять место в чемпионской обороне "золотых рыцарей" он пока не готов, 
поэтому будет продолжать крепнуть среди "серебряных". 
Богдан Тринеев ("Вашингтон") 
Воспитанник московского "Динамо" готовится начать первый полноценный 
сезон в АХЛ - ранее он приезжал в "Херши" в концовках прошлой и 
позапрошлой регулярок, в совокупности проведя четыре матча в составе "Бэрс" 
и не отметившись результативными действиями. Сейчас от Богдана будут 
ждать большего - в последнем сезоне в КХЛ он периодически получал 
достаточно много игрового времени в основе бело-голубых и 
продемонстрировал неплохую результативность, в среднем набирая по одному 
очку за три матча. В свитере "Вашингтона" во время предсезонки Тринеев 
провел всего одну игру - с "Детройтом", в которой "столичные" оказались биты 
со счетом 2:5. Сам же форвард за восемь с половиной минут на льду отметился 
лишь "минусом" в графе "полезность". 
Максим Грошев ("Тампа") 
Форвард системы "Тампы", в отличие от Тринеева, вкуса АХЛ почувствовать 
еще не успел, но зато сумел проявить себя во время предсезонных матчей. 
Максим выходил на лед в двух встречах, и в обоих случаях соперником 
"молний" был "Нэшвилл". "Хищники" пострадали от рук Грошева в первой части 
противостояния - молодой форвард блеснул индивидуальным мастерством, 
реализовав большинство в середине игры. С броском россиянина не смог 
ничего поделать основной голкипер "Предаторз" Юусе Сарос, а один из 
болельщиков "Лайтнинг" даже не поскупился на сравнение Максима с одной из 
главных звезд "Тампы" и всей лиги - Никитой Кучеровым. 
Суммарно Грошев провел почти полчаса на энхаэловском льду, но, если он 
будет исполнять подобные фокусы на уровне АХЛ - а в фарме "молний" 
"Сиракьюз" умеют раскрывать потенциал молодых игроков, возвращение в 
элиту не заставит себя долго ждать. 
Матвей Петров ("Эдмонтон") 
20-летний форвард только сейчас готовится перейти на взрослый уровень - до 
этого Матвей провел два года в юниорской лиге Онтарио. Начинать он будет в 
АХЛ - его игровое время в "Ойлерз" пока ограничилось 11 минутами в матче, 
где "нефтяники" были разбиты "Виннипегом" с разгромным счетом 0:5. 
Михаил Мальцев ("Лос-Анджелес") 
Форвард уже не первый год пытается пробиться в НХЛ, но пока все его попытки 
разбиваются о травмы и высокую конкуренцию. Вот и в "Лос-Анджелесе", в 
котором Михаил оказался в это межсезонье, сделали выбор не в его пользу, 
выставив игрока на драфт отказов. В ближайшее время Мальцеву предстоит 
решить - готов он начать очередной сезон в АХЛ с надеждой на подъем в 
основу "Кингз" (или не "Кингз") либо же ему все-таки стоит вернуться на родину 
и перезагрузить карьеру в КХЛ, где права на него принадлежат "Спартаку". 
Михаил Мальцев 
Вадим Жеренко, Михаил Абрамов ("Сент-Луис") 
Обоих игроков можно было увидеть только в первом предсезонном матче 
"Блюз" с "Аризоной". И если Жеренко может записать его себе в актив - на 
счету голкипера 26 сейвов, включая одно по-настоящему впечатляющее 
спасение, то для 22-летнего форварда поводов для радости, кроме победы, 



 

особо не появилось. Шансов подняться в основу у Вадима побольше - в 
прошлом сезоне он оказывался в заявке, но на матчи так и не выходил. 
Абрамову же будет куда сложнее, ведь пока он не впечатляет даже на уровне 
АХЛ. 
Никита Чибриков, Артемий Князев ("Виннипег") 
Оба игрока в этой предсезонке вышли на лед по разу, но отметиться 
результативными действиями не смогли и ожидаемо были спущены в АХЛ. Для 
форварда предстоящий сезон станет первым за океаном, в то время как Князев 
начнет уже третий год подряд в системе клуба НХЛ. И ему пора бы уже 
пробиваться в основу, иначе в следующее межсезонье он вполне может 
оказаться в родном чемпионате. 
Георгий Романов, Данил Гущин, Шакир Мухамадуллин ("Сан-Хосе") 
Гущин и Мухамадуллин уже успели зарекомендовать себя на уровне АХЛ. Для 
форварда прошлый сезон стал прорывным. Данил набрал 45 очков в фарме 
"акул" и успел отметиться двумя баллами в двух матчах в НХЛ - если он 
продолжит в том же духе, то вскоре наверняка вновь окажется в основе. Шакир, 
ударно проведший концовку предыдущей регулярки после переезда из 
"Салавата", тоже видится в числе ближайших претендентов на повышение. А 
вот Романов - лицо для североамериканского хоккея абсолютно новое. К 23 
годам он ни разу не сыграл в КХЛ, только-только перебравшись за океан из 
России, поэтому его перспективы пока непонятны. 
Ярослав Аскаров, Федор Свечков, Егор Афанасьев ("Нэшвилл") 
В "Нэшвилле" в этом году собрался довольно большой состав россиян. Правда, 
трое из них начнут сезон в АХЛ. Для воспитанника "Лады" это дебют за океаном 
- Свечков будет искать свой шанс здесь после того, как ему не удалось 
закрепиться ни в СКА, ни в "Спартаке". Аскаров все еще набирается 
уверенности - прошлый сезон для него получился неплохим, но до уровня НХЛ 
еще определенно нужно дорасти. Как и Афанасьеву, который, однако, в 
концовке предыдущей регулярки сумел провести аж 17 матчей в свитере 
"хищников". 
Виктор Неучев, Александр Кисаков, Никита Новиков ("Баффало") 
Пул проспектов "клинков" является одним из лучших в лиге, что делает для 
всей этой банды и без того сложную задачу пробиться в НХЛ еще сложнее. 
Интересно, как проявят себя Неучев и Новиков в первый год за океаном - для 
Кисакова дебютный сезон в АХЛ получился очень трудным, и пока о его 
подъеме в основу "клинков" не может идти и речи. Еще один российский 
проспект "Баффало" защитник Всеволод Комаров был отправлен в юниорский 
"Квебек". 
Василий Подколзин ("Ванкувер") 
10-й номер драфта-2019, кажется, все больше теряет доверие со стороны 
"Ванкувера" - клуб даже не стал дожидаться окончания предсезонки, прежде 
чем отправить Василия в фарм-клуб. "Он отличный парень, но воспринимает 
все буквально. Ты ему что-то говоришь, и это все, о чем он думает. Когда он 
слишком много думает, у него возникают проблемы", - рассказал наставник 
"Кэнакс" Рик Токкет. Подколзину пора собраться - у него остался последний год 
по контракту с канадским клубом, и он точно будет для него решающим. 
Другой российский форвард "Ванкувера" Кирилл Кудрявцев пока продолжит 
свои выступления в юниорской лиге.  

https://www.championat.com/hockey/article-5263402-kogo-iz-rossiyan-otpravili-v-ahl-
iz-nhl-pered-sezonom-2023-2024-podkolzin-trineev-askarov-svechkov-malcev-
afanasev.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5263402-kogo-iz-rossiyan-otpravili-v-ahl-iz-nhl-pered-sezonom-2023-2024-podkolzin-trineev-askarov-svechkov-malcev-afanasev.html
https://www.championat.com/hockey/article-5263402-kogo-iz-rossiyan-otpravili-v-ahl-iz-nhl-pered-sezonom-2023-2024-podkolzin-trineev-askarov-svechkov-malcev-afanasev.html
https://www.championat.com/hockey/article-5263402-kogo-iz-rossiyan-otpravili-v-ahl-iz-nhl-pered-sezonom-2023-2024-podkolzin-trineev-askarov-svechkov-malcev-afanasev.html


 

Многих русских игроков годами не пускают в НХЛ. Почему это 
происходит? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Михаил Мальцев выставлен на драфт отказов, Василий Подколзин, Ярослав 
Аскаров и многие другие отправлены в фарм-клубы.  
В воскресенье на драфт отказов выставлен нападающий Михаил Мальцев, чуть 
позже в фарм-клуб "Ванкувера" отправили Василия Подколзина. В ночь на 
понедельник в АХЛ поехали форварды Федор Свечков, Егор Афанасьев и 
вратарь Ярослав Аскаров. Под вопросом положение Дмитрия Воронкова. Во 
время выставочных матчей он скатился с первого де четвертого звена с 
невнятным игровым временем. Так что это? Гонения или объективная оценка 
российских игроков?  
Конечно же, последнее.  
Мальцев  
Все эти истории нельзя объединить в одну, у каждого своя ситуация. Этим 
летом все уговаривали Михаила Мальцева вернуться в КХЛ. Было же понятно, 
что шансов в Северной Америке нет. Еще какие-то варианты были в "Дэвилз" 
(но в том, который не боролся за место в плей-офф), однако обмен в 
"Колорадо" поставил крест на будущем хоккеиста.  
Так вот контракт с "лавинами" завершился, а вместо того, чтобы подписывать 
неплохой договор со "Спартаком", Михаил все тянул и наконец нашел вариант 
за океаном. Но такой, от которого схватились за голову даже его товарищи. В 
"Лос-Анджелесе" не было мест для форварда, который потенциально хочет 
играть в топ-6, но не обладает навыками игры в нижних звеньях. Плюс Михаил 
подписал двустороннее дешевое соглашение и моментально стал первым 
кандидатом на отчисление после тренировочного лагеря.  
Так и произошло. Мальцев старательно действовал в выставочных матчах 
команды, отдавал передачи, но шансов у него не было. Теперь придется 
думать, что же делать дальше. Ехать в фарм и ждать шанса в "Онтарио" или 
воспользоваться пунктом в контракте и вернуться в КХЛ? Сам Михаил 
размышляет, ждет чуда, вдруг кто-то его возьмет в свой клуб. Но, кажется, 
Мальцев теряет время.  
С Василием Подколзиным другая проблема. Талантливый парень, первый 
раунд драфта НХЛ провел только один неплохой сезон. А потом что-то с ним 
случилось. Зная хоккеиста, мы отметаем любую мысль по поводу снижения 
требований к себе. Наоборот, Подколзин уж слишком серьезно относится к 
хоккею и слишком много думает, если что-то не получается. Семья, ребенок 
должны были его отвлечь, но этого не произошло. Конечно, тут еще и 
тренерские идеи не помогали. Подколзина пробовали на неродном фланге, 
чуть ли не ставили в центр и ждали, что он внезапно станет прежним: мощным, 
силовым и нацеленным на ворота форвардом. У Подколзина не получалось, он 
переживал, а на льду становилось только хуже.  
По-хорошему, Василию бы попроситься в аренду, в КХЛ, но тут есть сложности. 
Уезжал он из СКА, возвращаться туда - снова оказаться в ротации. Агент 
Подколзина должен договариваться об обмене, хотя бы скрытом, типа поездки 
в Сочи или в Балашиху, да, возможно, и в "Амур" под гарантии, чтобы если что, 
то права вернутся в Санкт-Петербург. Мы, конечно, что-то незаконное 
предлагаем, но и выбора уже нет. В фарме Василий потухнет, а если ссылка в 
пригород Ванкувера затянется, то он просто не выберется.  
Остальные  
Что касается троицы из "Нэшвилла", то там ближе всего к основе Егор 
Афанасьев, но рассчитывать на гарантированное место в составе он не 
сможет. Так, редкие вызовы, кто-то травмирован или что-то случилось. Федору 
Свечкову нечего делать в НХЛ, вряд ли он даже в АХЛ заиграет в этом сезоне. 



 

Слишком много проблем как с "физикой", так и с пониманием игры в другой 
лиге. Правда, я слышал, что "хищники" верят в Федора, собираются его 
развивать, но сколько времени на это понадобится? Свечков уехал из 
"Спартака", а представляете, сколько бы он играл сейчас, особенно когда 
травму получил Бурмистров и не совсем здоров Морозов? Думать надо.  
Про Ярослава Аскарова скажу одно. Не только нас смущает его 
эмоциональность и "особенность". Все эти клипы в Tik-Tok раздражают и 
руководство клуба. Делай что хочешь, конечно, но сначала на льду докажи, что 
ты мастер, сосредоточься на хоккее.  
Дмитрий Воронков получит еще одну возможность проявить себя в ночь на 
вторник. Но в Северной Америке отмечают, что при габаритах он немного 
"деревянный", а быть тем, кем он был в "Ак Барсе", явно не получится. Тут как 
бы в тафгая не превратиться.  
А еще уехал в фарм Богдан Тринеев, и у него шансов еще меньше, чем у 
перечисленных игроков. Под вопросом будущее в НХЛ Егора Соколова, даже 
Григорий Денисенко растерял свои висты. Ему дают шансы, но ничего не 
получают в ответ.  
Так какая мораль? Она простая. Некоторые хоккеисты, отправляясь за океан, 
живут в каком-то своем мире. Думают, что их там ждут, а агенты, друзья-
прилипалы и представители североамериканских клубов внушают им, что они - 
будущие звезды. Но это не так. И немногие хотят слышать правду, так что легко 
губят себя в АХЛ, теряя время.  
Уезжать надо, как Капризов, Панарин, да хотя бы как Кирилл Марченко. И у 
последнего-то негарантированное место в основе (хотя шансов очень много). 
Не все, к сожалению, могут объективно взглянуть на ситуацию. Придется брать 
подписку на АХЛ. Там интересней.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pochemu-russkie-igroki-ne-mogut-
probitsya-v-nhl-vasiliy-podkolzin-mihail-malcev-yaroslav-askarov-fedor-svechkov-
egor-sokolov-grigoriy-denisenko-2129180/ 

К заголовкам сообщений 
Бывших звезд СКА задвинули в НХЛ. Россияне просто оказались не 
нужны своим клубам. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 2 октября 2023) 
Вчера стало известно сразу о двух неприятных новостях про бывших игроков 
СКА. Их судьбы в лучшей лиге мира теперь под очень большим вопросом. И, 
как часто бывает в хоккее, решать свое будущее будут не они сами.  
Начнем с Василия Подколзина. На его счету три года выступлений за команду 
из Санкт-Петербурга. Из нее он и отправился в Канаду покорять новые 
горизонты. Но не у всех игроков карьера проходит в духе Александра Овечкина. 
Хоть клубы Подколзин в НХЛ и не менял, но в "Ванкувере" за несколько лет 
выступлений своим так и не стал. Теперь команда окончательно 
разочаровалась в таланте форварда. Россиянина отправили в АХЛ даже до 
окончательного отсева перед стартом сезона.  
Понять клуб можно. В прошлом сезоне статистику Подколзина не назовешь 
"безупречной". За 39 матчей всего четыре гола и три результативных паса. А 
когда-то его клуб выбрал под 10-м общим номером драфта.  
В тот же день стало известно об ухудшении дел у Михаила Мальцева. Форвард 
"Лос-Анджелес Кингз" выставлен на драфт отказов. Но такая учесть досталась 
далеко не ему одному. Всего у "Кингз" набралось сразу восемь таких 
хоккеистов. В клубе глобальная чистка, под которую попал и россиянин.  
В СКА Мальцев выступал на протяжении трех лет. А в 2020-м даже 
возвращался в клуб. Его послужной список в НХЛ насчитывает больше команд, 
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чем у Подколзина. Мальцев успел поиграть еще и за "Нью-Джерси Девилз" и 
"Колорадо Эвеланш". Нигде своим тоже не стал.  
Упорства у этого парня не отнять. Он о себе наверняка еще успеет заявить. Не 
раз ему приходилось проходить трудные моменты и возвращаться в игру. Да и 
вариант у него есть. Михаил может вернуться в "Спартак". У клуба до сих пор 
остались права на хоккеиста. Но сам же он, судя по собственным словам, еще 
верит в шанс в США.  
"От Влада [Гаврикова] съехал, квартиру снял. Буду ждать, что будет в 
ближайшие сутки. Про АХЛ завтра я сформулирую свои мысли. С вэйвера 
[драфта отказов] перед сезоном забирают кого-то редко, но мало ли что", - 
прокомментировал сложившуюся ситуацию в своем телеграм-канале Мальцев.  
А Подколзин со столь грозными трудностями сталкивается впервые. Да и идти 
ему некуда. Хочется верить, что эти ребята смогут себя еще показать на уровне 
НХЛ. Ведь таланта у них хватает. Сейчас нужно усердно работать и 
становиться лишь сильнее.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/byvshikh-zvezd-ska-zadvinuli-v-nkhl-rossiyane-
prosto-okazalis-ne-nuzhny-svoim-klubam 

К заголовкам сообщений 
Арену "Кузнецких металлургов" продолжают проверять (Sport-42.ru, 
Новокузнецк, 2 октября 2023) 
Вслед за инспектором из ВХЛ арену "Кузнецких металлургов" имени Короленко 
посетил и представитель Молодежной хоккейной лиги. У инспектора МХЛ, как и 
у его коллеги, возникли вопросы и замечания. По нашей информации, указано 
более 20 пунктов требующих доработки, дооснащения на арене, чтобы 
соответствовать регламентам. Устранить все эти замечания необходимо край 
до конца октября. 
...Еще задолго до этого визита инспектора из МХЛ, в Новокузнецке активно 
обсуждалась история, что на арене уже были официальные представители 
КХЛ. Будто бы они все посмотрели и лига приняла арену без каких-то 
серьезных замечаний.  
Возникает вопрос: как КХЛ ранее могла принять арену без замечаний (если 
такая приемка вообще была) и почему тогда замечания появились сейчас, 
после официального приезда представителя лиги? 
Уже вот и октябрь начался. 2023 года. А замечания, то одни, то другие, 
продолжают выявлять.  

https://sport-42.ru/news/detail/arenu-kuznetskikh-metallurgov-prodolzhayut-
proveryat/ 

К заголовкам сообщений 
Гашек - о скандальном интервью Задорова: насколько его слова 
поверхностны (Чемпионат.com, Москва, 2 октября 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек на своей странице в "Твиттере" поделился мнением о ситуации с 
российским рэпером Ligalize, настоящее имя которого Андрей Меньшиков. 
Польская авиакомпания отказалась пускать его на самолет из-за паспорта. 
Россиянин в своих социальных резко высказался об этой ситуации, при этом не 
критикуя компанию. 
Гашек, отвечая на реакцию Меньшикова, вспомнил скандальное интервью 
российского защитника "Калгари Флэймз" Никиты Задорова. 
"Просто для сравнения почитайте слова хоккеиста НХЛ ( имеется в виду 
Задоров. - Прим. "Чемпионата" ), насколько они поверхностны по сравнению с 
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этим рэпером. Мне недостаточно, когда человек просто умеет выступать - 
играть на публику", - говорится в сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-5263940-gashek-o-skandalnom-intervyu-
zadorova-naskolko-ego-slova-poverhnostny.html 

К заголовкам сообщений 
Главный тренер "Коламбуса": Воронков разнесет НХЛ, в один момент он 
станет зверем в лиге (Чемпионат.com  , Москва, 2 октября 2023) 
Главный тренер "Коламбус Блю Джекетс" Паскаль Венсан оценил прогресс 
российского нападающего Дмитрия Воронкова во время его первого 
тренировочного сбора в НХЛ. 
"Он знает свой стиль. Он знает, что может предложить команде. Это крупный 
парень, который разнесет НХЛ. Я не знаю, как рано это случится, но в какой-то 
момент этот человек станет зверем в НХЛ", - приводит слова Венсана 
журналист Брайан Хеджер в "Твиттере". 
Напомним, в прошедшем розыгрыше Кубка Гагарина Воронков сыграл за "Ак 
Барс" 24 матча, в которых набрал 12 (8+4) очков. Хоккеист провел в 
Континентальной хоккейной лиге 232 игры, набрав 99 (52+47) очков. "Коламбус" 
выбрал Воронкова на драфте Национальной хоккейной лиги 2019 года в 
четвертом раунде под общим 114-м номером. 
В предсезонном матче с "Баффало Сэйбрз" (3:4) Воронков, толкнув вратаря, 
устроил массовую потасовку. 

https://www.championat.com/hockey/news-5264452-glavnyj-trener-kolambusa-
voronkov-raznesyot-nhl-v-odin-moment-on-stanet-zverem-v-lige.html 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
Александр Медведев сравнил матч в Медиалиге с игрой в хоккей с 
Путиным (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 октября 2023) 
Руководитель "Зенита" признался, что ему понравилось как играть с 
президентом России в хоккей, так и с медиакомандой "сине-бело-голубых" в 
футбол 
 Александр Медведев: играть в Медиалиге и в хоккей с Путиным - одинаково 
здорово 
Председатель правления "Зенита" Александр Медведев после матча в 
стартовом составе за "Чисто Питер" в Медиалиге заявил, что это было так же 
прекрасно, как сыграть в хоккей с президентом России. Видеозапись 
комментария Медведева опубликовал в телеграм-канале журналист Иван 
Карпов.  
68-летний Медведев 1 октября вывел медиакоманду на матч с ФК "10" с 
капитанской повязкой. "Чисто Питер" выиграл со счетом 2:1. 
На вопрос о том, что лучше - выходить на хоккейную площадку с президентом 
или сыграть на "Петровском" в Медиалиге, Медведев ответил: "Это одинаково 
здорово и прекрасно". 
Медведев в 2008-2014 годах был президентом КХЛ и называл Путина 
"праотцом" лиги. 
Медведев, в частности, играл с Путиным в гала-матче Ночной хоккейной лиги в 
2016 году. 

https://sportrbc.ru/news/651aced19a79479b6261faf1 
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К заголовкам сообщений 
Культ тренировок, отказ от алкоголя и сеансы в криосауне. Секреты 
молодости легенды хоккея Яромира Ягра (Ведомости (vedomosti.ru), 
Москва, 2 октября 2023) 
Играет даже в 51 
В середине сентября Яромир Ягр анонсировал в соцсетях 35-й сезон в 
профессиональной карьере. 51‑летний чех выступает за аутсайдера 
чемпионата Чехии клуб "Кладно", с 2011 г. хоккеист является еще и владельцем 
клуба. "Начался очередной сезон. Прочитал, что впервые сыграл за "Кладно" в 
чемпионате Чехии 35 лет назад. Прошло много времени. Но нервозность, 
предвкушение перед стартом... Остается все то же самое!" - написал Ягр. 
В прошлом сезоне форвард сыграл 23 встречи, в которых набрал 14 очков (пять 
голов и девять результативных передач). Последний из голов стал 1100-м в 
карьере - Ягр улучшил собственный рекорд по числу заброшенных шайб в 
истории хоккея. В нынешнем чемпионате нападающий пока не появлялся, хотя 
"Кладно" уже провел семь матчей. Впрочем, Ягр никогда не бросал слов на 
ветер, поэтому сомнений в том, что он выйдет на поле в сезоне 2023/24, нет. 
Тем более чешский форвард лучше всех в мире знает, как продлевать 
спортивную карьеру и сохранять тонус даже в суперветеранском возрасте. 
Ягр тренируется почти круглосуточно, особенный акцент делает на ноги 
Главным секретом своего хоккейного долголетия Ягр называет любовь к 
тренировкам. "Я не думаю, что возраст - это проблема, если у вас есть время 
для тренировок. Я всегда верю, что когда у вас есть время и талант, то все 
зависит от вас. Если вам нравится работать, вы можете играть долго. А мне 
нравится работать", - делился чех в разговоре с The Athletic в 2019-м. 
В том же материале он признался, что его должность владельца "Кладно" вовсе 
не номинальная - он умудряется совмещать спорт с административными 
функциями. В частности, Ягр согласует трансферы. Минувшим летом чех дал 
добро на переход в клуб бывших форвардов НХЛ Томаша Плеканеца, Якуба 
Клепиша, Михала Фролика, а также вратаря Лэндона Боу и защитника Джейка 
Дотчина. Вместе с Ягром суммарный возраст этой шестерки составляет 220 
лет. 
Что касается тренировок Ягра, подробности рассказывал врач "Авангарда" 
Дмитрий Батушенко. Двукратный обладатель Кубка Стэнли выступал за омский 
клуб в локаут сезона 2004/05 и с 2008-го по 2011-й. "Ягр всегда полностью сам 
создавал собственное расписание на день, неделю, месяц. Все его тренировки 
были грамотно спланированы и всегда четко сбалансированы. Он задействовал 
все группы мышц, проводил аэробные занятия. В сочетании с 
профессиональным подходом к делу это дало соответствующий результат", - 
делился Батушенко в разговоре с сайтом НХЛ. 
По словам врача, складывалось впечатление, что Ягр тренируется весь день - с 
краткими перерывами на прием пищи и сон. Даже в коридорах он выполнял 
короткие спринты на 10-20 метров для укрепления ягодичных мышц. "Как-то мы 
приехали в другой город, - рассказывал Батушенко. - Время - полночь, притом 
что отбой у нас в 23 часа. Иду по коридору гостиницы и вижу Ягра, который 
прыгает, подтягивается, бегает. Я его спросил, что он делает. Он ответил, что у 
него все рассчитано и сейчас по омскому времени он должен позаниматься. 
Что у него есть расписание, которого он должен придерживаться". 
Сильные ноги - то, чем всегда славился чешский форвард. Яромир не 
отличался скоростными данными, но свалить его на льду было практически 
невозможно. Для укрепления мышц Ягр бегал и катался на коньках с 20 
килограммовыми гирями на ногах. А еще у форварда есть правило - каждый 
день делать тысячу приседаний. Эту привычку Ягру привил отец (Яромир 



 

следует ей до сих пор), на ферме которого он вырос. Там нужно было 
заниматься большим количеством хозяйственных дел, которые требуют 
физической подготовки. 
"Работа на ферме развивает все тело. Там же не как в зале - десять подходов 
здесь, десять подходов там... На ферме как? Пока не сделал все до конца - 
никуда не пойдешь. Даже если устал. Потому что завтра пойдет дождь, и все 
промокнет - так что надо доделать все сегодня. Так и живешь. Начал в десять 
утра - закончил в десять вечера", - вспоминал хоккеист в подкасте Spittin' 
Chiclets. 
С годами забота о собственном теле у Яромира только усилилась. Даже при 
малейшей боли он останавливается и пытается понять, от какой мышцы идет 
сигнал и что нужно сделать. Если Ягр не хочет тренироваться, то не будет этого 
делать: "Зачем себя насиловать при плохом самочувствии". В "Флориде 
Пантерз", куда форвард отправился во второй свой приезд в НХЛ, были в шоке 
от графика чеха. 
Тренер "Флориды" по физподготовке Томми Пауэрс вспоминал, что в тот день, 
когда клуб получил права на Ягра, некоторые игроки заявили, что его спокойной 
жизни пришел конец. Так и получилось: "Ягр подошел ко мне и сказал: "Ты мне 
нужен 24 часа в сутки семь дней в неделю. Ты способен на это?" Вначале я 
подумал: "Эммм, я вообще-то хочу иметь личную жизнь". Если, к примеру, в 
выходные Ягру казалось, что пора поработать над лодыжками, побегать с 
утяжелением, а затем передохнув, побросать по воротам с разных позиций, 
Пауэрсу приходилось отменять свои планы. 
Ягр провел в НХЛ 24 года, главным клубом в его заокеанской карьере стал 
"Питтсбург". Вместе с "Пингвинз" чех завоевал два Кубка Стэнли и пять раз 
получил "Арт Росс Трофи" (приз лучшему бомбардиру "регулярки") /Graig Abe l/ 
Getty Images  
Ко всему прочему, тренировки для Ягра - настоящий ритуал. Тот же Пауэрс 
рассказывал, что перед занятиями на льду или в зале хоккеист смотрит 
расслабляющие видео и медитирует. По словам Яромира, к любому делу он 
подходит с внутренним балансом: "Если вы слишком возбуждены, огорчены или 
радуетесь, то это можно сравнить с поломкой автомобиля. Вы тратите слишком 
много "топлива", в отличие от человека, который едет спокойно". 
Яромир - фанат массажа и ледяных обливаний, а еще он полностью отказался 
от алкоголя 
Отдельный пункт рецепта молодости от Ягра - восстановление. Чех обожает 
холодный душ - принимает его каждое утро. В НХЛ процедура проходила и во 
время матчей: в раздевалке специально для Ягра стояло ведро с водой, куда 
он в перерывах окунал голову, чтобы чувствовать себя бодрее. Кроме того, 
хоккеист через день ходит на массаж, а еще он пристрастился к сеансам в 
криосауне, которая охлаждается до -117 градусов по Цельсию. Со слов Ягра, в 
результате посещения криосауны у него улучшилась гибкость. 
Разумеется, играть в хоккей в 50+ невозможно без специальной диеты. В 
детстве Яромир очень любил сладкое, но впоследствии пришлось от него 
отказаться. Также чех старается свести к минимуму употребление мяса и 
совсем не пьет алкоголь. "Ягр - строгий "режимщик". Он не то что крепкий 
алкоголь - даже пива не пьет. Сколько мы командой ни собирались, всегда с 
бутылочкой минеральной воды сидел", - вспоминал массажист "Авангарда" 
Владимир Иванов в интервью сайту Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
В какой-то момент борьба с возрастом стала для Ягра чуть ли не маниакальной 
идеей. К примеру, он отказался от празднований дня рождения, чтобы не 
вспоминать, сколько ему лет. А еще Яромир всегда был большим ценителем 
женской красоты - он часто меняет девушек. В 2020-м начал встречаться с 



 

моделью Доминикой Бранишовой, которая младше его на 22 года. Когда Ягр 
брал два своих Кубка Стэнли (в 1991-м и 1992-м), Бранишова еще даже не 
родилась. 
Ягра часто спрашивают, что его мотивирует по-прежнему заниматься спортом, 
получают банальный, но искренний ответ - он просто очень любит хоккей. 
"Обожаю заниматься делом. Если желание трудиться пропадает, то это 
подобно смерти, - признавался чех в интервью RT. - Такова жизнь. Если кто-то 
думает, что я уже отыграл свое в молодости и больше не буду ничего делать, 
поскольку заработал достаточно, то он ошибается. Ты не будешь счастлив, 
когда уйдешь на покой. Да, можно уйти в отпуск месяцев на пять-шесть, но 
после этого станет просто скучно. Всегда нужно иметь дело, которым хочется 
заниматься".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/10/02/998360-sekreti-molodosti-
yagra 

К заголовкам сообщений 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/10/02/998360-sekreti-molodosti-yagra
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/10/02/998360-sekreti-molodosti-yagra
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